
 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi, le 14 janvier 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

ainsi que le greffier, Monsieur Pierre Loiselle 

 

 
ADMINISTRATION 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

  

 Adopté. 

 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que les procès-verbaux des assemblées du mois de décembre 2019 

soient acceptés tels que rédigés. 

 

 Adopté. 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Aucune question posée. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 

 

COMPTES PAYABLES 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 14 janvier 2020, représentant 

des déboursés de 101 883,86 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits 

comptes, par les chèques # 36518 à # 36593  inclusivement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 93 355,52 $, dont un montant de 80 199,33 $ affecte 

l’année 2019 et un montant de 13 156,19 $ affecte l’année 2020 ; le solde des dépenses 

de 8 528,34 $ ayant fait l’objet d’un certificat antérieur. 

 

 

  

001-20 

002-20 

003-20 



 

CONGRES FQM 2020 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que six (6) représentants de la municipalité soient délégués pour 

assister au congrès annuel de la FEDERATION QUEBECOISE DES MUNICIPALITES (FQM) qui 

aura lieu à Québec du 24 au 26 septembre 2020 et que les inscriptions et réservations 

nécessaires soient effectuées. 

 

 Adopté. 

 

 

REMBOURSEMENT DE DEPENSES 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell  

 

et unanimement résolu que soit remboursée à Monsieur le maire Pierre Janecek une 

dépense de 1 902,76 $ pour le repas des Fêtes du conseil municipal. 

         

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 11000 310. 

 

 

SUIVI DES DOSSIERS 

 

Le directeur général donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

IMPRESSION BULLETIN MUNICIPAL 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau  

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 1 500 $ soit autorisé pour 

l’impression d’un bulletin municipal à joindre avec l’envoi des comptes de taxes 

municipales 2020. 

    

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 499. 

 

 

ADOPTION REGLEMENT NO 398-20 CONCERNANT L’IMPOSITION DES TAXES ET 

COMPENSATIONS POUR L’ANNEE 2020 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay  

 

et unanimement résolu que le règlement no 398-20 intitulé : « Règlement concernant 

l’imposition des taxes et compensations pour l’année 2020 » soit, et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

 

 

  

004-20 

005-20 

006-20 

007-20 



 

ADOPTION REGLEMENT NO 399-20 ETABLISSANT LA TARIFICATION DES BIENS, 

SERVICES OU ACTIVITES OFFERTS PAR LE SERVICE DE SECURITE INCENDIE DE LA 

VILLE DE DUNHAM POUR L’EXERCICE FINANCIER 2020 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland  

 

et unanimement résolu que le règlement no 399-20 intitulé : « Règlement établissant la 

tarification des biens, services ou activités offerts par le service de Sécurité incendie de la 
Ville de Dunham pour l’exercice financier 2020 » soit, et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

COMPENSATIONS ANNUELLES POMPIERS VOLONTAIRES 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

  appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que soient autorisées les compensations suivantes, aux pompiers ci-

après nommés, pour leur réponse aux ⅔ des appels d’urgence de l’année 2019 (170 $), ou 

aux ¾ des appels d’urgence de l’année 2019 (220 $), le tout selon la convention collective 

en vigueur en 2019 : 

 

 Cournoyer, Alex ............................. (66 % de présence) ............................... 170 $ 

 Gaudreau, Michel ........................... (74 % de présence) ............................... 170 $ 

 Paulhus, Sylvain ............................. (68 % de présence) ..............................  170 $ 

 Sévigny, Guy .................................. (71 % de présence) ............................... 170 $ 

 Viens, Michel ................................. (68 % de présence) ............................... 170 $ 

 Werner, Richard ............................. (66 % de présence) ............................... 170 $ 

 Lamontagne, Simon ....................... (76 % de présence) ............................... 220 $ 

 Moreau, Michel .............................. (75 % de présence) ............................... 220 $ 

 Paquet, Raphaël .............................. (89 % de présence) ............................... 220 $ 

 Rondeau, Patrick ............................ (96 % de présence) ............................... 220 $ 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 22000 990 de l’année 2019. 

 

ADHÉSIONS, COTISATIONS ET ABONNEMENTS (ADMQ, ACSIQ, EROS, FQM, 

APAM, OBV YAMASKA, CONTRATS D’ENTRETIEN PG) 

 

  Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

  appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que les montants suivants soient autorisés pour l’adhésion et 

cotisation à différentes associations, et les contrats d’entretien du système informatique 

(administration et incendie) : 

 

 ADMQ (Association des Directeurs Municipaux du Québec)     

  ............................................................................................................. 477 $ plus taxes ; 

 ACSIQ (Association des Chefs en Sécurité Incendie du Québec)     

  ............................................................................................................. 270 $ plus taxes ; 

 Équipe de recherche opérationnelle en santé (frais de licence utilisation) 

  ............................................................................................................. 667 $ plus taxes ; 

 FQM (Fédération Québécoise des Municipalités) incluant le Fonds de défense     

  ..................................................................................................... 3 609,67 $ plus taxes ; 

 APAM (Association des Pompiers Auxiliaires du Québec) ................................. 480 $ ; 

 OBV Yamaska (Organisme de bassin versant de la Yamaska)  ............................ 50 $ ; 

 PG Solutions Inc. - contrat entretien PG (soutien et mise à jour logiciels)        

 ........................................................................................................ 15 265 $ plus taxes ; 

 PG Solutions Inc. - contrat d’entretien et de soutien aux logiciels Première Ligne   

 ........................................................................................................... 1 710 $ plus taxes. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 13000 414, 02 13000 494, 02 14000 494,                

02 22000 339, 02 22000 494 et 02 22000 499. 

008-20 

009-20 

010-20 



 

CONGRES 2020 ACSIQ ET ADMQ 
 

  Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

  appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le directeur du service des incendies soit délégué pour 

assister au congrès annuel de l’Association des Chefs de services incendie du Québec 

(ACSIQ) qui aura lieu à Laval du 16 au 19 mai 2020. 

 

Que le directeur général soit délégué pour assister au congrès de l’Association des 

Directeurs Municipaux du Québec (ADMQ) qui aura lieu à Québec, les 17, 18 et 19 juin 

2020. 

 

Que les frais d’inscription soient autorisés et que les réservations nécessaires soient 

effectuées. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 14000 310 et 02 22000 310. 

 

 

MANDAT D’ACCOMPAGNEMENT À L’EMBAUCHE - REMPLACEMENT DIRECTEUR 

GÉNÉRAL 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’un mandat d’accompagnement à l’embauche, en vue du 

remplacement du directeur général, soit accordé à la firme Raymond, Chabot, Grant 

Thornton au taux horaire de 185 $, selon l’offre de service du 12 décembre 2019. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 499. 

 

 

ENTENTE DE SERVICES – PROGRAMME DE PRÉVENTION COMPLET 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que soit autorisé un montant de 5 960 $ plus taxes pour l’entente 

de services avec Médial Services-Conseil-SST Inc., pour la réalisation d’un programme 

de prévention complet en santé et sécurité au travail pour la municipalité. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 13000 419, 02 22000 499 et 02 33000 419. 

 

 

CONVENTION COLLECTIVE VOIRIE/TRAVAUX PUBLICS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal entérine l’entente de principe 

intervenue le 22 novembre 2019 pour la conclusion de la première convention 

collective entre la Ville de Dunham et le Syndicat des employées et employés 

municipaux du Québec (CSQ) pour les salariés au sens du Code du travail, du service 

de voirie et collecte des ordures et recyclage de la Ville de Dunham. 

 

 Adopté. 

 

 

 

  

011-20 

012-20 

013-20 

014-20 



 

ASSURANCES SUPPRESSION ASSURÉ ADDITIONNEL ET ANNULATION DU 3737, RUE 

PRINCIPALE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu de confirmer à la Mutuelle des Municipalités du Québec 

(MMQ) la suppression de La Factrie comme assuré additionnel sur notre police 

d’assurance et l’annulation de l’assurance pour le bureau touristique du 3737, rue 

Principale. 

 

 Adopté. 

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

APPEL D’OFFRES – FOURNITURE DE CARBURANT DIÉSEL, FOURNITURE ET ÉPANDAGE 

D’ABAT-POUSSIÈRE, FOURNITURE DE MATERIAUX GRANULAIRES, FOURNITURE DE 

MELANGE BITUMINEUX, TRAVAUX DE PAVAGE, TRAVAUX DE TS, SCELLANT TS, 

ACQUISITION CAMION A ORDURES ET TRAITEMENT DES MATIERES RECYCLABLES 

  
 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que soient autorisés les demandes de soumissions et appels 

d’offres suivants pour le service de voirie et travaux publics, au cours de l’année 2020 : 

 

- fourniture de carburant diésel ; 

- fourniture et épandage d’abat-poussière ; 

- fourniture de matériaux granulaires ; 

- fourniture de mélange bitumineux ; 

- travaux de pavage ; 

- travaux de traitement de surface ; 

- scellant sur traitement de surface ; 

- acquisition camion à ordures ; 

- traitement des matières recyclables. 

  

 Adopté. 

 

 

SOUMISSIONS TRAVAUX MÉCANIQUES 
 

Suite à notre demande de soumissions sur invitation pour des travaux de mécanique à taux 

horaire pour l’année 2020, les soumissions suivantes ont été reçues et ouvertes 

publiquement le 10 janvier 2020 à 10 h, soit : 

 

 SERVICES MECANIQUES  

MARTIN JETTE ENR. ..............................................75 $/heure (86,23 $ taxes incluses) ; 

 

 ATELIERS SMD INC. ............................................... 80 $/heure (91,98 $ taxes incluses). 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau  

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par SERVICES MECANIQUES 

MARTIN JETTE ENR. soit acceptée.  

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis au fur et à mesure des achats, lors de la 

présentation des factures à la liste des comptes payables. 

 

 

  

015-20 

016-20 

017-20 



 

ACHAT SIGNALISATION TRAVERSE PIÉTONNIÈRE « KALI-FLASH » 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller  Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 8 545 $ plus taxes soit autorisé pour un ensemble 

de signalisation de traverse piétonnière « Kali-Flash » (signal lumineux clignotant 

complémentaire à la signalisation classique) pour la traverse de piéton face au bureau de 

poste. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 760.  

 

 

CLÔTURE GARAGE MUNICIPAL 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 20 000 $ soit autorisé pour la 

fourniture et pose d’une clôture de mailles acier galvanisé de type commercial de 8 pieds 

de hauteur au pourtour du garage municipal, le tout selon la proposition de Les Industries 

Eques du Canada Ltée, en date du 19 décembre 2019. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 720. 

 
 
URBANISME 

 

RECOMMANDATION À LA CPTAQ – DEMANDE JEAN BESSETTE 
 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de cette ville recommande 

favorablement à la CPTAQ d’autoriser la demande d’utilisation à une fin autre que 

l’agriculture et d’aliénation d’une partie du lot 6 268 955 du cadastre du Québec sur une 

superficie de 0,490 hectare, telle que présentée à la municipalité par Monsieur Jean 

Bessette le 25 novembre 2019. 

 

 Adopté. 

 
 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT DU PROJET DE REGLEMENT NO 396-19 INTERDISANT LA 

DISTRIBUTION DE CERTAINS SACS DE PLASTIQUE 

 

Monsieur le conseiller François Tremblay donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement interdisant la distribution de certains sacs de 

plastique. 

 
Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
  
396-19 interdisant la distribution de 

certains sacs de plastique. 

 

 

 

 

 

 

 

 

018-20 

019-20 

020-20 

021-20 



 

OFFRE DE SERVICES – EXPLOITATION RESEAU EGOUT SANITAIRE 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller  François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que soit acceptée la proposition 2019-940 du 3 janvier 2020 de la 

firme Aquatech, Société de gestion de l’eau Inc, pour des services professionnels pour 

l’exploitation des ouvrages de traitement des eaux usées municipales et qu’un montant de 

39 120 $ plus taxes soit autorisé à cette fin pour l’année 2020. 

 

         Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41500 499. 

 

REMPLACEMENT GÉNÉRATRICE STATION PR2 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller  François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que, tel que prévu au budget 2020, un montant approximatif de      

20 000 $ soit autorisé pour le remplacement de la génératrice de la station de pompage 

PR2 du réseau d’égout sanitaire au lac Selby. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10410 760. 

 

SPORTS ET LOISIRS 

 

SENTIERS DE RAQUETTE 2020 

 

  Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que soit autorisée une dépense maximale de 3 000 $ pour la prise en 

charge des sentiers de raquette pour la saison 2020 (groupe Michael James et Émilie 

Richard). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70190 521. 

 

SOIREE RECONNAISSANCE BENEVOLES 2020 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un budget approximatif de 3 500 $ soit autorisé pour 

l’organisation d’une soirée reconnaissance aux bénévoles le 25 avril 2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 493. 

 

PLAISIRS D’HIVER 2020 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un budget approximatif de 2 000 $ soit autorisé pour 

l’organisation d’une activité « Plaisirs d’hiver » à la patinoire et terrain municipal situé 

derrière l’hôtel de ville le samedi 29 février 2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70120 990. 

 

022-20 

023-20 

024-20 

025-20 

026-20 



 

AMÉLIORATION ÉCLAIRAGE TENNIS 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que, tel que prévu au budget 2020, un montant de 3 500 $ plus 

taxes soit autorisé pour l’ajout de quatre (4) luminaires au DEL pour le système d’éclairage 

du terrain de tennis, en prévision de la saison 2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 750. 

 

 

PHASE FINALE AMÉNAGEMENT TERRAIN DE BALLE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que, tel que prévu au budget 2020, un montant de 10 000 $ soit 

autorisé pour la phase finale de l’aménagement du nouveau terrain de balle au parc de 

l’Envol en prévision de la saison 2020 (raccordement électrique, abri des joueurs, etc.). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 723. 

 

 

TOURNOIS DE GOLF 2020 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil autorise l’organisation de la 18
e
 édition du tournoi de 

golf de la Ville de Dunham, le vendredi 11 septembre 2020. 

 

Que soit également autorisée l’inscription de deux (2) représentants de la municipalité 

à chacun des tournois des municipalités de Bedford, Cowansville et Farnham, celui de 

la CHAMBRE DE COMMERCE DE BROME-MISSISQUOI, ainsi qu’un (1) représentant au 

tournoi de la FONDATION BMP. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 11000 310 et 02 70191 447. 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

AUTORISATION CLE DES CHAMPS 2020 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de la Ville de Dunham informe le 

MINISTÈRE DES TRANSPORTS DU QUÉBEC et la SÛRETÉ DU QUÉBEC, qu’il autorise la 

tenue de la 23
e
 édition du festival La Clé des champs de Dunham, sur la rue Principale, 

les 6 et 7 juin 2020, et consent à ce que le stationnement soit interdit sur les deux côtés 

de la rue Principale, entre l’intersection des routes 202 et 213, et l’extrémité du trottoir 

face au 3583, rue Principale. 

 

  Adopté. 

 

 

 

 

 

  

027-20 

028-20 

029-20 

030-20 



 

PROMOTION TOURISTIQUE ASSOCIATION DES VIGNOBLES DE DUNHAM 
   

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et résolu qu’un montant de 24 000 $ soit autorisé comme participation financière de la 

municipalité à une campagne de publicité 2020 de l’Association des vignobles de 

Dunham pour promouvoir les divers attraits touristiques de la municipalité. 

 

Monsieur le conseiller Léo Simoneau enregistre son vote contre la proposition. 

    

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 62200 970. 

 

SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

NOMINATION POMPIER VOLONTAIRE 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que, suite à un processus de sélection et la recommandation du 

directeur du service incendie, Monsieur Vincent Chevalier soit nommé pompier recrue 

du service incendie de la municipalité. 

 

 Adopté. 

 
OFFRE DE SERVICES PREVENTIONNISTE - GROUPE PALLADIUM  

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 10 000 $ plus taxes soit autorisé pour faire 

effectuer certains services de prévention incendie sur le territoire de la municipalité 

(inspection des bâtiments de catégories élevés et très élevés selon les normes du 

MINISTERE DE LA SECURITE PUBLIQUE, application du Code national de la prévention 

des incendies, des règlements d’urbanisme municipaux se rattachant à la prévention des 

incendies, etc.), le tout selon l’offre de services du GROUPE PALLADIUM du 25 

novembre 2019 pour l’année 2020, incluant 270 heures d’inspection, bureautique et 

déplacements, pour un minimum de 45 inspections, le véhicule et habillement étant 

fournis par GROUPE PALLADIUM.  

 

Qu’un premier paiement de 2 874,38 $, soit 25 % du contrat de l’année 2020, soit 

autorisé au 14 janvier 2020.   

    

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 22000 499. 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

DONS ORGANISMES SANS BUT LUCRATIF 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que les montants suivants soient autorisés pour les demandes de 

subventions, dons et commandites et bourses d’études en 2020 : 

 

 Bourses d’étude Massey-Vanier :    
 

250 $ comme bourse d’études à un élève méritant résident de Dunham, lors du 

gala excellence du secteur francophone de Massey-Vanier et un autre montant de 

250 $ pour le gala Massey-Vanier Awards du secteur anglophone. 

 

 Fonds d’excellence Massey-Vanier (Davignon) Inc. ; 

 Massey-Vanier Scholarship, bursary fund. 
  

031-20 

032-20 

033-20 

034-20 



 

 Bourse d’étude Jean-Jacques Bertrand :  

 

100 $ comme bourse d’études à un élève méritant résident de Dunham, lors du 

gala excellence 2020 de l’école secondaire Jean-Jacques Bertrand. 

 

 École secondaire Jean-Jacques Bertrand. 

 

 Fonds d’appréciation primaire Davignon :  

 

100 $ pour récompenser les efforts des élèves du primaire du territoire de 

Davignon, devant servir pour des élèves méritants, résidents de Dunham. 

 

 Fonds d’appréciation primaire Davignon. 

 

 Exposition agricole de Bedford :  

 

une aide financière de 100 $ à la Société d’Agriculture de Missisquoi pour venir 

en aide à l’organisation de la 196
e
 édition de L’EXPOSITION AGRICOLE DE 

BEDFORD qui se tiendra au mois d’août 2020. 

 

 Société d’Agriculture de Missisquoi. 

 

 Coopérative de soutien à domicile du Pays des Vergers :  

 

une aide financière correspondant à 0,40 $ par habitant, soit un montant 

approximatif de 1 386 $.   

 

 Coopérative de soutien à domicile du Pays des Vergers. 

 

 Escadron 725 Massey-Vanier (Cadets de l’air) :   
 

50 $ pour aider à l’organisation de sorties de jeunes qui en sont membres, dont 

plusieurs de Dunham. 

 

 Escadron 725 Massey-Vanier. 

 

 Société d’Horticulture et d’Écologie de Dunham :  

 

une aide financière de 500 $ leur permettant de poursuivre leurs activités. 

 

 Société d’Horticulture et d’Écologie de Dunham. 

 

 Journal Le St-Armand :  

 

une aide financière de 350 $ leur permettant de poursuivre leurs activités. 

 

 Journal Le St-Armand.     

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 19000 996. 

 

 
VARIA 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions au conseil : 

 

 M. Jean Deslauriers - facture Méga Service ; 

  - traverse piétonnière. 

  

  Mme Mary Farrugia - code de conduite accès public lac Selby. 

 

 

  



 

 M. Jean Martel - annonce messe de Noël dans le  

Quoi de neuf ? @ Dunham ; 

  - participation concerts comité culture et 

patrimoine de la paroisse Sainte-Croix. 

 

  M. Anthony Farrugia - règlement de zonage lac Selby. 

 

 M. Alain Vadnais - règlement de zonage lac Selby. 

  

  M. Louis Laperrière - inspection des routes ; 

   - réduction de l’enfouissement ; 

   - entretien gazon et trottoirs ; 

   - fibre optique. 

 

 M. Gérard Dalpé - périodes de questions ; 

  - amélioration recyclage du verre. 

  

  M. Michilynn Dubeau - Quoi de neuf ? @ Dunham et  

    Marché de Noël ; 

   - bureau touristique. 

 

 M. André Pinsonneault - démolition grange chemin Noiseux ; 
  - feux d’artifice lac Selby ; 

  - recyclage du verre. 

  

  M. Gilles Nadeau - consignes des bouteilles. 

 

 M. François Charbonneau - récupération du verre ; 

  - mandat d’accompagnement embauche ; 

  - subvention à l’APELS pour le contrôle des 

espèces envahissantes. 

  

  M. Laurent Chatelle - feux à ciel ouvert secteur lac Selby ; 

   - résultat Phoslock lac Bromont. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
 

035-20 



 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi, le 4 février 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

ainsi que le greffier, Monsieur Pierre Loiselle 

 

 
ADMINISTRATION 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois de janvier 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 

 Adopté. 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La personne suivante a posé une question au conseil : 

 

 M. Laurent Chatelle - emplacement travaux cours d’eau. 

  

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 
 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 4 février 2020, représentant 

des déboursés de 126 445,30 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits 

comptes, par les chèques # 36618 à # 36707 inclusivement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 123 217,63 $, dont un montant de                 

24 009,65 $ affecte l’année 2019 et un montant  99 207,98 $ affecte l’année 2020 ; le 

solde des dépenses de 3 227,67 $ ayant fait l’objet d’un certificat antérieur.        

 

  

036-20 

037-20 

038-20 



 

RAPPORT DECLARATIONS D’INTERETS DES ELUS 

 

Le greffier fait rapport que les déclarations d’intérêts de tous les membres du conseil, pour 

2020, ont été déposées. 

 

 Adopté. 

 

  

SUIVI DES DOSSIERS 

 

Le directeur général donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

   

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 
ADMINISTRATION — FINANCES 

 

NOMINATION D’UN ÉLU RESPONSABLE DES DOSSIERS RELATIFS AUX AINÉS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que Monsieur le conseiller Kevin Mitchell soit nommé comme élu 

responsable des dossiers relatifs aux aînés de la Ville de Dunham. 

 

         Adopté. 

 

 

COMMANDE PANIERS DE FLEURS SUSPENDUS 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 3 000 $ soit autorisé, en prévision 

de l’achat des paniers de fleurs suspendus sur les rues et à certains bâtiments municipaux, 

ainsi que pour l’achat de fleurs annuelles pour les plates-bandes municipales. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 19000 690, 02 22000 990, 02 62200 690 et 02 70230 

690. 

 

 

MANDAT D’ACCOMPAGNEMENT TECHNIQUE ET ADMINISTRATIF TETRATECH 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 10 000 $ soit autorisé pour donner un mandat 

d’accompagnement technique et administratif à la firme TÉTRATECH, selon les termes de 

leur offre de services professionnels en date du 23 janvier 2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41500 419. 

 

 

 

 

 

  

039-20 

040-20 

041-20 

042-20 



 

PROCURATION GENERALE 2020 A LA SAAQ 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que les personnes suivantes soient mandatées par procuration 

pour représenter la Ville de Dunham dans toutes les transactions en personne au bureau 

de la Société de l’Assurance Automobile du Québec (SAAQ) pour la période du 4 

février 2020 au 4 février 2021 : 

 

 Pierre Loiselle, directeur général ; 

 Nicole Gingras, trésorier ; 

 James Sherry, surintendant voirie. 

 

 Adopté. 

 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT PROJET DE REGLEMENT D’EMPRUNT NO 400-20 – 

TECQ 2014-2018 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement d’emprunt relatif au programme TECQ 

2014-2018. 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
  

400-20 prévoyant un règlement 

d’emprunt relatif au programme TECQ 2014-2018. 

 

 

APPUI AUX PRODUCTRICES ET PRODUCTEURS AGRICOLES POUR L’ADOPTION DU 

PROJET DE LOI 48 

 

CONSIDÉRANT QUE les entreprises agricoles de la Montérégie génèrent 15 300 

emplois et des revenus de 3 G $ qui contribuent à la vitalité 

économique des municipalités ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ en 2020, une ferme moyenne en grandes cultures devra 

consacrer 22 % de ses revenus nets au paiement de ses taxes 

foncières, alors que c’était 11 % en 2016 et 7 % en 2007 ; 

 

CONSIDÉRANT QUE cette progression est alarmante puisqu’aucun secteur 

économique ne pourrait assumer une telle hausse ; 

 

CONSIDÉRANT QUE le Programme de crédit de taxes foncières agricoles (PCTFA), 

dans sa forme actuelle, ne permet plus de soutenir adéquatement 

les entreprises agricoles de la Montérégie ; 

 

CONSIDÉRANT QUE les sommes consacrées par les entreprises agricoles au paiement 

du dépassement des coûts du PCTFA sont des investissements 

en moins dans l’économie locale ; 

 

CONSIDÉRANT QUE le 5 novembre 2019, le ministre de l’Agriculture a déposé le 

projet de loi 48 : Loi visant principalement à contrôler le coût 

de la taxe foncière agricole et à simplifier l’accès au crédit de 
taxes foncières agricoles afin de protéger les producteurs contre 

les augmentations extrêmes de la valeur des terres agricoles ; 

 

CONSIDÉRANT QUE la réforme proposée du PCTFA prévoit l’abolition du plafond de 

croissance des dépenses, le maintien des taux de crédits actuels 

et l’introduction d’un plafonnement de la valeur imposable des 

terres ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce projet de loi prévoit également l’ajout d’une catégorie 

d’immeubles forestiers liée aux superficies sous aménagement ; 

une demande qui a pris quelque 40 ans à se concrétiser ; 

  

043-20 

044-20 



 

CONSIDÉRANT QUE, bien que la réforme proposée ne réponde pas à toutes les 

demandes des producteurs agricoles, les modifications 

présentées sont significatives et rencontrent plusieurs des 

attentes exprimées par ceux-ci depuis plusieurs années ; 

 

CONSIDÉRANT QUE pour répondre aux besoins des municipalités, l’UPA demande 

au gouvernement de pérenniser le programme compensatoire 

offert aux municipalités pour combler le manque à gagner causé 

par la réforme proposée ; 

 

IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu de demander au gouvernement du Québec d’appuyer le 

développement de l’agriculture en : 

 

 travaillant à l’adoption et à la mise en œuvre du projet de loi no 48 ; 

 

 pérennisant le programme compensatoire, offert aux municipalités, afin que 

celui-ci réduise l’impact du manque à gagner lié au plafond de la valeur 

imposable des terres agricoles et des autres mesures. 

         

 Adopté. 

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

NOUVEAUX LUMINAIRES DE RUE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que soit autorisée l’installation des nouveaux luminaires de rue 

suivants et qu’un montant approximatif de 2 500 $ soit autorisé à cette fin : 

 

- près du 826, chemin Béranger ; 

- intersection du chemin Maska et 10
e
 rang. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10340 770. 

 

 

TRACTEUR A GAZON ET TONDEUSE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un montant maximal de 50 000 $, taxes incluses, soit autorisé 

pour l’acquisition d’un tracteur à gazon et tondeuse frontale 72 pouces pour que les 

travaux de tonte de gazon soient effectués par le service des travaux publics dès la 

prochaine saison ; 

 

Que, tel que prévu au budget, ces équipements soient financés par voie de crédit-bail de 

36 mois. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis lors de l’acceptation de l’offre de 

financement par crédit-bail. 

 

 

  

045-20 

046-20 

047-20 



 

URBANISME 

 

STAGIAIRE EN ENVIRONNEMENT ET URBANISME ET ADJOINT(E) A L’INSPECTION 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que soit autorisée l’embauche d’un(e) stagiaire en environnement et 

urbanisme et adjoint(e) à l’inspection, pour effectuer diverses tâches reliées à ces domaines 

d’activités (inspection des bandes riveraines, inspection des branchements à l’égout, 

inspection de champs d’épuration, nuisances, conformité des travaux, permis, etc.) au 

cours de la période d’été 2020, soit pour une période approximative de 15 semaines, 35 

heures/semaine, à un taux horaire de 15 $. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 61001 141 et les contributions de l’employeur s’y 

rapportant. 

    
 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

BUDGET 2020 APELS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que soit alloué un budget de 3 750 $ pour les diverses opérations de 

l’Association pour la Protection de l’Environnement du Lac Selby (APELS) et que des 

dépenses jusqu’à concurrence de ce montant leur soit remboursé, sur production des pièces 

justificatives. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 47000 499. 

 

 

ADOPTION REGLEMENT NO 396-19 INTERDISANT LA DISTRIBUTION DE CERTAINS 

SACS DE PLASTIQUE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le règlement no 396-19 interdisant la distribution de certains 

sacs de plastique soit et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

 

TRAVAUX AMENAGEMENT COURS D’EAU SECTEUR RUE LAROSE, LOT 3 980 802 

 

ATTENDU QUE le cours d’eau sans nom longeant la rue Larose commence, depuis 2019, 

à sortir de son lit et un grand apport en eau se dirige vers une tranchée 

perpendiculaire au cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE  la tranchée est à proximité de maisons et que ce nouvel apport en eau a 

des conséquences et inonde les terrains ; 

 

ATTENDU QUE  des piscines naturelles se forment sur les terrains ce qui fait que les 

terrains sont parfois submergés ; 

 

ATTENDU QUE beaucoup de sédiments ont été déplacés et que la nouvelle disposition 

du lit du cours d’eau favorise les inondations vécues par les résidents de 

la rue Larose ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham craint pour la sécurité des biens et des personnes, en 

plus de craindre pour le maintien de la structure de la rue Larose, 

puisque l’eau passe à grand débit en dessous et au-dessus de cette 

infrastructure ; 

  

048-20 

049-20 

050-20 



  

IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande l’autorisation de la MRC pour 

des travaux de réaménagement d’un cours d’eau non verbalisé dans le secteur de la rue 

Larose, sur le lot 3 980 802 ; 

 

Que le conseil de la Ville de Dunham autorise le versement d’un dépôt remboursable de 

2 000 $ émis au nom de la MRC Brome-Missisquoi. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 19000 999. 

 

 
SPORTS ET LOISIRS 

 

MACHINE A PEINTURER LIGNES DES TERRAINS SPORTIFS 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 2 834 $ plus taxes soit autorisé pour l’achat d’une 

machine à peinturer les lignes sur le gazon des terrains sportifs et que la municipalité 

effectue elle-même le marquage de ces terrains. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 760. 

 

 

 

AUTORISATION ÉVÉNEMENT « PASSIONNÉS BIKEURS ET BIKEUSES » 23 MAI 2020 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la tenue de l’événement                

« Passionnés Bikeurs et Bikeuses » au parc de l’Envol, le 23 mai 2020. 

 

 Adopté. 

 

 

 

AMENAGEMENT TOILETTES PUBLIQUES AU PARC DE L’ENVOL 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 10 000 $ soit autorisé pour 

l’aménagement de toilettes publiques au parc de l’Envol (petit bâtiment, champs 

d’épuration, etc.). 

 

         Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 720. 

 

 

 

 

  

051-20 

052-20 

053-20 

054-20 



 

MANDAT D’ACCOMPAGNEMENT LOISIRS ET SPORTS MONTÉRÉGIE – PARC MUNICIPAL 

HÔTEL DE VILLE 

 
CONSIDÉRANT QU’ en 2017, la Ville de Dunham s’est dotée d’une Politique familles et 

aînés, dans laquelle elle met de l’avant des actions basées sur les 

principes de sécurité, de santé et de participation et qu’au plan 

d’action de celle-ci (2017-2019), figure l’objectif d’aménager un 

parc intergénérationnel derrière l’hôtel de ville ;  

 

CONSIDÉRANT QUE  la Ville de Dunham a été sélectionnée pour recevoir un 

accompagnement à l’élaboration du projet d’aménagement du parc 

(dessins et plan conceptuel, recherche de fournisseurs, élaboration 

d’un échéancier) et ceci en échange d’une contribution financière 

réduite ; 

 

IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de Dunham donne le mandat 

d’accompagnement et d’aménagement du parc municipal à Loisirs et Sport Montérégie, 

représenté par Madame Chloé Émond, conseillère en loisirs. L’offre de service s’élève à un 

montant de 700 $ avant les taxes.  

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70150 499. 

 

 

DEMANDE AU PAFIRS PROJET D’AMÉNAGEMENT DU PARC MUNICIPAL AVEC 

PLUSIEURS STATIONS SPORTIVES, DONT UN PARCOURS D’HÉBERTISME 

 

CONSIDÉRANT QU’ en 2017, la Ville de Dunham s’est dotée d’une Politique familles 

et aînés, dans laquelle elle met de l’avant des actions basées sur 

les principes de sécurité, de santé et de participation et qu’au plan 

d’action de celle-ci (2017-2019), figure l’objectif d’aménager un 

parc intergénérationnel derrière l’hôtel de ville ;  

 

CONSIDÉRANT QUE  la Ville reçoit actuellement l’accompagnement et les services 

d’une conceptrice designer pour créer le plan conceptuel du parc ;  

 

IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de Dunham autorise la présentation du 

projet « Aménagement d’un parc municipal intergénérationnel et multisport » au 

ministère de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur dans le cadre du Programme 

d’aide financière aux infrastructures récréatives et sportives ; 

 

Que soit confirmé l’engagement de la Ville de Dunham à payer sa part des coûts 

admissibles au projet et à payer les coûts d’exploitation continue de ce dernier, à 

assumer toute hausse du budget de fonctionnement générée par le projet et à ne pas 

accorder de contrat relatif à des coûts directs avant l’obtention d’une lettre d’annonce 

du ministre ; 

 

Que la Ville de Dunham désigne Madame Ève Sano-Gélinas, coordonnatrice art, 

culture et projets spéciaux, comme personne autorisée à agir en son nom et à signer en 

son nom tous les documents relatifs au projet mentionné ci-dessus. 

 

 Adopté. 

 

 

  

055-20 

056-20 



 

PROGRAMME D’INFRASTRUCTURES MUNICIPALITÉ AMIE DES AÎNÉS (PRIMADA) - 

PROJET D’AMÉNAGEMENT DU PARC MUNICIPAL INTERGÉNÉRATIONNEL 

 

CONSIDÉRANT QU’ en 2017 la Ville de Dunham s’est dotée d’une Politique familles et 

aînés, dans laquelle elle met de l’avant des actions basées sur les 

principes de sécurité, de santé et de participation et qu’au plan 

d’action de celle-ci (2017-2019), figure l’objectif d’aménager un 

parc intergénérationnel derrière l’hôtel de ville ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ en 2017 la Ville de Dunham a déposé une demande d’aide financière 

pour l’aménagement du parc intergénérationnel dans le cadre d’un 

appel de projet et que celle-ci a été retenue pour l’octroi d’une aide 

financière ;   

 

IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise le dépôt et la complétion de la 

demande d’aide financière au MAMH ;  

 

Qu’ayant pris connaissance du Guide du programme, la Ville s’engage à en respecter 

toutes les modalités s’appliquant à elle ; 

 

Que la Ville s’engage, si elle obtient une aide financière pour son projet, à payer sa part 

des coûts admissibles et des coûts d’exploitation continue de l’infrastructure visée ; 

 

Que la Ville confirme qu’elle assumera tous les coûts non admissibles au programme 

associé à son projet si elle obtient une aide financière pour celui-ci y compris tout 

dépassement des coûts. 

 

 Adopté. 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

TARIFICATION ANNUELLE 2020 CRSBPM 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau  

 

et unanimement résolu que, tel que prévu au budget 2020, les montants suivants soient 

autorisés et payés pour la bibliothèque municipale : 

 

 tarification annuelle 2020 au CENTRE RÉGIONAL DE SERVICES AUX BIBLIOTHÈQUES 

PUBLIQUES DE LA MONTÉRÉGIE (CRSBPM)  ....................19 812,91 $ (taxes incluses) ; 

 

 frais annuels d’exploitation (utilisation des serveurs du CRSBPM, entretien et mise à 

jour des logiciels) ................................................................. 4 005,91 $ (taxes incluses). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70230 419. 

 

 

REPRESENTANT DESIGNE CRSBPM 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau soit nommé 

représentant désigné de la municipalité auprès du CENTRE RÉGIONAL DE SERVICES AUX 

BIBLIOTHÈQUES PUBLIQUES DE LA MONTÉRÉGIE (CRSBPM) pour l’année 2020.  

 

 Adopté. 

 

  

057-20 

058-20 

059-20 



 

ACHAT DE LIVRES BIBLIOTHÈQUE 2020 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que soit autorisé un montant maximal de 13 000 $ pour les achats 

de livres de la bibliothèque municipale, au cours de l’année 2020, par les préposés de la 

bibliothèque. 

 

 Adopté. 

 
Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10770 760. 

 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

ACHAT CAMÉRA THERMIQUE 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 6 660 $ plus taxes soit autorisé pour l’achat 

d’une nouvelle caméra thermique et chargeur de camion pour le service incendie. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10220 760. 

 

 

REMBOURSEMENT SURPRIME D’ASSURANCE ET REPARATIONS VEHICULE DIRECTEUR 

INCENDIE 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que soit remboursée, au directeur du service des incendies, la 

surprime d’assurance pour l’utilisation de son véhicule personnel comme véhicule 

d’urgence, soit un montant de 150,42 $, pour la période du 9 décembre 2019 au 9 

décembre 2020. 

 

Que soit également autorisé un montant de 376,49 $ pour une réparation à la carrosserie 

du véhicule personnel du directeur incendie suite à une collision avec un chevreuil lors 

d’une patrouille et un montant de 500 $ pour des réparations à la suspension du véhicule 

utilisé partiellement pour le service incendie. Ces montants seront payables directement 

aux fournisseurs. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 22000 425 et 02 22000 525. 

 

 

OFFRE DE SERVICES PLANS D’ARCHITECTURE PRÉLIMINAIRES PROJET NOUVELLE 

CASERNE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que soit autorisé un montant de 10 000 $ pour les premières phases 

de l’offre de services pour des plans d’architecture préliminaires pour une nouvelle caserne 

incendie, le tout selon l’offre présentée par la firme Caroline Denommée Architecte Inc., le 

20 janvier 2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 22000 419. 

 

 

 

060-20 

061-20 

062-20 

063-20 



 
SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

AIDE FINANCIERE CONCERTS COMITE CULTURE ET PATRIMOINE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’un montant maximal de 5 000 $ soit réservé pour venir en 

aide à l’organisation des concerts qui se dérouleront au cours de l’année 2020 à l’église 

Sainte-Croix de Dunham, par le comité Culture et Patrimoine. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70259 970. 

 

 

VARIA 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions au conseil : 

 

 M. Jean-Marie Rainville - récupération plastique agricole ; 

  - toilettes publiques parc de l’Envol ; 

  - type de peinture marquage des terrains 

   sportifs. 

  

  Mme Vicky Coupal - luminaire de rue coin Selby et route 213 

(Frelighsburg) ; 

   - enquête santé jeunesse. 

 

  M. Laurent Chatelle - toilettes publiques parc de l’Envol. 

 

 M. Gilles Nadeau - dégagement ruisseau Selby (aval du barrage). 

 

 M. Gérard Dalpé - éducation des jeunes au travail ; 

 - luminaire de rue coin Maska et 10
e
 rang. 

 

 M. Jean Martel - adresses civiques rue de la Métairie ; 

 - remerciements participation concerts comité 

  Culture et Patrimoine ; 

 - emplacement bureau touristique. 

 

 M. Éric Dalpé - projet nouvelle caserne ; 

 - sacs de plastique compostables dans les bacs 

  bruns. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 

 

064-20 

065-20 



ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

D A T E :  Mardi, le 3 mars 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

   Guillaume Brais, conseillers 

ainsi que le greffier, Monsieur Pierre Loiselle 

 

 
ADMINISTRATION 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois de février 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 

    Adopté. 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Aucune question posée. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 
 

COMPTES PAYABLES 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 3 mars 2020, représentant des 

déboursés de 300 154,40 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 36725 à # 36832 inclusivement. 

 

Également qu’un montant de 16 573,34 $ plus taxes (19 055,20 $) soit autorisé et payé sur 

la facture 95535088 de Bell Canada, pour le déplacement de poteaux qui était nécessaire 

pour la construction de la rue de la Sûreté. 

 

Que la facture # 16254 de Gingras Deslandes Électrique, pour un montant de 1 724,63 $ 

taxes incluses, soit également autorisée et payée (installation des 28 luminaires du terrain 

de balle sur les poteaux). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 301 160,61 $, dont un montant de 1 545,42 $ 

affecte l’année 2019 et un montant 299 615,19 $ affecte l’année 2020 ; le solde des 

dépenses de 19 773,62 $ ayant fait l’objet d’un certificat antérieur.        

 

066-20 

067-20 

068-20 



 

AVRIL « MOIS DE LA JONQUILLE » 
 

CONSIDERANT QUE  chaque année, plus de 55 000 Québécois et Québécoises reçoivent 

un diagnostic de cancer, et que cette annonce représente un choc 

important qui se répercute dans toutes les sphères de leur vie ; 

 

CONSIDERANT QUE  pour chaque personne touchée, une à trois personnes de son 

entourage prendront le rôle de proche aidant ; 

 

CONSIDERANT QU’ environ quatre cancers sur dix peuvent être évités en adaptant un 

mode de vie sain et en mettant en place des politiques de santé qui 

protègent les Québécois et les Québécoises ; 

 

CONSIDERANT QUE  la survie de tous les cancers combinés a augmenté de 8 %, passant 

de 55 % en 1992 à 63 % en 2019, et que c’est grâce au 

financement de recherches novatrices que nous y sommes 

parvenus et que nous pouvons poursuivre notre objectif d’un 

monde sans cancer ; 

 

CONSIDERANT QUE  la Société canadienne du cancer est le seul organisme de 

bienfaisance national qui vient en aide à tous les Québécois et 

Québécoises atteints de tous les types de cancer et leurs proches, à 

travers la recherche, la prévention, l’accès à un réseau d’aide, 

l’information basée sur les dernières données probantes et la 

défense de l’intérêt public ; 

 

CONSIDERANT QUE  la vie est plus grande que le cancer, qu’elle ne se résume pas à un 

diagnostic, à la chimiothérapie, aux cicatrices, par l’entremise de 

ses programmes, la Société canadienne du cancer aide les 

Québécois et les Québécoises à tisser des liens avec les autres et à 

leur assurer une qualité de vie et un bien-être ; 

 

CONSIDERANT QUE  le mois d’avril est connu comme étant le « Mois de la jonquille », 

qu’il est porteur d’espoir et que le Société canadienne du cancer 

encourage alors les Québécois et Québécoises à poser un geste 

significatif pour les personnes touchées par le cancer ; 

 

EN CONSEQUENCE, IL EST : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu de décréter que le mois d’avril est le « Mois de la jonquille ». 

 

Que le conseil municipal de Dunham encourage la population à accorder 

généreusement son appui à la cause de la Société canadienne du cancer. 

 

 Adopté. 

 

 

ADOPTION CHARTE « DECLARATION D’ACCUEIL » BROME-MISSISQUOI 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de la Ville de Dunham adopte la Charte    

« Déclaration d’accueil » de la MRC Brome-Missisquoi qui reconnait l’apport des 

personnes immigrantes au développement de la région et que dans la MRC, les 

opportunités d’emplois sont équitables, les personnes immigrantes peuvent participer 

activement au développement socio-économique, les communautés offrent des conditions 

propices à l’établissement, et les acteurs locaux jouent un rôle actif dans l’accueil et 

l’intégration des personnes immigrantes. 

     
 Adopté. 

 

 

SUIVI DES DOSSIERS 

 

Le directeur général donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

  

069-20 

070-20 



ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

REMBOURSEMENT DE TAXES MUNICIPALES 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que les remboursements de taxes municipales suivants soient 

effectués : 

 6202-58-1666 .............................................................................. 164,77 $   

(paiement de taxes effectué en trop pour l’année 2020) 

 Madame Michelle Gagné - 2676, chemin Vail ;      

 6495-39-6796 ............................................................................ 586,06$ $   

(diminution de valeur suite à la démolition de la résidence) 

 Madame Sylvie Houde et Monsieur Jean-François Renaud -1364, chemin Dymond.

    

Le tout selon le document préparé par le trésorier à cet effet. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 13000 896 et 02 13000 992. 

 

ACHAT TERRAIN VACANT LOTS 3 980 438 ET 4 510 367 (INTERSECTION SELBY ET 

WILKINSON) 
 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’il soit procédé à l’achat d’un terrain vacant à l’intersection du 

chemin Selby et de la rue Wilkinson, composé des lots 3 980 438 et 4 510 367, 

appartenant à Madame Rosemarie Mercier, pour un montant de 40 000 $ et que le 

maire, Monsieur Pierre Janecek, ou en son absence le maire suppléant et le greffier, 

Monsieur Pierre Loiselle, ou en son absence le greffier-adjoint, Madame Nicole 

Gingras, soient autorisés à signer, pour et au nom de la municipalité, l’acte notarié et 

tous les autres documents nécessaires. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10460 715 en tenant compte qu’une partie de cet 

immeuble sera revendue. 

 

RÉVISION CONDITIONS SALARIALES AGENTE À L’ACCUEIL ET RESPONSABLE 

BIBLIOTHÈQUE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que les conditions salariales des employées affectées aux postes 

suivants soient révisées de la façon ci-après : 

 Agente administrative, préposée à la réception, à la paie et aux 

communications (Caroline Desrochers) : 

 ajustement rétroactif au 1
er

 janvier 2020 à 24 $//heure. 

 

 Responsable bibliothèque (Maguy Carpentier) : 

 ajustement rétroactif au 1
er

 janvier 2020 à 18,51 $/heure et ajustement 

supplémentaire au 23 mai 2020 (date anniversaire d’embauche) à 20 $/heure.   

 

Une réévaluation pourra être faite au retour du congé de maternité d’une des employées 

à la bibliothèque.        

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 13000 141 et 02 70230 141, ainsi qu’aux postes de 

contributions de l’employeur s’y rapportant. 

 

071-20 

072-20 

073-20 



 

 « RETAINER » CONSULTATIONS GÉNÉRALES À TAUX FORFAITAIRE VOX 

AVOCAT(E)S INC. 

 
Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte la proposition de Vox 

Avocat(e)s Inc. pour un service de consultations générales pour l’année 2020 pour un 

montant de 500 $ plus taxes. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 412.  

 

 

OFFRE DE PARTENARIAT CHAMBRE DE COMMERCE DE BROME-MISSISQUOI 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal décline l’offre de partenariat 2020-

2023 proposée par la Chambre de commerce de Brome-Missisquoi. 

 

 Adopté. 

 

 

ADOPTION RÈGLEMENT EMPRUNT 400-20 - TECQ 2014-2018 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le règlement 400-20 décrétant un emprunt afin de financer 

la contribution gouvernementale dans le cadre du programme de la taxe sur l’essence et 

de la contribution du Québec 2014-2018 (TECQ) soit et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

DEMANDE AU MINISTERE DES TRANSPORTS BATISSE INTERSECTION 202-213 ET 

SIGNALISATION VITESSE ROUTE 202 SECTEUR DES VIGNOBLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que les demandes suivantes soient transmises au ministère des 

Transports du Québec : 

 

 acquisition et démolition de l’immeuble sis au 3810, rue Principale à 

l’intersection de la route 202 (rue Principale) et de la route 213 (rue Bruce) afin 

d’élargir cette intersection dangereuse pour une meilleure visibilité et sécurité à 

un endroit avec un achalandage important de véhicules, dont de nombreux 

camions lourds, une traverse piétonnière utilisée par de nombreux usagers dont 

des écoliers de l’école primaire à proximité, et pour améliorer la fluidité du 

trafic ainsi que les manœuvres de virage, comme ce fut le cas pour l’immeuble 

à l’intersection des routes 202 et 235 à Bedford, il y a quelques années ; 

 

 demande d’installation de panneaux de réduction de vitesse lumineux 

temporaires dans le secteur des vignobles, sur la route 202, en période 

d’affluence, les fins de semaines d’été et pendant la période des vendanges et 

de la récolte des pommes à l’automne. 

 

 Adopté. 

 

 

 

 

 

 

 

074-20 

075-20 

076-20 

077-20 



 

TRAVAUX DE PULVÉRISATION 2020 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que les travaux de pulvérisation (décohésionnement) de pavage en 

prévision des travaux de réfection sur les chemins Selby, Noiseux et 10
e
 rang - saison 2020 

soient confiés à ALI  CONSTRUCTION  INC., selon son offre de services du 18 février 2020, 

pour un montant de 17 905,20 $ plus les taxes applicables. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 

 

 

 

TRAVAUX DE FAUCHAGE ABORDS ROUTIERS 2020 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que les travaux de fauchage des abords routiers pour la saison 2020 

soient confiés à ANDRÉ PARIS INC., selon son offre de services du 17 février 2020, pour un 

montant de 19 255 $ plus les taxes applicables. 

 

Également que des travaux de débroussaillage, avec une flèche de 30 pieds et une coupe 

de 6 pieds de diamètre soient effectués, au besoin, au tarif horaire de 130 $ plus les taxes 

applicables. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 521. 

 

 

 

MARQUAGE DE LA CHAUSSÉE 2020 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 7 500 $ soit autorisé pour le 

marquage de la chaussée, sur environ 25 kilomètres de chemins pavés de la 

municipalité, ainsi que les espaces de stationnement sur la rue Principale, si nécessaire. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 521. 

 

 

 
URBANISME 

 

ENTREE EN VIGUEUR PLAN ET REGLEMENTS D’URBANISME (RECOURS A LA CMQ, 

APPROBATION REFERENDAIRE) 

 
Le greffier informe le conseil municipal que le nouveau plan et règlements d’urbanisme 

sont entrés en vigueur le 14 février 2020, suite au désistement du recours devant la 

Commission Municipale du Québec (CMQ) et du résultat de la procédure 

d’enregistrement d’une seule signature sur les 272 requises pour la tenue d’un 

référendum.  

 

La MRC Brome-Missisquoi a également délivré un avis de conformité le 21 janvier 

2020 concernant le plan et règlements d’urbanisme. 

 

 

 

 

 

  

078-20 

079-20 

080-20 



 

DEMANDE DE PIIA-2020-001 – 3750, RUE PRINCIPALE – FRANCINE CHOINIERE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que, suite à une recommandation favorable du Comité 

consultatif d’urbanisme (CCU), les travaux suivants, assujettis au PIIA, soient autorisés 

sur la propriété du 3750, rue Principale : 

 

 Implantation d’une affiche sur un socle existant en bordure de chemin. Le 

socle se situe à 1,12 mètre de la ligne avant de la propriété. L’affiche proposée 

est de 30 pouces par 40 pouces, telle que montrée sur les photos. La superficie 

totale est de 0,7742 mètres carrés. L’affiche sera implantée sur des poteaux 

existants. L’affiche est au couleur de ReMax, donc blanche avec des écritures 

rouges. Le message de l’enseigne se limite au nom de ReMax Professionnel, 

avec un numéro de téléphone. 

  

 Adopté. 

 

 

RENOUVELLEMENT ADHESION ORDRE DES URBANISTES DU QUEBEC 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 705,05 $ soit autorisé pour le renouvellement 

de l’adhésion de l’inspectrice municipale à l’Ordre des Urbanistes du Québec. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 61000 494. 

 

 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT PROJET DE REGLEMENT NO 397-19 RELATIF A L’USAGE 

DES PESTICIDES ET D’ENGRAIS 

 

Monsieur le conseiller François Tremblay donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement relatif à l’usage des pesticides et d’engrais. 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
  
397-19 relatif à l’usage des pesticides 

et d’engrais. 

 

 

CONFECTION SACS A LEGUMES REUTILISABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que soit autorisé un montant approximatif de 1 000 $ pour un 

projet pilote pour la confection de 200 sacs à légumes réutilisables destinés à la revente 

à prix modique. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 49000 990.  

 

 

 

 

 

 

 

 

081-20 

082-20 

083-20 

084-20 



 

LOCATION BAC DE RECYCLAGE DU VERRE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que soit autorisé un montant de 150 $ par mois pour la location 

d’un bac de recyclage du verre de 16 verges cubes de ÉcoMax et un montant de 400 $ 

par levée pour le transport à St-Jean-Sur-Richelieu au site de 2M Ressources. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 45110 516.  

 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE OBV YAMASKA 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que Monsieur le conseiller François Tremblay soit délégué pour 

assister à l’assemblée générale annuelle de l’Organisme de Bassin Versant de la 
Yamaska (conférence seulement) avec un représentant de l’APELS, qui aura lieu jeudi, 

le 21 mai 2020, au club de golf d’Acton Vale, dès 16 h 30.  

 

Que le remboursement des frais d’inscription, ainsi que les frais de kilométrage, le cas 

échéant, soient autorisés. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 11000 310.  

 

 

SPORTS ET LOISIRS 

 

ACQUISITION PAR CREDIT-BAIL D’UN TRACTEUR ET TONDEUSE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que soit acceptée l’offre de JLD Laguë pour l’acquisition d’un 

tracteur et tondeuse frontale pour un montant de 43 412 $ plus taxes et que le 

fournisseur soit informé que ces équipements seront financés par un crédit-bailleur sur 

une période de 36 mois. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis lors de l’acceptation de l’offre de 

financement par crédit-bail. 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

BUREAU ACCUEIL TOURISTIQUE 

 
Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le maire, Monsieur Pierre Janecek, ou en son absence le 

maire suppléant, et le greffier, Monsieur Pierre Loiselle, ou en son absence le greffier-

adjoint, Madame Nicole Gingras, soient autorisés à signer, pour et au nom de la 

municipalité, un bail de location d’un espace connu comme « la cabane à sucre » à 

l’intérieur du bâtiment du Relais de la Diligence au 3809-3813, rue Principale, du        

1
er

 mai 2020 au 1
er

 mai 2021, pour un montant mensuel de 485 $ plus taxes, afin d’y 

aménager et opérer le Bureau d’Accueil Touristique (BAT) de la municipalité. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 62200 511. 
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REMPLACEMENT ENSEIGNES « BIENVENUE A DUNHAM » 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 7 500 $ soit autorisé pour le 

remplacement des trois enseignes « Bienvenue à Dunham ». 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10690 760.  

 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

REMBOURSEMENT DEPENSES POMPIERS 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que les dépenses suivantes soient remboursées aux pompiers ci-

après nommés pour des dépenses remboursables par la convention collective : 

 

 Simon Lamontagne 

  (bris des lunettes, lentilles et montures lors d’une 

  intervention – article 20.05 de la convention collective) ............. 412,00 $ 

 

 Vincent Chevalier 
(frais examen médical et frais de changement de  

classe de permis pour 4A – article 18.05 de la convention  

collective) ...................................................................................... 62,60 $ 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 22000 990. 

 

ADOPTION DU RAPPORT ANNUEL 2019 – SCHÉMA RÉVISÉ DE COUVERTURE DE RISQUES 

EN SÉCURITÉ INCENDIE 

  

ATTENDU QUE  le schéma révisé de couverture de risques en sécurité incendie de la MRC 

Brome-Missisquoi est entré en vigueur le 1
er
 juillet 2016 ; 

  

ATTENDU QUE  chaque municipalité doit produire un rapport annuel, tel que prescrit par 

l’article 35 de la Loi sur la sécurité incendie ; 

  

ATTENDU QUE  pour faciliter la rédaction et la compilation de la mise en œuvre du 

schéma de couverture de risques en matière de sécurité incendie, un 

fichier Excel a été élaboré. Ce fichier comporte cinq (5) onglets soit : 

Page titre, Sommaire, IP (indicateur de performance), PMO (plan de 

mise en œuvre) et Graphique (indicateur de performance sous forme de 

graphique) ; 

  

ATTENDU QUE  le rapport annuel 2019 a été complété par le directeur du service de 

Sécurité incendie de la municipalité de la Ville de Dunham ; 

  

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham a pris connaissance du rapport d’activités annuel 

2019 ;  

  

EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

  

et unanimement résolu que la Ville de Dunham adopte le rapport d’activités annuel 2019 

en lien avec le Schéma révisé de couverture de risques en sécurité incendie et autorise à le 

transmettre à la MRC Brome-Missisquoi. Cette dernière consolidera l’ensemble des 

rapports annuels des municipalités de la MRC Brome-Missisquoi et les transmettra par la 

suite au ministère de la Sécurité publique. 

 

 Adopté. 
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PROJET NOUVELLE CASERNE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que, suite aux recommandations du directeur du Service incendie, 

les dépenses suivantes, totalisant un montant de 15 700 $ du budget d’opération 2020, 

soient annulées ou reportées à 2021, afin de permettre de défrayer une partie des services 

professionnels d’architecte, arpenteur-géomètre, ingénieur, étude géotechnique préalables 

et nécessaires et que le trésorier soit autorisé à effectuer les transferts budgétaires 

nécessaires lorsque requis : 

 

 inscription formation désincarcération (3 pompiers)  ..................................4 500 $ 

 

 inscription formation désincarcération agricole et industrielle  

(6 pompiers)  ................................................................................................3 000 $ 

 

 salaires formation désincarcération  .............................................................5 200 $ 

 

 achat lumières de scène pour camions  ........................................................3 000 $ 

 

 Adopté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

AIDE FINANCIERE PROJET « VERT TON DUNHAM » PROJET DE VEGETALISATION DE 

LA RUE PRINCIPALE 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’une aide financière de 6 400 $ soit accordée à la Récolte des 

Générations pour le projet « Vert ton Dunham », un projet de 5 zones végétalisées (banc 

public, bac rempli de légumes et graminés, parcours thématique, etc.). 50 % (3 200 $) sera 

payable comme avance au début du projet et 50 % payable une fois le projet complété. 

 

 Adopté.  

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 63900 990.  

 

 

VARIA 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions au conseil : 

 

 M. Jean Deslauriers - définition acronyme OBV ; 

  - périodes de fauchage abords routiers ; 

  - pressions sur Bell dossier fibre optique. 

  

  M. Gilles Nadeau - application réglementation provinciale chiens 

dangereux. 

 

  M. François Charbonneau - félicitations travail des bénévoles à l’activité 

Plaisirs d’hiver ; 

  - pressions sur Bell dossier fibre optique. 

 

  M. Jean Martel - train électrique à la Clé des champs. 

 

  M. Gérard Dalpé - commentaires sur le recyclage du verre ; 

  - fibre optique. 

 

  M. Jean Binette - pressions sur Bell dossier fibre optique. 
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  M. Normand Hébert - avancement fibre optique. 

 

  M. Réjean Lebel - récupération du métal. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

  

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
 

094-20 



 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi, le 7 avril 2020 

 

H E U R E :  19 h 30 

 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

 

*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES  PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que le greffier, Monsieur Pierre Loiselle 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil de siéger à huis clos et qui autorise 

les membres à prendre part, délibérer et voter à une séance par 

tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil et des officiers municipaux 

que la présente séance soit tenue à huis clos et que les membres du 

conseil et les officiers municipaux soient autorisés à y être 

présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par 

visioconférence. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

  

095-20 
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ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois de mars 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 

    Adopté. 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 7 avril 2020, représentant des 

déboursés de 135 935,62 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 36862 à # 36943 inclusivement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 111 128,77 $, dont un montant de 6 246,88 $ 

affecte l’année 2019 et un montant de 104 881,89 $ affecte l’année 2020 ; le solde des 

dépenses de 24 806,85 $ ayant fait l’objet d’un certificat antérieur. 

 

 

SUIVI DES DOSSIERS 

 

Le directeur général donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

FERMETURE DE SERVICES ET EDIFICES PUBLICS 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal entérine les décisions prises par la 

direction générale en lien avec le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a 

déclaré l’état d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois quant à la fermeture de 

certains services et édifices municipaux : 

 

  fermeture de la bibliothèque municipale et Centre d’art ; 

  fermeture au public de l’hôtel de ville ; 

  annulation d’activités sportives et culturelles ; 

 maintien des services essentiels aux services de voirie/travaux publics, 

incendie, administration, assainissement des eaux ; 

 télétravail de certains employés ; 

 mise à pied temporaire de certains employés. 

 

 Adopté. 
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SUSPENSION DES INTERETS SUR COMPTES DE TAXES 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu qu’en raison des difficultés financières de certains contribuables 

occasionnées par la pandémie de la COVID-19 qui sévit en ce moment, le taux d’intérêt 

sur les comptes impayés pour le versement dû le 25 mars 2020 soit ajusté à 0 % 

jusqu’au 5 mai 2020. 

 

À noter que les revenus anticipés après l’échéance du 25 mars sont près de 100 %, 

considérant que plusieurs contribuables ont payé leurs trois versements en début 

d’année. 

 

 Adopté. 

 

 

CONTRIBUTIONS VOLONTAIRES PLAISIRS D’HIVER 2020 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 214 $, représentant les contributions 

volontaires recueillies lors de l’événement « Plaisirs d’hiver » du 29 février 2020 soit 

versé au fonds général de la municipalité. 

 

 Adopté. 

 

 

CREDIT-BAIL D’UN TRACTEUR ET TONDEUSE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la municipalité accepte l’offre de financement présentée par 

Crédit Municipal et Manufacturier REXCAP (« Rexcap ») pour le compte de Rexcap & 

Crédit-bail Banque Royale qui sera crédit bailleur, datée du 6 avril 2020 et comportant 

un crédit-bail d’une durée de trente-six (36) mois, avec option d’achat de 1 $ à la fin de 

la période, basée sur un taux fixe de 3,89 %, pour l’acquisition d’un tracteur John Deere 

1575 et tondeuse frontale John Deere 725 F15, d’une valeur de 43 424 $ plus taxes. Les 

versements mensuels seront de 1 466,81 $ (1 275,76 $ plus taxes). Des frais de dossier 

de 250 $ plus taxes sont également applicables. 

 

Qu’un avis soit donné au fournisseur JLD Laguë en conformité avec l’article 573.1.1 de 

la Loi sur les Cités et Villes, l’informant de la décision de la municipalité, et que le 

maire, Monsieur Pierre Janecek, ou en son absence, le maire suppléant et le directeur 

général, Monsieur Pierre Loiselle, ou en son absence, Madame Nicole Gingras, soient 

autorisés à signer pour et au nom de la municipalité, les documents nécessaires.   

 

                     Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 760. 

 

 

REMPLACEMENT CONGE MALADIE ADMINISTRATION 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

  appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu d’entériner l’embauche de Madame Patricia Chamberlin pour un 

remplacement d’un congé de maladie prolongé au service de l’administration en date 

du 13 août 2019 au taux horaire de 20 $ pour des semaines de 35 heures. 

 

 Adopté. 
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VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

SOUMISSIONS CARBURANT DIESEL 

 

Suite à notre appel d’offres public pour la fourniture de carburant diésel, les trois (3) 

soumissions conformes suivantes ont été reçues et ouvertes devant témoins le 26 mars 

2020 à 10 h, soit :   

 

 LES PÉTROLES DUPONT, DIVISON DE 

CHAUFFAGE P. GOSSELIN INC. ................... 0,8526 $/litre (taxes incluses) 

 

 MAZOUT BÉLANGER ................................... 0,8850 $/litre (taxes incluses) 

 

 PIERRE CHOUINARD ET FILS  ...................... 0,9140 $/litre (taxes incluses) 

 

Après étude, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par CHAUFFAGE P. GOSSELIN INC. 

pour la fourniture de carburant diésel, soit acceptée. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis au fur et à mesure des achats, lors de la 

présentation des factures à la liste des comptes payables. 

 

 

SOUMISSIONS FOURNITURE ET EPANDAGE DE CHLORURE DE CALCIUM LIQUIDE 

 

Suite à notre appel d’offres public pour la fourniture, transport et épandage de chlorure de 

calcium liquide comme abat-poussière sur les routes non pavées de la municipalité, les 

trois (3) soumissions suivantes ont été reçues et ouvertes devant témoins le 26 mars 2020 

à 11 h, soit : 

 

 MULTI-ROUTES INC. ....................................... 0,3700 $/litre (taxes incluses) 

 LES ENTREPRISES BOURGET INC. ................... 0,3879 $/litre (taxes incluses) 

 SOMAVRAC INC.  ............................................. 0,3935 $/litre (taxes incluses) 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par MULTI-ROUTES INC. pour la 

fourniture, transport et  épandage de chlorure de calcium liquide pour la saison 2020, soit 

acceptée. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis au fur et à mesure des achats, lors de la 

présentation des factures à la liste des comptes payables. 

 

 

SOUMISSIONS FOURNITURE DE MATÉRIAUX GRANULAIRES 

 

Suite à notre appel d’offres public pour la fourniture de pierre pour les besoins de 

rechargement  et entretien de routes de gravier 2020, les deux (2) soumissions suivantes 

ont été reçues et ouvertes devant témoins le 30 mars 2020 à 10 h 30, soit : 

 

 CONSTRUCTION DJL INC.  

 (matériaux en provenance de la carrière 100, chemin Iron Hill, Lac Brome : 19 km) 

 

 MG-20 MTQ 

  non livré ................................................. 11,70 $/tonne métrique (taxes en sus)  

  avec livraison ......................................... 16,70 $/tonne métrique (taxes en sus) 

 

 MG-20B 

  non livré ................................................. 10,70 $/tonne métrique (taxes en sus)  

  avec livraison ......................................... 15,70 $/tonne métrique (taxes en sus)  
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MG-56  

  non livré ................................................. 10,95 $/tonne métrique (taxes en sus)  

  avec livraison ......................................... 15,95 $/tonne métrique (taxes en sus)  

 

 MG-112 

  non livré ................................................... 9,15 $/tonne métrique (taxes en sus)  

  avec livraison ......................................... 14,15 $/tonne métrique (taxes en sus)  

 

 

 CONCASSAGE PELLETIER INC. *** Soumission incomplète  

 (matériaux en provenance de la carrière de St-Armand : 28 km) 

  

 MG-20 MTQ 

  non livré ................................................................................ aucun prix soumis   

  avec livraison ........................................................................ aucun prix soumis  

 

 MG-20B 

  non livré ................................................... 7,00 $/tonne métrique (taxes en sus)   

  avec livraison ........................................................................ aucun prix soumis  

 

 MG-56  

  non livré ................................................................................ aucun prix soumis  

  avec livraison ........................................................................ aucun prix soumis  

 

 MG-112 

  non livré ................................................... 7,60 $/tonne métrique (taxes en sus)  

  avec livraison ........................................................................ aucun prix soumis 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par CONSTRCUTION DJL INC. soit 

acceptée. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis au fur et à mesure des achats, lors de la 

présentation des factures à la liste des comptes payables. 

 

 

SOUMISSIONS TRAVAUX TRAITEMENT DE SURFACE 
 

Suite à notre appel d’offres public pour des travaux de traitement de surface 2020, les deux 

(2) soumissions suivantes ont été reçues et ouvertes devant témoins le 30 mars 2020 à 10 h, 

soit : 

 

 LES ENTREPRISES BOURGET INC. ........................... 182 556,38 $ (taxes incluses) 

 

 FRANROC, UNE DIVISION DE SINTRA INC. ............... 191 948,46 $ (taxes incluses) 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par LES ENTREPRISES BOURGET INC. 

pour des travaux de traitement de surface sur le 10
e
 rang et sur la rue de la Métairie, soit 

acceptée. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 
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SOUMISSIONS TRAVAUX DE PAVAGE 
 

Suite à notre appel d’offres public pour des travaux de pavage sur les chemins Selby et 

Noiseux, les trois (3) soumissions suivantes ont été reçues et ouvertes devant témoins le 30 

mars 2020 à 11 h, soit : 

 

 EUROVIA QUÉBEC CONSTRUCTION INC. ................. 224 201,25 $ (taxes incluses) 

Travaux supplémentaires optionnels 

chemin Noiseux ........................................................ 84 023,73 $ (taxes incluses) 

 

 LES ENTREPRISES DENEXCO INC. ............................ 261 246,29 $ (taxes incluses) 

Travaux supplémentaires optionnels 

chemin Noiseux  ......................................................  91 605,18 $ (taxes incluses) 

 

 SINTRA INC. ............................................................. 267 805,52 $ (taxes incluses) 

Travaux supplémentaires optionnels 

chemin Noiseux  ......................................................  99 476,37 $ (taxes incluses) 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par EUROVIA QUEBEC CONSTRUCTION 

INC. pour des travaux de pavage sur le chemin Selby et sur le chemin Noiseux soit 

acceptée, incluant les travaux supplémentaires optionnels sur le chemin Noiseux, sous 

réserve qu’ils soient jugés nécessaires au moment des travaux. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 

 

 

EMBAUCHE NOUVEAUX EMPLOYES VOIRIE TRAVAUX PUBLICS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que les personnes ci-après nommées soient embauchées au service 

de voirie/travaux publics selon les conditions de travail prévues dans la convention 

collective en vigueur avec une période de probation de 960 heures : 

 

 André Daudelin ; 

 Benoît Paiement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 32000 141 et 02 70150 141, ainsi qu’aux postes de 

contributions d’employeur s’y rapportant. 

 

 

OUVERTURE ET AFFICHAGE DE POSTES A L’INTERNE SERVICE DE VOIRIE/TRAVAUX 

PUBLICS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que les postes suivants soient ouverts et affichés à l’interne au 

service de voirie : 

 

 gérant de service gestionnaire du garage, pièces et service, et entretien des 

bâtiments et terrain du service de voirie (poste cadre non syndiqué) de 35 

heures/semaine ; 

 

 journalier opérateur affecté spécifiquement à l’entretien des parcs (poste 

syndiqué) 40 heures/semaine. 

 

  . Adopté. 
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URBANISME 

 

NOMINATION DE LA PERSONNE DESIGNEE A L’APPLICATION DE LA 

REGLEMENTATION 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que Madame Andréanne Godbout soit nommée à titre de 

fonctionnaire désigné à l’application de la réglementation. À ce titre, le fonctionnaire 

désigné possède le pouvoir d’émission des permis et des certificats et d’inspection des 

propriétés, tel qu’indiqué dans les règlements d’urbanisme. 

 

Le conseil municipal autorise également le fonctionnaire désigné à entreprendre des 

poursuites pénales contre tout contrevenant et à émettre des constats d’infraction pour toute 

contravention aux dispositions des règlements d’urbanisme de la Ville de Dunham.   

 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE DM-20-01 – 4057, SELBY – FREDERIC 

CLAUDINON 

  

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-01 présentée 

par Frédéric Claudinon visant la conversion d’une portion d’un bâtiment accessoire 

existant en garage, agrandissement du nouveau garage pour une superficie totale de 

158,55 mètres carrés (1 706 pieds carrés) en dérogation avec l’article 92 du règlement 

de zonage 382-19 qui indique que la superficie maximale pour un garage en zone AF 

est de 100 mètres carrés. 

 

 Adopté. 

 

 

RECOMMANDATION A LA CPTAQ – DEMANDE ARMAND POIRIER 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de cette ville recommande 

favorablement à la CPTAQ d’autoriser la demande d’aliénation du lot 4 076 413 du 

cadastre du Québec en deux parties d’une superficie de 45 463,3 mètres carrés à deux 

propriétaires contigus et la conservation par le propriétaire du lot 4 076 417 d’une 

superficie de 28 565,5 mètres carrés et du lot 4 076 418 d’une superficie de 28 303,1 

mètres carrés, telle que présentée par Armand Poirier le 19 mars 2020. 

 

 Adopté. 

 

 

RECOMMANDATION A LA CPTAQ – DEMANDE JULIE CORRY 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de cette ville recommande 

favorablement à la CPTAQ d’autoriser la demande d’utilisation à une fin autre que 

l’agriculture d’une partie du lot 3 980 288 du cadastre du Québec sur une superficie de 

5 mètres carrés pour l’installation d’une tour de communication, telle que présentée par 

Julie Corry le 24 mars 2020. 

 

 Adopté. 
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ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

ADOPTION REGLEMENT NO 397-19 RELATIF A L’USAGE DES PESTICIDES ET 

D’ENGRAIS 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le règlement no 397-19 relatif à l’usage des pesticides et 

d’engrais soit et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

 

NETTOYAGE RESEAU D’EGOUT SANITAIRE - SECTEUR VILLAGE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 18 000 $ soit autorisé pour le 

nettoyage des conduites du réseau d’égout dans les secteurs du village (rue Principale et 

rues adjacentes desservies, développement Domaine Beaux Rêves). 

 

                     Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41500 521. 

 

 

TRAVAUX DU RAPPEL CONTROLE EROSION BASSIN VERSANT LAC DAVIGNON 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 30 000 $ soit autorisé pour les 

travaux prioritaires de contrôle de l’érosion dans les fossés des chemins Childerhouse, 

Beattie, Favreau, Scottsmore et McCutcheon (seuils, trappes à sédiment, enrochement), 

selon les recommandations du RAPPEL pour la préservation du lac Davignon. Ces 

travaux sont subventionnés à 50 % par un programme de subvention accordé par la 

MRC Brome-Missisquoi. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 47000 990 pour la partie non subventionnée. 

 

 

SOUMISSIONS TRAITEMENT MATIERES RECYCLABLES 

 

Suite à notre demande de soumissions sur invitation pour le traitement des matières 

recyclables (centre de tri), aucune soumission ne nous est parvenue à la date 

d’ouverture du 16 mars 2020 à 10 h. 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’un nouvel appel d’offres public soit effectué pour une période 

de cinq (5) ans et que dans l’intervalle, un prix soit négocié avec le fournisseur actuel  

Sani-Éco Inc. pour une période maximale de 3 mois. 

 

 Adopté. 

 

  

 

 

  

115-20 

116-20 

117-20 

118-20 



   

SPORTS ET LOISIRS 

 

PROGRAMME D’ENTRETIEN TERRAINS DE SOCCER 2020 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que les montants suivants soient autorisés pour le programme 

d’entretien annuel 2020 des terrain de soccer (dé-compaction, sablage, tapis maillé, 

aération, fertilisation, sur ensemencement, etc.) selon les offres de services de MULTI-

SURFACES GIGUERE, du 7 octobre 2019 :    

   

 programme d’entretien des 2 petits terrains de soccer  

(4 200 mètres carrés) pour la saison 2020 ............................ 5 373 $, plus taxes ; 

 

 programme d’entretien du terrain de soccer Envol 1  

(6 000 mètres carrés) pour la saison 2020 ............................ 7 641 $,  plus taxes. 

   

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70150 521. 

   

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

CLE DES CHAMPS 2020 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’en raison de la pandémie de la COVID-19 qui sévit 

présentement, l’événement La Clé des champs 2020 soit annulée et reportée à 2021. 

 

 Adopté. 

 
 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

PROJET NOUVELLE CASERNE 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un montant additionnel de 12 000 $ soit autorisé pour donner 

un mandat à FNX INNOV pour certains travaux d’ingénierie dans le cadre du projet d’une 

nouvelle caserne incendie. 

 

Ce montant fera l’objet d’un transfert budgétaire provenant du budget prévu pour la Clé 

des champs. 

 

 Adopté. 

 

 

SUSPENSION DE CERTAINES OBLIGATIONS DU SERVICE DE SECURITE INCENDIE 

DECOULANT DU SCHEMA DE COUVERTURE DE RISQUES INCENDIE 
 

CONSIDERANT QUE le schéma de couverture de risques incendie oblige le Service de 

sécurité incendie à effectuer des visites préventives, à suivre des 

formations pour le maintien des compétences et à effectuer des 

visites de routine relatives à tous les types de risques ; 

 

CONSIDERANT QUE  le schéma de couverture de risques incendie prévoit des mesures 

relatives à la force de frappe que le service de sécurité incendie doit 

respecter ; 

 

CONSIDERANT QUE  compte tenu des circonstances entourant la pandémie de la COVID-

19, si la situation perdure, nos employés ne pourront pas être en 

mesure de rencontrer ces objectifs pour des raisons de sécurité ; 
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CONSIDERANT QUE  les effectifs pompiers pourraient être grandement affectés et ne pas 

être en mesure de répondre aux actions 28 et 29 du schéma de 

couverture de risques incendie en ce qui a trait à la force de frappe ; 

 

IL EST : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu de suspendre jusqu’à nouvel ordre les visites préventives à être 

effectuées par le Service de sécurité incendie en lien avec les obligations découlant du 

schéma de couverture de risques, notamment les actions 28 et 29 ; 

 

D’annuler toutes les formations prévues pour le maintien des compétences, ainsi que les 

pratiques mensuelles des employés du Service de sécurité incendie de Dunham ; 

 

De suspendre toutes les visites de routine relatives à tous les types de risques ; 

 

De maintenir tous les autres services d’urgence. 

 

 Adopté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

VARIA 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
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ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

D A T E :  Mardi, le 5 mai 2020 

 

H E U R E :  19 h 30 

 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

 

*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES  PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que le greffier, Monsieur Pierre Loiselle 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil de siéger à huis clos et qui autorise 

les membres à prendre part, délibérer et voter à une séance par 

tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil et des officiers municipaux 

que la présente séance soit tenue à huis clos et que les membres du 

conseil et les officiers municipaux soient autorisés à y être 

présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par 

visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté en ajoutant le point suivant : 

8.3 – Haie de cèdre au terrain de balle. 

 

  Adopté. 
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ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois d’avril 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 

 Adopté. 

 

 
PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 5 mai 2020, représentant des 

déboursés de 88 176,74 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 36953 à # 37019 inclusivement. 

 

Également que les factures de service # 5201307 et # 5201391 de Brandt pour un entretien 

majeur sur la couronne de direction de la lame de la niveleuse John Deere et autres, 

totalisant 15 309,92 $ taxes incluses, soient acceptées et qu’il soit procédé à leur paiement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 85 754,96 $, le solde des dépenses de 17 731,70 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur.  

 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT DU PROJET DE REGLEMENT NO 401-20 CONCERNANT LA 

DIVISION DE LA MUNICIPALITE EN  DISTRICTS ELECTORAUX 

 
Monsieur le conseiller Léo Simoneau donne avis de motion à l’effet qu’il présentera ou 

fera en sorte que soit présenté un règlement sur la division en districts électoraux. 

 
Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
  
401-20 concernant la division de la 

municipalité en districts électoraux. 

 

 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

Le directeur général donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 
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ADMINISTRATION — FINANCES 

 

ACCELERATION DU DEPLOIEMENT DE L’INTERNET HAUTE VITESSE 

 

CONSIDERANT  l’importance du déploiement de l’Internet haute vitesse pour tous 

les citoyens et les entreprises  dans les régions du Québec, dont la 

MRC Brome-Missisquoi et la Ville de Dunham ; 

 

CONSIDERANT QUE  la crise sanitaire actuelle démontre la nécessité des moyens de 

communication rapides et performants, dont l’Internet haute 

vitesse pour toutes les régions ; 

 

CONSIDERANT  les délais administratifs considérables pour l’émission des permis 

requis afin de procéder au déploiement de la fibre optique dans les 

28 000 poteaux de bois, dont 21 000 appartenant à Bell ; 

 

EN CONSEQUENCE, IL EST : 

 

  Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu de demander aux deux paliers de gouvernement de prendre 

toutes les mesures qui s’imposent afin d’accélérer l’accès à l’Internet haute vitesse à 

tous les citoyens et entreprises et afin de réduire ou d’éliminer les délais d’émission des 

permis pour le déploiement de la fibre optique notamment ; 

 

De transmettre copie de cette résolution aux deux députées de Brome-Missisquoi, ainsi 

qu’à la Fédération Québécoise des Municipalités. 

 

 Adopté. 

 

 

SUSPENSION DES INTERETS SUR COMPTES DE TAXES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu qu’en raison des difficultés financières de certains contribuables 

occasionnées par la pandémie de la COVID-19 qui sévit en ce moment, le taux d’intérêt 

sur les comptes impayés pour le versement dû le 25 mars 2020, soit ajusté à 0 % 

jusqu’au 25 juin 2020. 

 

 Adopté. 

 

 

NOMINATION NOUVEAU DIRECTEUR GENERAL ET GREFFIER 

 
ATTENDU QUE le directeur général et greffier actuel, Monsieur Pierre Loiselle, a 

annoncé sa retraite pour le 30 juin 2020 ; 

 

ATTENDU QUE le conseil avait retenu les services de la firme Raymond Chabot 

Ressources Humaines Inc. pour un mandat d’assistance au recrutement 

d’un nouveau directeur général et greffier ; 

 

ATTENDU QUE  l’offre d’emploi a généré 25 candidatures ; 

 

ATTENDU QU’ après une présélection, 6 candidats ont été retenus pour une pré-

entrevue téléphonique et deux ont été retenus pour une entrevue 

exhaustive en visioconférence ; 

 

ATTENDU QU’ une candidature a fait l’objet d’une recommandation d’embauche par 

Philippe Marceau de DRHA – Conseiller RH chez Raymond Chabot 

Ressources Humaines Inc. et du directeur général et greffier actuel ; 

 

ATTENDU QUE  tous les membres du conseil ont pu rencontrer la personne choisie par 

visioconférence ; 
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IL EST : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que Madame Mélanie Thibault soit embauchée à titre de 

directrice générale et greffière de la Ville de Dunham à compter du lundi 1
er

 juin 2020 

pour une période d’essai de 6 mois au salaire annuel de 75 000 $, 4 semaines de 

vacances après un an, en plus des autres avantages sociaux offerts aux employés 

réguliers (REER collectif, assurance-collective). 

 

Que Monsieur Pierre Loiselle soit nommé directeur général adjoint et greffier-adjoint à 

partir du 1
er

 juin 2020, jusqu’à la fin de son emploi à la Ville de Dunham, pour assurer 

une transition harmonieuse, les vacances accumulées et non utilisées lui seront versées 

par la suite aux 2 semaines, en conservant ses avantages sociaux. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 14000 141, ainsi qu’aux postes de contributions 

d’employeur s’y rapportant. 

 

 

AUTORISATION DE SIGNATURES – VENTE POUR TAXES 112, LASNIER 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le maire Monsieur Pierre Janecek ou en son absence le 

maire suppléant, et le greffier Monsieur Pierre Loiselle ou en son absence le greffier-

adjoint, soient autorisés à signer, pour et au nom de la municipalité, l’acte de vente 

notarié, suite à la vente pour défaut de paiement de taxes municipales qui a eu lieu le 29 

mars 2019 par laquelle l’immeuble portant le numéro de lot 3 979 590 du cadastre du 

Québec avec bâtisse érigée au 112, rue Lasnier à Dunham, Québec, a été adjugée à 

Monsieur Réal Caron. Le propriétaire précédent ne s’est pas prévalu de son droit de 

retrait. 

 

 Adopté. 

 

 
VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

POSTE GERANT DE SERVICE ET ENTRETIEN MECANIQUE - SERVICE DE 

VOIRIE/TRAVAUX PUBLICS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’après avoir effectué l’affichage requis par la convention 

collective du service de voirie/travaux publics, le nouveau poste suivant soit comblé à 

l’interne au service de voirie/travaux publics aux conditions suivantes par la personne ci-

après nommée : 

 

 gérant de service gestionnaire du garage, pièces et service et entretien des 

bâtiments et terrain du service de voirie (poste cadre non syndiqué) de 35 

heures/semaine (horaire régulier : lundi au jeudi, de 7 h à 16 h et vendredi de 8 h à 

midi) : 

 

- Monsieur Jacques Boulais au salaire hebdomadaire de 980 $, et les mêmes 

avantages que ceux accordés aux autres employés permanents (REER, 

assurance collective, 3 semaines de vacances annuelles). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 141, ainsi qu’aux postes de contributions 

d’employeur s’y rapportant. 
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POSTE PREPOSE A L’ENTRETIEN DES PARCS ET TERRAINS DE JEUX - SERVICE DE 

VOIRIE/TRAVAUX PUBLICS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’après avoir effectué l’affichage requis par la convention 

collective du service de voirie/travaux publics, le nouveau poste suivant soit comblé à 

l’interne au service de voirie/travaux publics et aux conditions suivantes par la personne ci-

après nommée : 

 

 journalier opérateur au service de voirie/travaux publics, affecté spécifiquement à 

l’entretien des parcs (poste syndiqué) de 40 heures/semaine : 

 

- Monsieur Benoît Paiement, au salaire et conditions selon la convention 

collective en vigueur. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux  postes budgétaires # 02 32000 141 et 02 70150 141, ainsi qu’aux postes de 

contributions d’employeur s’y rapportant. 

 

 

MISE A NIVEAU CAMION 15-01 
 
 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 38 500 $ plus taxes soit autorisé 

pour des travaux de sablage au jet, peinture pour la remise à neuf de la benne, châssis, 

roues, réservoirs, etc., le tout selon l’estimé de Soudure Brault Inc. en date du 27 avril 

2020. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 525.  

 

 

TRAVAUX SECTEUR INTERSECTION CHEMINS DYMOND ET HUDON 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’un montant maximal de 43 483,50 $ plus taxes (49 995,15 $ 

taxes incluses) soit autorisé pour des travaux de réfection (excavation, drainage d’une 

section de chemin près de l’intersection Dymond et Hudon) par la firme Excavation 

Dominic Carey Inc., selon leur soumission en date du 4 mai 2020. 

 

  Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 

 

 

URBANISME 

 

RECOMMANDATION A LA CPTAQ – DEMANDE ARMAND POIRIER (AMENDEMENT 

RESOLUTION 113-20) 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de cette ville recommande 

favorablement à la CPTAQ d’autoriser la demande d’aliénation du lot 4 076 413 du 

cadastre du Québec en deux parties d’une superficie de 45 463,3 mètres carrés à deux 

propriétaires contigus et la conservation par le propriétaire du lot 4 076 417 d’une 

superficie de 28 565,5 mètres carrés et du lot 4 076 418 d’une superficie de 28 303,1 

mètres carrés, telle que présentée par Armand Poirier le 19 mars 2020. 
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De plus, le conseil municipal recommande favorablement la coupe de jardinage prévue 

pour la mise en valeur de l'érablière déjà exploitée sur les lots 3 797 994, 3 798 004,           

4 076 419 et d'une partie du lot 4 076 413. Puisque cette coupe se fera à l'intérieur d'une 

érablière protégée au sens de la LPTAA, une autorisation de la CPTAQ est nécessaire. 

Cette coupe devra être faite selon la prescription sylvicole produite par Monsieur Justin 

Manasc, ingénieur forestier et jointe à la demande d'autorisation déposée par Monsieur 

Armand Poirier. 

 

 Adopté. 

 

 

ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

MISE A NIVEAU GENERATRICE PR-6 
     

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu d’autoriser un montant approximatif de 2 500 $ pour le 

remplacement de la génératrice 12 kw existante à la station de pompage PR-6 du réseau 

d’égout sanitaire qui a une capacité légèrement insuffisante, par une génératrice 14 kw 

pour assurer le bon fonctionnement des équipements en cas de panne électrique. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10410 760.  

 

 

SPORTS ET LOISIRS 

 

ANNULATION TOURNOI DE GOLF 2020 VILLE DE DUNHAM 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu qu’en raison de la crise sanitaire actuelle, le tournoi de golf 2020 de 

la Ville de Dunham, au profit de la Fondation du maire de Dunham, prévu le vendredi 11 

septembre 2020 soit annulé et remis à 2021. 

 

 Adopté. 

 

 

PROJET SENTIERS PEDESTRES 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’un montant initial de 5 000 $ soit alloué pour l’élaboration et la 

mise en place d’un sentier pédestre le long du chemin du Collège entre l’édifice abritant 

l’organisme Jeunesse en Mission et l’ancien chemin public reliant le chemin du Collège et 

le chemin Favreau. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70190 990.  

 

 

HAIE DE CEDRE AU TERRAIN DE BALLE 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 2000 $ soit autorisé pour la 

fourniture et la pose d’une haie de cèdre de 4 pieds de hauteur par 100 pieds de longueur, 

au nouveau terrain de balle, pour créer un écran de protection du vent et du soleil. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70150 521. 
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CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

DEMANDE PETIT MARCHE FERMIER DE DUNHAM 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’une aide financière de 2 000 $ soit confirmée au Petit Marché 

Fermier de Dunham pour mettre en place le plan d’action suivant, considérant l’annulation 

des activités normales de marché public pour 2020.  Ce plan aidera grandement à garder le 

Marché vivant dans l'esprit du public et aidera grandement l’économie locale, ainsi que les 

producteurs locaux et des environs à survivre à la crise sanitaire actuelle : 

  

 une coordonnatrice s’occupera des réseaux sociaux du marché jusqu’à la 

prochaine saison à un niveau de 10 heures par semaine ; 

 

 la coordonnatrice s’engage à élaborer et à partager une publication par jour 

concernant les activités économiques de Dunham et à créer une courte vidéo 

promotionnelle, publiée une fois semaine, qui informera le public des produits et 

activités de tous les producteurs de Dunham et des environs proches ; 

 

 la coordonnatrice agira en tant qu’intermédiaire entre les producteurs ainsi que les 

entités gouvernementales (AMPQ, CLD, PARL et autres) dans le but de 

transmettre les informations importantes entre les 2 parties concernant l’actualité, 

les mesures d’aides disponibles, les plateformes de diffusion et de ventes 

accessibles, etc. ; 

 

 offrir au public des spectacles exclusifs en différé ou en baladodiffusion sur les 

réseaux sociaux offerts par les musiciens qui avaient tous confirmé leur présence 

pour cet été ; 

 

 mise sur pied d’un site Internet simple, facilement navigable accessible par tous 

dans le but de mousser l’économie locale et de partager des informations clés sur 

les producteurs, ainsi que sur les activités et actualités de Dunham (et environs) ; 

 

 enregistrement de La Coop en tant qu’OBNL légal dans le but d’accéder aux 

services ainsi qu’aux programmes de soutiens gouvernementaux. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 62200 970. 

  

 
VARIA 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 
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LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
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ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi, le 2 juin 2020 

 

H E U R E :  19 h 30 

 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

 

*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES  PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que la directrice générale et greffière, Mélanie 

 Thibault, et le directeur général et greffier adjoint, 

 Monsieur Pierre  Loiselle, qui agira comme greffier 

 pour la présente réunion. 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil de siéger à huis clos et qui autorise 

les membres à prendre part, délibérer et voter à une séance par 

tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil et des officiers municipaux 

que la présente séance soit tenue à huis clos et que les membres du 

conseil et les officiers municipaux soient autorisés à y être 

présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par 

visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 
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ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois de mai 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 

 Adopté. 

 

 
PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

COMPTES PAYABLES 
 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 2 juin 2020, représentant des 

déboursés de 163 491,64 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 37033 à # 37103 inclusivement. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 141 422,74 $, le solde des dépenses de 22 068,90 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur.  

 

 

SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

AUTORISATION SIGNATURE CAISSE DESJARDINS BROME-MISSISQUOI 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que Madame Mélanie Thibault, directrice générale soit désignée 

signataire autorisée pour tous les documents, chèques, effets bancaires, etc., au compte 

de la Ville de Dunham à la Caisse Desjardins Brome-Missisquoi en remplacement du 

précédent directeur général, Monsieur Pierre Loiselle. 

          

 Adopté. 
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PROCURATION GENERALE 2020 A LA SAAQ 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que les personnes suivantes soient mandatées par procuration 

pour représenter la Ville de Dunham dans toutes les transactions en personne au bureau 

de la Société de l’Assurance Automobile du Québec (SAAQ) pour la période du 2 juin 

2020 au 4 février 2021 : 

 

 Mélanie Thibault, directrice générale ; 

 Nicole Gingras, trésorière ; 

 James Sherry, surintendant voirie. 

 

 Adopté. 

 

 

AUTORISATION SIGNATURE ENTENTE 2020 CONCERNANT L’ELIMINATION DES 

DECHETS ET GROS REBUTS RIGMRBM  

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le maire, Pierre Janecek, et le directeur général adjoint, 

Pierre Loiselle, soient autorisés à signer, pour et au nom de la municipalité, l’entente 

convenue avec la Régie Intermunicipale de Gestion de Matières Résiduelles de Brome-

Missisquoi (RIGMRBM) pour la tarification 2020. 

 

         Adopté. 

 

SUSPENSION DES INTERETS SUR COMPTES DE TAXES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu qu’en raison des difficultés financières de certains contribuables 

occasionnées par la pandémie de la COVID-19 qui sévit en ce moment, le taux d’intérêt 

sur les comptes impayés pour le versement dû le 25 juin 2020, soit ajusté à 0 % 

jusqu’au 25 septembre 2020. 

 

Toutefois, les montants dus sur le 1
er

 versement du 25 mars 2020 recommenceront à 

porter intérêts à compter du 25 juin 2020. 

 

 Adopté. 

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

PROGRAMME D’AIDE À L’AMÉLIORATION DU RÉSEAU ROUTIER LOCAL 2019 

 

ATTENDU QUE le MINISTERE DES TRANSPORTS, DE LA MOBILITE DURABLE ET DE 

L’ÉLECTRIFICATION DES TRANSPORTS a versé une compensation de 

418 146 $ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année 

civile 2019 ; 

 

ATTENDU QUE les compensations distribuées à la municipalité visent l’entretien courant 

et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments des ponts dont 

la responsabilité incombe à la municipalité ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de la Ville de Dunham atteste de la 

véracité des frais encourus mentionnés au rapport financier de la municipalité pour 

l’exercice financier 2019 et que lesdits frais encourus l’ont été sur des routes locales 1 et 2 

ainsi que les éléments des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la 

municipalité, conformément aux objectifs du Programme d’aide à l’entretien du réseau 

routier local. 
 

 Adopté. 
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URBANISME 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE DM-20-02 – MARK BENOIT –  

3397, PRINCIPALE 

  

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-02 présentée 

par Mark Benoît visant la construction d’un garage de 25 pieds par 36 pieds en cour 

avant latérale de la propriété à 7 mètres de la ligne avant en dérogation avec l’article 92 

du règlement de zonage numéro 382-19. Les autres normes seront respectées. 

 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE DM-20-03 – STEPHANE LAGUË –  

2519, ST-JOSEPH 

  

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-03 présentée 

par Stéphane Laguë visant à régulariser l’implantation  d’une piscine hors-terre en 

marge latérale et en marge avant secondaire à 9,98 mètres de la ligne avant de la 

propriété, en dérogation avec l’article 95, alinéa 3, du règlement de zonage numéro 

382-19. 

  

 Adopté. 

 

 

RECOMMANDATION A LA CPTAQ – DEMANDE JULIE CORRY CORRECTION 

RESOLUTION 114-20 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

            appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de cette ville recommande favorablement 

à la CPTAQ d’autoriser la demande d’utilisation à une fin autre que l’agriculture d’une 

partie du lot 3 980 288 du cadastre du Québec sur une superficie de 25 mètres représentant 

l’aire de travail et 512 mètres carrés représentant le chemin d’accès pour un total de 537 

mètres carrés pour l’installation d’une tour de communication, telle que présentée par Julie 

Corry, le 24 mars 2020. 

 

 Adopté. 

 
 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

NOMINATION AU POSTE DE STAGIAIRE EN ENVIRONNEMENT 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

            appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que Madame Noémie Germain soit embauchée comme stagiaire en 

environnement pour la Ville de Dunham, effectif au 1
er
 juin 2020. Le salaire est de 15 $ de 

l’heure, à temps plein, pour une période de 15 semaines. 

 

À ce titre, la stagiaire en environnement est autorisée à visiter et à inspecter toute propriété 

immobilière, ainsi que l’intérieur et l’extérieur des bâtiments, afin de s’assurer du respect 

des règlements d’urbanisme. Ce droit doit principalement s’exercer entre 7 h et 19 h. 

 

Le mandat de la stagiaire en environnement est le suivant : 

 

 la stagiaire fait le suivi des bandes riveraines. Elle contacte les citoyens et 

prévoit une rencontre avec ceux-ci afin d’expliquer la nouvelle réglementation 

en matière de maintien de la bande riveraine ;  
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 la stagiaire crée une base de données incluant les photos, les croquis, la 

cotation de la bande riveraine, ainsi que les interventions nécessaires à la mise 

en conformité ; 

 

 la stagiaire géoréférence les données recueillies dans un logiciel prévu à cette 

fin ; la stagiaire peut être appelée à faire des inspections relativement à des 

problèmes de nuisances ; la stagiaire peut être appelée à assister l’inspectrice 

municipale dans des tâches d’application réglementaire variées ou encore de 

rédaction de règlement.  

 

Dans le contexte actuel de la pandémie, les inspections extérieures seront privilégiées par 

la stagiaire. En de rares occasions, celle-ci pourra, si elle le juge nécessaire, inspecter 

l’intérieur d’un bâtiment. Les mesures de distanciation physique seront prises afin 

d’assurer la protection des citoyens et de la stagiaire. La stagiaire en environnement aura 

avec elle une visière et un masque et elle pourra rencontrer les citoyens à 2 mètres en 

portant ces éléments de protection. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédit a été émis à la résolution no 048-20. 

 

                                                                                    

SPORTS ET LOISIRS 

 

ENTRETIEN DES PLATEBANDES 

        

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’un montant approximatif de 2 000 $ soit autorisé pour des 

travaux d’entretien des platebandes au parc de l’Envol, à la bibliothèque municipale, à 

l’hôtel de ville et à la station de pompage PR-3 au lac Selby. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 19000 522, 02 47000 499, 02 70150 521 et             

02 70230 522. 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 
 AIDE FINANCIERE NATURE ET CREATION 2020 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu qu’une aide financière de 3 000 $ soit accordée pour venir en 

aide à l’organisation de l’exposition de sculptures NATURE ET CRÉATION 2020 qui se 

déroulera cet été, sur le site du Domaine des Côtes d’Ardoise. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 62200 970. 
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VARIA 

 
Monsieur le maire adresse des remerciements, au nom du conseil municipal, à Monsieur 

Pierre Loiselle pour ses 34 ans de loyaux services en tant que directeur général et greffier 

au sein de la Municipalité.  

 

Monsieur le conseiller Guillaume Brais fait lecture d’une lettre de Monsieur Michel Brais 

adressée au conseil municipal pour les féliciter de l’embauche de la nouvelle directrice 

générale et greffière, Madame Mélanie Thibault. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Pierre Loiselle, greffier 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E : Lundi, le 15 juin 2020 

 

H E U R E : 17 h (la séance a débuté officiellement aux environs de 17 h 15) 

 

L I E U : Hôtel de ville de Dunham 

 
*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES  PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

    MM. Kevin Mitchell 

   Gaston Chamberland    Gaston Chamberland  

   Léo Simoneau 

   Guillaume Brais 

    

   François Tremblay se joint à   

   la visioconférence à 17 h 29 

 

  ainsi que la greffière Mme Mélanie Thibault 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 
1. Séance extraordinaire à huis clos en vidéoconférence ; 

 

2. Adoption du projet de règlement no 401-20 concernant la division de la municipalité 

en districts électoraux ; 

 

3. Modification de la signalisation routière sur le chemin Dymond ; 

 

4. Questions du public ; 

 

5. Levée de l'assemblée. 

 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

 

SÉANCE EXTRAORDINAIRE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil de siéger à huis clos et qui autorise 

les membres à prendre part, délibérer et voter à une séance par 

tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil et des officiers municipaux 

que la présente séance soit tenue à huis clos et que les membres du 

conseil et les officiers municipaux soient autorisés à y être 

présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 
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EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell  

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance extraordinaire soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

 

PROJET REGLEMENT NO 401-20  DISTRICTS ELECTORAUX 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le projet de règlement no 401-20 concernant la division du 

territoire de la municipalité en districts électoraux soit et est adopté. 

       

 Adopté. 

 

 

MODIFICATION DE LA SIGNALISATION ROUTIERE SUR LE CHEMIN DYMOND 
 

CONSIDERANT QU’ il a été porté à l’attention du conseil municipal qu’une portion 

du chemin Dymond pourrait poser des problèmes de sécurité 

en raison des courbes et côtes qui réduisent la visibilité ; 

 

CONSIDERANT QUE  dans cette zone, la densité de résidence doit être considérée 

dans la mise en place de la signalisation routière ; 

 

Et après analyse, il est :  
 

            Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

  appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande de modifier la signalisation 

routière, en réduisant la limite de vitesse sur les tronçons suivants : 

 

1. chemin Dymond, à partir de l’intersection du chemin Hudon, sur 750 mètres ; 

 

2. chemin Hudon, sur un tronçon de 800 mètres, entre les adresses civiques 1325 et 

896. 

 

Également résolu que le conseil municipal demande qu’un panneau interdisant les freins 

moteurs soit installé sur le chemin Dymond, à environ 300 mètres de l’intersection avec le 

chemin McCullough. 

 

 Adopté. 

 

 

 

Monsieur le conseiller François Tremblay prend son siège à 17 h 29 pour participer au 

reste de l’assemblée. 

 

 

 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 
 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

  

161-20 

162-20 

163-20 



 

 

 

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l'assemblée soit close. 

  

 Adopté. 

 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

 

 

 

164-20 

 



 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 7 juillet 2020 

 

H E U R E :  19 h 30 

 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

 

*** LE CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell  

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que Mme Mélanie Thibault, greffière. 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

EN CONSÉQUENCE, IL EST : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil municipal et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 Adopté. 

  

165-20 

166-20 



 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que les procès-verbaux de l’assemblée ordinaire du mois de juin 

2020 et de l’assemblée extraordinaire du 15 juin 2020 soient acceptés tels que rédigés. 

 

 Adopté. 

 

 

 

DEPOT RAPPORT FINANCIER 2019 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal prenne acte du rapport financier consolidé 

et du rapport du vérificateur, pour l’exercice financier se terminant le 31 décembre 2019, 

tels que présentés ; les résultats pour la municipalité seulement (non consolidés) sont les 

suivants : des revenus de fonctionnement et d’investissement de 6 032 006 $, des charges 

de 5 657 161 $, des éléments de conciliation de 513 071 $, des dépenses de financement 

de 288 305 $ et des affectations nettes de 229 381 $, résultant donc par un excédent des 

revenus sur les dépenses de 370 230 $ pour l’exercice financier 2019. L’excédent de 

fonctionnement non affecté au 31 décembre 2019 s’élève à 407 360 $ et des réserves 

financières et fonds réservés de 67 021 $. 

 

Que le rapport financier 2019 soit transmis au MAMH conformément à la Loi. 

   

 Adopté. 

 

 

 

PAIEMENT DE LA FACTURE VERIFICATEUR EXTERNE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le paiement des factures présentées par le vérificateur externe 

de la Municipalité, RAYMOND CHABOT GRANT THORNTON S.E.N.C.R.L., soit autorisé et 

effectué : 

 

 vérification, préparation et consolidation des états financiers consolidés pour 

l’exercice financier terminé le 31 décembre 2019, préparation des déclarations 

fiscales fédérale et provinciale 2019, etc.  

 

FAC 2280026 ................................................................... 6 898,50 $ (taxes incluses). 

 

FAC 2287216 ................................................................... 9 715,39 $ (taxes incluses). 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 413. 

 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 
La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

  

167-20 

168-20 

169-20 



 

ADOPTION REGLEMENT NO 401-20 CONCERNANT LA DIVISION DU TERRITOIRE DE LA 

MUNICIPALITE EN DISTRICTS ELECTORAUX 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le règlement no 401-20 concernant la division du territoire de 

la municipalité en districts électoraux soit et est adopté. 

 

   Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet 

de règlement a été remise aux membres du conseil municipal plus de 2 jours avant la 

présente séance. 

 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 7 juillet 2020, représentant des 

déboursés de 768 309,34 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 37115 à # 37234 inclusivement.  

 

Que la facture # 2563 de Ali Excavation Inc., pour un montant de 24 346,19 $ taxes 

incluses, soit également autorisée et payée pour les travaux de pulvérisation des chemins 

Noiseux et Selby, dans le cadre des travaux subventionnés par le programme TECQ 2019-

2023. Ce montant est déjà inclus dans le montant global des comptes à payer . 

 

Également résolu qu’un montant de 18 000,77 $ soit autorisé et payé sur la facture # 321 de 

Nivelage MC Inc., pour les travaux de nivelage des routes en préparation pour l’épandage 

de l’abat poussière. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 431 028,70 $, le solde des dépenses de 355 281,41 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur.  

 

 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

Le conseiller municipal Kevin Mitchell quitte la réunion. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

AUTORISATION DOSSIER — REVENU QUEBEC 
 

ATTENDU QUE le conseil municipal de la Ville de Dunham, par la présente résolution, 

désire nommer un représentant autorisé, auprès des autorités 

gouvernementales provinciales, pour les dossiers de l’entité suivante : 

 

 NEQ : 8813424486 

 No d’identification : 1006121582 

 

  

170-20 

171-20 



 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise Madame Mélanie Thibault, 

directrice générale et greffière, à le représenter dans le cadre des activités suivantes : 

 

 à inscrire l’entreprise aux fichiers de Revenu Québec ; 

 

 à gérer l’inscription de l’entreprise à « clicSÉQUR - Entreprises » ; 

 

 à gérer l’inscription de l’entreprise à « Mon dossier » pour les entreprises et, 

généralement, à faire tout ce qui est utile et nécessaire à cette fin ; 

 

 à remplir et à assumer les rôles et les responsabilités du responsable des services 

électroniques décrits dans les conditions d’utilisation de « Mon dossier » pour les 

entreprises, notamment en donnant aux utilisateurs de l’entreprise, ainsi qu’à 

d’autres entreprises, une autorisation ou une procuration ; 

 

 à consulter le dossier de l’entreprise et à agir, au nom et pour le compte de 

l’entreprise, pour toutes les périodes et toutes les années d’imposition (passées, 

courantes et futures), ce qui inclut le pouvoir de participer à toute négociation 

avec Revenu Québec en ce qui concerne tous les renseignements que Revenu 

Québec détient au sujet de l’entreprise pour l’application ou l’exécution des lois 

fiscales, de la Loi sur la taxe d’accise et de la Loi facilitant le paiement des 

pensions alimentaires, en communiquant avec Revenu Québec par tous les 

moyens de communication offerts, soit : 

 

- par téléphone, en personne, par la poste et à l’aide des services en ligne. 

 

 Adopté. 

 

 

REMBOURSEMENT DES FRAIS DE DEPLACEMENT DES EMPLOYES NON SYNDIQUES ET 

DES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

ATTENDU QUE le conseil municipal désire uniformiser l’allocation payable pour 

l’utilisation de véhicule moteur personnel, lors de déplacement 

nécessaire et autorisé ; 

 

ATTENDU QUE le taux alloué aux employés syndiqués est de 0,44 $ par kilomètre ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu : 

 

Que le taux alloué pour l’utilisation des véhicules personnels lors de déplacement dans 

le cadre de leurs fonctions par les employés non syndiqués soit établi à 0,44 $ du 

kilomètre.  

 

Que le taux alloué pour l’utilisation des véhicules personnels lors de déplacement à 

l’extérieur du territoire de la MRC de Brome-Missisquoi dans le cadre de leurs 

fonctions soit établi à 0,44 $ du kilomètre.  

 

 Adopté. 

 

 

MISE A JOUR DU REGISTRE DES ENTREPRISES DU QUEBEC 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu d’autoriser la trésorière, Madame Nicole Gingras, à procéder à la 

mise à jour des informations auprès du registraire des entreprises du Québec 

 

 Adopté. 

 

 

172-20 

173-20 
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ACHAT D’UN ORDINATEUR PORTABLE POUR LA DIRECTION GENERALE 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu d’autoriser la dépense pour l’achat d’un portable. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10100 760. 

 

 

REMBOURSEMENT DE TAXES MUNICIPALES PAYEES EN TROP 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le remboursement de taxes municipales suivant soit 

autorisé : 

 

 Rosemarie Mercier ...................................................................................46,40 $ 

# 6095-87-0389 — Terrain acheté en 2020 par la Ville de Dunham, les taxes de 

2020 étaient entièrement payées. 

 

Le tout selon le document préparé à cet effet par le trésorier. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 13000 896 et 02 13000 992. 

 
 
VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

AUTORISATION DE DEMANDE DE SOUMISSIONS POUR LE SEL A DEGLACER 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’une demande de soumission sur invitation soit préparée pour la 

fourniture de sel à déglacer pour la saison d’hiver 2020-2021. 

           

 Adopté. 

 

 

Le conseiller Kevin Mitchell réintègre la réunion. 

 

 

AUTORISATION DE DEPENSES POUR LES TRAVAUX PREPARATOIRES SUR LES 

CHEMINS NOISEUX, SELBY, 10
E
 RANG ET LA RUE DE LA METAIRIE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise les dépenses nécessaires à la 

préparation de la rue de la Métairie et du 10
e
 Rang en prévision de la pose de traitement de 

surface. Le conseil municipal autorise également les travaux préparatoires sur les chemins 

Noiseux et Selby en prévision des travaux de pavage.  

 

Que le conseil municipal demande à la trésorière d’affecter un montant de 130 000 $ du 

surplus accumulé pour financer cette dépense. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au surplus accumulé non affecté. 

 

  

175-20 

176-20 

177-20 

178-20 



 

ACCEPTATION DE L’OFFRE DE SERVICE DE LA FIRME TETRA TECH QI INC. POUR LA 

PRÉPARATION DES PLANS ET DEVIS DANS LE CADRE DU PROJET DE PROLONGEMENT 

DES TROTTOIRS SUR LA ROUTE 202 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre datée du 26 mai 2020 de la 

firme Tetra Tech QI Inc. pour la préparation de plans et devis dans le cadre du projet de 

prolongement des trottoirs sur la route 202, pour un montant de 14 850 $ plus les taxes 

applicables. 

 

        Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 

 

 

 

INSTALLATION D’UN MIROIR CONVEXE PRÈS DU 330, RUE LAROSE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense et l’installation d’un 

miroir convexe près du 330, rue Larose. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 649. 

 

 

 

DEMANDE D’AJOUT D’UN PASSAGE PIÉTONNIER À L’INTERSECTION DU CHEMIN 

FAVREAU ET DE LA ROUTE 202 

 
ATTENDU QUE le nouveau sentier urbain qui fait une boucle reliant le chemin du 

Collège et le chemin Favreau en passant par la route 202 est très 

empruntée par les citoyens de Dunham ; 

 

ATTENDU QUE lorsque les gens arrivent à l’intersection du chemin Favreau par la 

route 202, ils doivent traverser, ce qui peut être hasardeux ; 

 

ATTENDU QUE le conseil municipal demande au ministère des Transports d’autoriser la 

mise en place d’une traverse piétonnière ; 

 

ATTENDU QUE ce projet n’affecterait pas la fluidité des déplacements pour les 

automobilistes ; 

 

ATTENDU QUE le projet est issu d’une demande citoyenne et permet de promouvoir les 

saines habitudes de vie ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande au ministère des Transports 

d’autoriser la mise en place de marquage et de signalisation pour une traverse piétonnière 

à l’intersection du chemin Favreau et de la route 202. 

 

 Adopté. 

 

 

 

 

 

  

179-20 

180-20 

181-20 



 

ENTRETIEN DES ROUTES AYANT REÇU UN TRAITEMENT DE SURFACE 

 

ATTENDU QUE les rues Bonaventure et Laprairie ont reçu un traitement de surface, il y a 

quelques années, et que les deux rues sont en très bon état et pourraient 

bénéficier d’un traitement afin de prolonger la durée de vie du traitement 

de surface ; 

 

ATTENDU QUE ces deux rues ne nécessiteront pas de travaux pour encore plusieurs 

années ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense d’un montant 

maximum de 5 000 $ plus les taxes applicables, pour la pose de traitement de type Fog 

Seal sur les rues Bonaventure et Laprairie. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 521. 

 

 

ACHAT D’UN BOYAU D’ARROSAGE POUR LE CAMION À EAU 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense et l’installation d’un 

boyau d’arrosage pour le camion à eau (Western Star 2020), pour un montant de 3 130 $ 

plus les taxes applicables. 

 

        Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 525. 

 

 

DÉPÔT DEMANDE DE PROGRAMMATION ANNUELLE AU TECQ 

 

ATTENDU QUE la Municipalité a pris connaissance du Guide relatif aux modalités de 

versement de la contribution gouvernementale dans le cadre du 

programme de la taxe sur l’essence et de la contribution du Québec 

(TECQ) pour les années 2019 à 2023 ; 

 

ATTENDU QUE la Municipalité doit respecter les modalités de ce guide qui s’appliquent à 

elle pour recevoir la contribution gouvernementale qui lui a été 

confirmée dans une lettre du ministre des Affaires municipales et de 

l’Habitation ; 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la Municipalité s’engage à respecter les modalités du guide 

qui s’appliquent à elle ;  

 

Que la Municipalité s’engage à être seule responsable et à dégager le Canada et le 

Québec de même que leurs ministres, hauts fonctionnaires, employés et mandataires de 

toute responsabilité quant aux réclamations, exigences, pertes, dommages et coûts de 

toutes sortes ayant comme fondement une blessure infligée à une personne, le décès de 

celle-ci, des dommages causés à des biens ou la perte de biens attribuable à un acte 

délibéré ou négligent découlant directement ou indirectement des investissements 

réalisés au moyen de l’aide financière obtenue dans le cadre du programme de la TECQ 

2019-2023. 

 

Que la Municipalité approuve le contenu et autorise l’envoi au ministère des AFFAIRES 

MUNICIPALES ET DE L’HABITATION de la programmation de travaux no 01 ci-jointe et de 

tous les autres documents exigés par le Ministère en vue de recevoir la contribution 

gouvernementale qui lui a été confirmée dans une lettre du ministre des AFFAIRES 

MUNICIPALES ET DE L’HABITATION. 

182-20 

183-20 

184-20 



 

Que la Municipalité s’engage à réaliser le seuil minimal d’immobilisations qui lui est 

imposé pour l’ensemble des cinq années du programme. 

 

Que la Municipalité s’engage à informer le ministère des AFFAIRES MUNICIPALES ET DE 

L’HABITATION de toute modification qui sera apportée à la programmation de travaux 

approuvée par la présente résolution. 

 

Que la Municipalité atteste, par la présente résolution, que la programmation des 

travaux version no
 
01 ci-jointe comporte des coûts réalisés véridiques et reflète les 

prévisions des coûts des travaux admissibles. 

 

 Adopté. 

 

 

RETENUE CONTRACTUELLE - TRAITEMENT DE SURFACE 2018 – 10
E
 RANG 

 
CONSIDERANT QUE les travaux exécutés par la compagnie Sintra Inc. en 2018 ont 

rapidement présentés une détérioration importante et un 

décohésionnement majeur, ayant même obligé la Ville à 

pulvériser une section trop endommagée ; 

 

CONSIDERANT QUE le conseil municipal veut, avant de libérer la retenue, comprendre 

ce qui a causé la détérioration et s’assurer que les travaux 

effectués par l’entrepreneur ont été fait dans le respect des clauses 

de l’appel d’offres et selon les bonnes pratiques de mise en 

œuvre ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la directrice générale à demander 

à un laboratoire indépendant, une analyse du traitement de surface. 

 

Que le conseil autorise la dépense à cette fin. 

 

Qu’advenant que l’analyse démontre que les travaux effectués sont conformes, le conseil 

municipal autorise le paiement de la retenue d’un montant de 17 273,55 $ à la compagnie 

Sintra Inc. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 419. 

 

 

SIGNALISATION ROUTIERE A L’INTERSECTION DES CHEMINS FAVREAU ET 

CHILDERHOUSE 

 

CONSIDERANT QU’ il a été porté à l’attention du conseil municipal que 

l’intersection entre les chemins Favreau et Childerhouse 

pouvait représenter un danger pour la sécurité routière ; 

 

Et après analyse, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

  appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande de modifier la signalisation 

routière, en ajoutant des panneaux d’arrêts, afin que ceux-ci soient présents dans tous 

les sens. 

 

Que des panneaux avisant la présence d’arrêts aux quatre coins soient également 

installés. 

 
 Adopté. 

 

  

185-20 

186-20 



 

URBANISME 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE DM-20-04 – GABRIEL LAVOIE –  

211, DU COLLEGE 

  

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-04 présentée 

par Gabriel Lavoie visant l’implantation d’un garage détaché de 8,18 mètres par 

9,69 mètres dont la porte de garage aura une hauteur de 3,6 mètres, en dérogation à 

l’article 92 du règlement de zonage # 382-19 qui indique que la hauteur maximale de la 

porte est de 3 mètres. La dérogation mineure vise également l’implantation d’un abri 

d’auto attenant au garage détaché d’une superficie de 52,7 mètres carrés, en dérogation 

à l’article 93, alinéa 3, du même règlement qui indique que la superficie de l’abri d’auto 

ne doit pas excéder 40 mètres carrés. 

 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE D’AUTORISATION PIIA – NATHALIE GELINAS – 230, LAROSE  

 

CONSIDERANT QUE la demande vise l’aménagement d’une terrasse sur pieux vissés 

qui empiètera de 3,5 mètres dans la bande riveraine ; 

l’article 189 du règlement de zonage # 382-19 autorise une 

construction en bande riveraine s’il n’existe pas d’autres 

options ; 

 

Et après analyse, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée l’implantation d’un balcon en bande riveraine, sous 

réserve de l’obtention d’un plan professionnel de végétalisation qui favorisera une 

bande riveraine en santé.  

 

Que le propriétaire doit obligatoirement demander une inspection relative au contrôle 

des sédiments à la Ville, lors des travaux de remaniement dans la bande riveraine. 

L’inspecteur pourra ainsi s’assurer qu’une barrière à sédiments soit installée et 

qu’aucun entreposage ne soit fait dans la bande riveraine. 

  

 Adopté. 

 

 

DEMANDE D’AUTORISATION PIIA – JEAN-LUC DALLAIRE – 3689, RUE PRINCIPALE 

 

CONSIDERANT QUE la demande vise l’installation d’une sculpture d’escargot de 

11 pieds par 4 pieds et d’une hauteur de 5 pieds et demi (au 

niveau de la coquille). La sculpture est en bouteilles de verre 

recyclées. 

 

Après analyse, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

            appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable, mais partagé du COMITÉ 

CONSULTATIF D’URBANISME, soit refusée l’installation d’une sculpture d’escargot de 

11 pieds par 4 pieds et d’une hauteur de 5 pieds et demi (au niveau de la coquille). La 

sculpture est en bouteilles de verre recyclées. 

 

Que le conseil municipal juge que la demande ne respecte pas le caractère patrimonial 

de l’ensemble architectural. 

 

 Adopté. 
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OFFRE POUR LE REMPLACEMENT DE L’INSPECTRICE MUNICIPALE 
 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre de la firme Gestim Inc. 

pour le remplacement temporaire pendant les vacances de Mme Andréanne Godbout, ainsi 

que pour son remplacement pour la période de son congé de maternité. 

 

Que Monsieur Julien Dulude, de la firme GESTIM INC., soit nommé à titre d’inspecteur 

municipal lors du remplacement des vacances de l’inspectrice régulière de la municipalité, 

Madame Andréanne Godbout. 

 

Que pendant ce remplacement, Monsieur Dulude soit nommé temporairement, pour la 

durée des vacances estivales de Mme Godbout, comme représentant et dûment autorisé 

pour l’application des règlements de Ville de Dunham, conformément à l’offre de service 

datée du 21 mai 2020. 

 

Voir à l’application de tous les règlements relevant du poste d’inspecteur municipal 

incluant, mais sans s’y limiter les règlements suivants : 

 

  Règlement de zonage ; 

  Règlement de lotissement ; 

  Règlement de construction ; 

 Règlements administratifs sur l’émission des permis et certificats ; 

 Règlements sur les PAE, PIIA et le règlement sur les dérogations mineures ; 

 Règlement sur l’évacuation et le traitement des eaux usées des résidences isolées ; 

 Règlement sur le captage des eaux souterraines ; 

 Les règlements de contrôle intérimaire de la MRC de Brome-Missisquoi ; 

 Règlement concernant la paix, l’ordre et les nuisances. 

 

Qu’il soit également autorisé à constater les infractions aux règlements et à émettre les 

avis et constats d’infraction requis. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 61000 499. 

 

 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

DEMANDE D’AUTORISATION MINISTERIELLE POUR L’OCTROI D’UN CONTRAT DE GRE A 

GRE 

 

ATTENDU QUE l’industrie du recyclage au Québec vit actuellement une crise sans 

précédent, laquelle a fait couler beaucoup d’encre dans les derniers mois 

et cette situation n’épargne pas la Ville de Dunham ci-après la 

« Municipalité » ; 

 

ATTENDU QU’ en vertu de l’article 573.3.1 de la Loi sur les cités et villes, RLRQ, c. C -

19, ci-après la « Loi », la Municipalité désire déposer une demande 

d’autorisation ministérielle afin de conclure un contrat de gré à gré pour 

le service de traitement des matières recyclables avec son cocontractant, 

Sani-Éco Inc., suivant un processus régional de négociation ; 

 

ATTENDU QUE dans le contexte, il y a un risque réel pour la Municipalité que le résultat 

d’un appel d’offres public implique une augmentation majeure de la 

dépense pour le traitement des matières recyclables ; 

 

ATTENDU QUE Sani-Éco est l’unique centre de tri des matières recyclables encore ouvert 

dans la région, et que tous transferts vers des régions éloignées 

impliqueraient non seulement une hausse des coûts, mais également une 

augmentation importante des gaz à effet de serre, ainsi que des 

problématiques importantes liées au transport et à la main d’œuvre ; 
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ATTENDU QUE la Municipalité désire par ce contrat intégrer les mêmes conditions telles 

que négociées régionalement entre le fournisseur de service et la MRC de 

Brome-Missisquoi ; 

 

ATTENDU QUE par une lecture de certaines dispositions des accords de libéralisation des 

marchés, nous vous soumettons que la présente situation est visée par une 

exception relative à l’extrême urgence et à l’imprévisibilité, laquelle est 

notamment prévue de par : 

 l’article 573 (1) d) de l’Accord de libre-échange canadien (ALEC) ; 

 l’article 9.14 (1) d) de l’Accord de commerce et de coopération entre 

le Québec et l’Ontario (ACCQO) ; 

 l’article 19.12 (1) d) de l’Accord économique et commercial global 

(AECG) ; 

 l’effet de l’article 2.1 de l’Accord de libéralisation des marchés 

publics du Québec et du Nouveau-Brunswick (AQNB), lequel 

renvoie aux dispositions de l’Accord sur le commerce intérieur 
(maintenant remplacé par l’ALEC)

1
 ; 

 

ATTENDU QUE la présente situation n’a aucunement pour but de contourner les 

dispositions d’appels d’offres publics ni de limiter de quelque manière 

que ce soit la concurrence. La présente demande vise au contraire, à 

répondre à une situation d’extrême urgence et d’imprévisibilité propre au 

contexte actuel de l’industrie du traitement des matières recyclables au 

Québec et plus particulièrement, dans le cas qui nous occupe, sur le 

territoire de la Ville de Dunham. 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

            appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande à la direction générale de 

transmettre à la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation, Madame André 

Laforest, une demande d’autorisation, afin de pouvoir conclure un contrat de gré à gré avec 

le centre de tri des matières recyclables Sani-Éco Inc. 

 

Que le conseil municipal tient à rappeler que cette demande est cruciale pour assurer la 

pérennité d’une situation actuellement imprévisible et extrêmement urgente pour la 

Municipalité. 

 

Que le conseil municipal continuera de s’impliquer avec les instances régionales, afin de 

poursuivre les démarches visant à améliorer la qualité du recyclage et favorisera la 

collaboration régionale pour la recherche de solutions et ainsi favoriser la qualité de 

l’environnement. 

 

 Adopté.  

 

ACHAT DE GENERATRICES (2019) 
 

CONSIDERANT QUE le conseil municipal a approuvé par la résolution no 242-19, 

l’achat et la dépense pour 2 génératrices DRUMCO ; 

 

CONSIDERANT QUE la livraison et la facture seront comptabilisées en 2020, et que 

le budget 2019 non utilisé est maintenant dans les surplus 

accumulés ; 

 

En conséquence, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

  appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la trésorière à affecter un 

montant de 33 500 $ du surplus accumulé pour financer cette dépense.  

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au surplus accumulé non affecté.  
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SPORTS ET LOISIRS 

 

INSTALLATION SEPTIQUE AU PARC L’ENVOL 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense d’un montant de 

11 200 $ plus les taxes applicables pour l’installation d’une fosse septique d’une capacité 

de 4,8 mètres cubes et la construction d’un champ d’épuration selon les plans et devis 

préparés par LCL Environnement Inc., au parc de l’Envol. 

 

Que les travaux seront exécutés par la compagnie 9044-6014 Québec Inc. (Jean-Pierre 

Breault Excavation). 

 

Que le conseil municipal autorise la trésorière, Mme Nicole Gingras, à effectuer les 

virements budgétaires nécessaires afin de financer la dépense. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 720, après virement budgétaire effectué. 

 

 

 

TRAVAUX ELECTRIQUES AU PARC DE L’ENVOL 
        

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour les travaux 

électriques suivants : 

 

  raccord électrique au puits ; 

  nouvelle prise de 100 ampères avec coupe-circuit.  

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10750 720, après virement budgétaire effectué. 

 

 
CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 
PROPOSITION EN ANIMATION POUR LA SAISON ESTIVALE 2020 

        

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte la proposition présentée par 

Mme Ève Sano-Gélinas, coordonnatrice art, culture et projets spéciaux. 

 

Que le conseil municipal autorise les dépenses associées à la programmation présentée 

pour un montant maximum de 12 500 $ avant taxes. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70251 499. 

 

 

AMENAGEMENT DES AIRES PUBLIQUES (COVID-19) ET AUTORISATION MUNICIPALE 

 

ATTENDU QUE compte tenu des circonstances particulières résultant de la pandémie de 

COVID-19, le conseil municipal souhaite autoriser les aménagements et 

affichages suivants pour la période du 7 juillet au 15 octobre 2020 : 

 

1. les commerçants pourront installer, à une distance minimale de deux 

mètres du trottoir ou de l’emprise de rue, des abris temporaires en 

toile, tels que tentes ou chapiteaux, pour la vente de produits ou 

marchandises normalement vendus à l’intérieur de leur 

établissement ; 
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2. pour les établissements de type café ou restaurant, des terrasses 

couvertes ou non, pourront être aménagées pour la consommation de 

boissons ou d’aliments à une distance minimale de deux mètres du 

trottoir ou de l’emprise de rue ; 

 

3. la superficie maximale des abris temporaires, tels que tentes ou 

chapiteaux, pourront être installés sur une propriété de 150 mètres 

carrés ou dont la charge d’occupants est inférieure à 60 personnes et 

ces abris devront respecter les conditions suivantes : 

 

3.1 moins de 24 mètres carrés : aucune cuisson à l’intérieur du 

chapiteau, pas de chauffage, sortie non obstruée et les fils 

électriques au sol devront être protégés ; 

 

3.2 plus de 24 mètres carrés : le chapiteau devra être ignifugé, 

extincteur portatif à l’intérieur du chapiteau, aucune cuisson à 

l’intérieur du chapiteau, pas de chauffage, sortie non obstruée, 

les fils électriques au sol devront être protégés ; 

 

4. l’agrandissement d’une terrasse d’un établissement détenant un 

permis d’alcool ne soustraira pas le propriétaire de son obligation 

d’obtenir le permis d’alcool approprié à cet effet auprès de la Régie 

des alcools, des courses et des jeux ; 

 

5. la Ville de Dunham pourra installer, à divers endroits sur le domaine 

public, de l’affichage, outils et éléments décoratifs pour le rappel des 

bonnes pratiques en lien avec la COVID-19 ; 

 

6. les commerçants pourront installer, à divers endroits sur le lieu de 

leur établissement, de l’affichage, outils et éléments décoratifs pour 

le rappel des bonnes pratiques en lien avec le COVID-19 ; 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham souhaite procéder aux aménagements suivants et 

autoriser certaines actions prévues au règlement sur les nuisances pour la 

période du 7 juillet au 15 octobre 2020 : 

 

1. aménagement de tables de pique-nique dans les espaces suivants du 

domaine public : parc derrière l’hôtel de ville, parc de l’Envol et 

terrain de la bibliothèque/Centre d’art, les tables de pique-nique ne 

seront pas à l’usage exclusif des restaurateurs ; 

 

2. autorisation de consommer de l’alcool en consommant un repas, de 

11 h à 21 h, dans les espaces suivants du domaine public et 

conditionnellement à ce que cet alcool soit acheté chez les 

restaurateurs à l’achat d’un repas pour emporter et conformément au 

permis d’alcool du restaurant :  

 

 parc derrière l’hôtel de ville et parc de l’Envol ; 

 

ATTENDU QUE le conseil municipal demande que, lors d’événements spéciaux 

sporadiques organisés par la Ville de Dunham, que les consignes et 

directives (COVID-19) en vigueur soient respectées pendant la durée du 

projet. 

 

Pour ces motifs, il est : 

      

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu d’autoriser les dépenses pour un montant maximum de 12 000 $ 

avant taxes, pour l’aménagement des aires publiques afin de supporter les commerçants et 

restaurateurs locaux durant la période de pandémie liée à la COVID-19. 

 

Que le conseil municipal autorise selon les éléments et conditions décrits en préambule de 

la présente résolution de déléguer à la direction générale le pouvoir d’autoriser certains 

événements spéciaux sporadiques organisés par la Ville de Dunham et qui respectent les 

consignes et directives (COVID-19) en vigueur pendant la durée du projet. 

 

De déléguer à la direction générale le pouvoir de retirer toute autorisation prévue à la 

présente résolution afin de respecter les consignes et directives (COVID-19) en vigueur 

pendant la durée du projet. 
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D’autoriser la trésorière à approprier les sommes nécessaires et à les affecter au paiement 

de ces dépenses. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 62200 499, 03 10690 760 et 03 10750 760, après 

virements budgétaires effectués. 

 

 

FORMATION SUR LES SENTIERS PATRIMONIAUX 
        

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense d’un montant de 500 $ 

plus taxes pour les frais de formation portant sur les circuits audioguidés et l’interprétation 

du patrimoine sur application mobile. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 62200 499. 

 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

ACHAT DES NOUVEAUX HABITS DE POMPIER « BUNKERS » 

        

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense de 8 313,38 $ taxes 

incluses, pour l’achat de nouveaux habits de pompiers. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10220 760. 

 

 

ACHAT D’UN CONTENEUR MARITIME POUR LA CASERNE ET LA VOIRIE 
        

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense de 2 895 $ plus taxes 

applicables, pour l’achat d’un conteneur maritime qui serait entreposé temporairement sur 

le terrain du garage municipal et qui permettra entre autres d’entreposer certains articles 

durant le projet pour la construction de la nouvelle caserne. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 22000 649 et 02 32000 649. 

 

 

PRESENTATION D’UNE DEMANDE D’AIDE FINANCIERE POUR LA FORMATION DES 

POMPIERS 

        

ATTENDU QUE le Règlement sur les conditions pour exercer au sein d’un service de 

sécurité incendie municipal prévoit les exigences de formation pour les 

pompiers des services de sécurité incendie afin d’assurer une 

qualification professionnelle minimale ; 

 

ATTENDU QUE  ce règlement s’inscrit dans une volonté de garantir aux municipalités la 

formation d’équipes de pompiers possédant les compétences et les 

habiletés nécessaires pour intervenir efficacement en situation 

d’urgence ; 
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ATTENDU QU’ en décembre 2014, le gouvernement du Québec a établi le Programme 

d’aide financière pour la formation des pompiers volontaires ou à 

temps partiel ;   

 

ATTENDU QUE  ce programme a pour objectif principal d’apporter aux organisations 

municipales une aide financière leur permettant de disposer d’un 

nombre suffisant de pompiers qualifiés pour agir efficacement et de 

manière sécuritaire en situation d’urgence ; 

 

ATTENDU QUE  ce programme vise également à favoriser l’acquisition des 

compétences et des habiletés de base requises par les pompiers 

volontaires ou à temps partiel qui exercent au sein des services de 

sécurité incendie municipaux ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham désire bénéficier de l’aide financière offerte par ce 

programme ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham prévoit la formation d’un (1) pompier pour le 

programme Pompier I au cours de la prochaine année pour répondre 

efficacement et de manière sécuritaire à des situations d’urgence sur 

son territoire ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham doit transmettre sa demande au ministère de la 

Sécurité publique par l’intermédiaire de la MRC Brome-Missisquoi en 

conformité avec l’article 6 du Programme. 

 

Pour ces motifs, il est : 

      

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

De présenter une demande d’aide financière pour la formation de ces pompiers dans le 

cadre du Programme d’aide financière pour la formation des pompiers volontaires ou à 

temps partiel au ministère de la Sécurité publique et de transmettre cette demande à la 

MRC Brome-Missisquoi. 

 

 Adopté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

VARIA 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions par courriel : 

 

 M. Jean Binette - félicitations au conseil municipal pour 

l’adoption du règlement interdisant l’usage 

des pesticides et d’engrais ; 

  - possibilité de mettre les détails de ce 

règlement en ligne sur le site Internet de la 

Ville ; 

  - comment la Ville fera respecter ce règlement 

pour l’usage domestique et agricole ; 

  - mesures prises par la Ville concernant les feux 

d’artifice au lac Selby. 
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  Mme Carole Ferrer - démarches du Comité Action Environnement 

Dunham pour réduire les gaz à effet de serre ; 

   - suivi concernant l’interdiction des sacs de 

plastique. 

 

 M. Laurent Chatelle - demande que la Ville tienne une réunion 

publique concernant l’usage du terrain acquis 

à l’intersection du chemin Selby et de la rue 

Wilkinson. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

 

Nicole Gingras, trésorière 
 

201-20 



 

 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 4 août 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

MM. Kevin Mitchell 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

   Guillaume Brais, conseillers 

ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ADMINISTRATION 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois de juillet 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

   
 Adopté. 

 

 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Aucune question posée. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 

 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 4 août 2020, représentant des 

déboursés de 146 581,67 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits comptes, 

par les chèques # 37244 à # 37329 inclusivement. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la facture # 002252 de 
Excavation Dominic Carey Inc, au montant de 19 965,86 $ pour les travaux de nettoyage 

de fossés sur le chemin Dymond et d’excavation du roc. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la facture # 208967 de 

Soudure Brault Inc., au montant de 49 719,59 $ pour la réparation du véhicule 

Freightliner 15-01. 
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Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la facture # 696 de 

Géninovation Inc. au montant de 23 099,63 $, pour les services d’évaluation et 

caractérisation environnementales dans le cadre du projet pour la construction de la 

nouvelle caserne. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la facture # 141 de 

Société Mutuelle de Prévention Inc. au montant de 8 145,98 $, pour les services de 

préparation et d’accompagnement pour l’élaboration du programme de prévention en Santé 

et sécurité, ainsi que pour la préparation des fiches de cadenassage supplémentaires. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 134 030,20 $, le solde des dépenses de 113 482,53 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur, sous réserve de virements budgétaires à 

effectuer. 

 
 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

RÉSOLUTION DE CONCORDANCE ET DE COURTE ÉCHÉANCE RELATIVEMENT À UN 

EMPRUNT PAR BILLETS AU MONTANT DE 319 400 $ QUI SERA RÉALISÉ LE 11 AOÛT 2020 

 
ATTENDU QUE  conformément aux règlements d’emprunts suivants et pour les 

montants indiqués en regard de chacun d’eux, la Ville de Dunham 

souhaite emprunter par billets pour un montant total de 319 400 $ qui 

sera réalisé le 11 août 2020, réparti comme suit : 

 

Règlements d’emprunts # Pour un montant de : 

400 -20 58 109 $ 

400 -20 131 700 $ 

400 -20 2 450 $ 

400 -20 127 141 $ 

 

ATTENDU QU’  il y a lieu de modifier les règlements d’emprunts en conséquence ; 

 

ATTENDU QUE,  conformément au 1
er
 alinéa, de l’article 2, de la Loi sur les dettes et 

emprunts municipaux (RLRQ, chapitre D -7), pour les fins de cet 

emprunt et pour le règlement d’emprunt numéro 400-20, la Ville de 

Dunham souhaite réaliser l’emprunt pour un terme plus court que celui 

originellement fixé à ces règlements ; 

 

Il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que les règlements d’emprunts indiqués au 1
er
 alinéa du préambule 

soient financés par billets, conformément à ce qui suit : 

 

1. les billets seront datés du 11 août 2020 ; 

2. les intérêts seront payables semi-annuellement, le 11 février et le 11 août de 

chaque année ; 

3. les billets seront signés par le maire, Pierre Janecek et la trésorière, Nicole 

Gingras ; 
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4. les billets, quant au capital, seront remboursés comme suit : 

 

2021 16 000 $  

2022 16 300 $  

2023 16 700 $  

2024 16 800 $  

2025 17 100 $ (à payer en 2025) 

2025 236 500 $  (à renouveler) 

 

 

Que, en ce qui concerne les amortissements annuels de capital prévus pour les années 2026 

et suivantes, le terme prévu dans le règlement d’emprunt numéro 400-20 soit plus court 

que celui originellement fixé, c’est-à-dire pour un terme de cinq (5) ans (à compter du 

11 août 2020), au lieu du terme prescrit pour lesdits amortissements, chaque émission 

subséquente devant être pour le solde ou partie du solde dû sur l’emprunt. 

 

 Adopté. 

 

 
ADJUDICATION - SOUMISSIONS POUR L’ÉMISSION DE BILLETS RÈGLEMENT 

EMPRUNT 400-20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham a demandé, à cet égard, par l’entremise du 

système électronique\« Service d’adjudication et de publication des 

résultats de titres d’emprunts émis aux fins du financement 

municipal\», des soumissions pour la vente d’une émission de 

billets, datée du 11 août 2020, au montant de 319 400 $ ; 

 

ATTENDU QU’ à la suite de l’appel d’offres public pour la vente de l’émission 

désignée ci-dessus, le ministère des Finances a reçu trois (3) 

soumissions conformes, le tout selon l’article 555 de la Loi sur les 
cités et villes (RLRQ, chapitre C-19) ou l’article 1066 du Code 

municipal du Québec (RLRQ, chapitre C-27,1) et de la résolution 

adoptée en vertu de cet article ; 

 

1 - BANQUE ROYALE DU CANADA 

16 000 $ 1,70000 % 2021 

16 300 $ 1,70000 % 2022 

16 700 $ 1,70000 % 2023 

16 800 $ 1,70000 % 2024 

253 600 $ 1,70000 % 2025 

 

 Prix : 100,00000 Coût réel : 1,70000 % 

 

2 - FINANCIÈRE BANQUE NATIONALE INC. 

16 000 $ 1,00000 % 2021 

16 300 $ 1,10000 % 2022 

16 700 $ 1,20000 % 2023 

16 800 $ 1,30000 % 2024 

253 600 $ 1,40000 % 2025 

 

 Prix : 98,40300  Coût réel : 1,74891 % 

 

Date Nombre de 

d’ouverture : 4 août 2020 soumissions : 3 

 

Heure  Échéance 

d’ouverture : 10 h moyenne : 4 ans et 6 mois 

 

Lieu 

d’ouverture : Ministère des Finances Date 

 du Québec d’émission : 11 août 2020 

 

Montant : 319 400 $ 

 



 

 

3 - CAISSE DESJARDINS DE BROME-MISSISQUOI 

16 000 $ 2,68000 % 2021 

16 300 $ 2,68000 % 2022 

16 700 $ 2,68000 % 2023 

16 800 $ 2,68000 % 2024 

253 600 $ 2,68000 % 2025 

 

 Prix : 100,00000  Coût réel : 2,68000 % 

 

ATTENDU QUE le résultat du calcul des coûts réels indique que la soumission 

présentée par la firme BANQUE ROYALE DU CANADA est la plus 

avantageuse ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu : 

 

Que le préambule de la présente résolution fasse partie intégrante comme s’il était ici au 

long reproduit. 

 

Que la Ville de Dunham accepte l’offre qui lui est faite de BANQUE ROYALE DU 

CANADA pour son emprunt par billets en date du 11 août 2020 au montant de 319 400 $, 

effectué en vertu du règlement d’emprunt numéro 400-20. Ces billets sont émis au prix 

de 100,00000 pour chaque 100 $, valeur nominale de billets, échéant en série sur cinq 

(5) ans. 
 

Que les billets, capital et intérêts, soient payables par chèque à l’ordre du détenteur 

enregistré ou par prélèvements bancaires préautorisés à celui-ci. 

 

 Adopté. 

 

 

RÉSOLUTION RELATIVE AUX SERVICES BANCAIRES 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu : 

 

1- Que la BANQUE ROYALE DU CANADA (« Banque Royale ») est par les présentes 

nommée la banque du client ; 

 

2- Que le maire, Pierre Janecek et la trésorière, Nicole Gingras, conjointement, 

ont l’autorisation d’agir au nom du client pour : 

 

a) retirer des fonds ou ordonner que des fonds soient virés des comptes du 

client par quelque moyen que ce soit, notamment en établissant, tirant, 

acceptant, endossant ou signant des chèques, des billets à ordre, des lettres 

de change, des ordres de paiement d’espèces ou d’autres effets ou en 

donnant d’autres instructions ; 

 

b) signer toute convention ou autre document ou instrument établi avec 

Banque Royale ou en faveur de celle-ci, y compris des conventions et 

contrats relatifs aux produits et aux services fournis au client par Banque 

Royale ;  

 

c) et poser, ou autoriser une ou plusieurs personnes à poser, l’un ou l’autre 

des actes suivants : 

 

i. recevoir de Banque Royale toutes espèces ou tout titre, instrument ou 

autre bien du client détenus par Banque Royale, en garde ou à titre de 

garantie, ou donner des directives à Banque Royale pour la remise ou 

le transfert de telles espèces, de tels titres, de tels instruments ou de 

tels autres biens à toute personne désignée dans de telles directives ; 
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ii. déposer, négocier ou transférer à Banque Royale, au crédit du client, 

des espèces ou tout titre, instrument et autre bien et, à ces fins, les 

endosser au nom du client (au moyen d’un timbre en caoutchouc ou 

autrement), ou de tout autre nom sous lequel le client exerce ses 

activités ; 

 

iii. donner instruction à Banque Royale, par quelque moyen que ce soit, 

de débiter les comptes de tiers pour dépôt au crédit du client ;  

 

iv. et recevoir des relevés, des instruments et d’autres effets (y compris 

des chèques payés) et documents ayant trait aux comptes du client à 

Banque Royale ou à tout service de Banque Royale, et régler et 

approuver les comptes du client à Banque Royale ; 

 

3- Que Les instruments, instructions, conventions (notamment des contrats pour 

les produits ou services fournis par Banque Royale) et documents établis, tirés, 

acceptés, endossés ou signés (sous le sceau de la compagnie ou autrement) 

comme il est prévu dans la présente résolution et remis à Banque Royale par 

toute personne, aient plein effet et obligent le client ; Banque Royale est, par 

les présentes, autorisée à agir sur la foi de ces documents et effets et à y donner 

suite ; 

 

4- Que la Banque Royale recevra : une copie de la présente résolution ; et une 

liste approuvée des personnes autorisées par la présente résolution à agir au 

nom du client, ainsi qu’un avis écrit de toute modification apportée à cette liste 

ainsi que des spécimens de leur signature ; 

 

Ces documents doivent être certifiés par le maire, Pierre Janecek et la 

trésorière, Nicole Gingras, conjointement, du client ; 

 

Et une liste de toutes les autorisations accordées en vertu du paragraphe 2c) de 

la présente résolution ; 

 

5- Tout document fourni à Banque Royale conformément à l’article 4 de la 

présente résolution aura force obligatoire pour le client jusqu’à ce qu’un 

nouveau document écrit abrogeant ou remplaçant le précédent soit reçu par la 

succursale ou l’agence de Banque Royale où le client détient un compte, et sa 

réception dûment accusée par écrit. 

 

 Adopté. 

 

 

 

DEMANDE DE REMBOURSEMENT PAR UN CITOYEN DES FRAIS DE RECONSTRUCTION 

DU PAVAGE SUITE AUX TRAVAUX DE CONNEXION DE SA PROPRIETE AU SYSTEME 

D’EGOUT 

 

ATTENDU QUE les travaux de pavage ont été entièrement payés par le citoyen ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la trésorière à procéder au 

remboursement d’un montant de 2 012,06 $ à Mme Lisa Massé et M. Keven Gagnon-

Verreault pour les travaux de pavage effectués suite à la connexion des égouts 

sanitaires de leur propriété sise au 3944, rue de l’Église à Dunham, au réseau d’égout 

municipal. 

 

Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41500 990. 
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RENOUVELLEMENT DES ASSURANCES MMQ 
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la Municipalité renouvelle son contrat d’assurance avec la 

MUTUELLE DES MUNICIPALITÉS DU QUÉBEC pour la prochaine année, en vigueur à 

compter du 6 août 2020 jusqu’au 6 août 2021, pour une prime totale de 73 166 $, 

incluant la taxe provinciale applicable. 

 

Que le conseil municipal accepte également l’offre de garanties supplémentaires : 

 

 - globale des chantiers ............................ 1 000 $ plus les taxes applicables 

 

 - assurance cyber-risques  .......................... 500 $ plus les taxes applicables 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense à l’ensemble des différents postes budgétaires d’assurances pour tous les 

départements.                 

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

SOUMISSIONS - SEL A DEGLACER 

 

Suite à notre demande de soumission sur invitation pour la fourniture d’approximativement 

500 tonnes métriques de sel à déglacer, pour les besoins du service de voirie durant la 

saison d’hiver 2020-2021, cinq (5) soumissions ont été reçues et ouvertes publiquement le 

3 août 2020 à 10 h, soit : 

 

 Montant soumis livré  

 (taxes incluses)         

           

 CARGILL SEL, SÉCURITÉ ROUTIÈRE  

 DIVISION DE CARGILL LTÉE ...................................................... 114,42 $ 

 

 COMPASS MINERALS CANADA CORP. ....................................... 111,50 $ 

 

 MINES SELEINE 

 DIVISION DE K + S SEL WINDSOR LTÉE ...................................... 99,79 $ 

 

 SOMAVRAC C.C. INC. ................................................................ 124,40 $ 

 

 SEL WARWICK INC .................................................................... 104,95 $ 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la soumission présentée par MINES SELEINE, DIVISION DE K + S 

SEL WINDSOR LTÉE pour la fourniture de sel à déglacer, incluant la livraison, soit acceptée. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis au fur et à mesure des achats, lors de la 

présentation des factures à la liste des comptes payables. 

 

 

AUTORISATION D’APPEL D’OFFRES POUR LE DÉNEIGEMENT DU SECTEUR 2 (EAST 

DUNHAM) 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu qu’un appel d’offres public soit préparé et publié pour les services 

de déneigement et d’épandage d’abrasif dans le secteur 2 (East-Dunham) pour les saisons 

hivernales 2020-2021, 2021-2022 et 2022-2023.        

 Adopté. 
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AUTORISATION D’APPEL D’OFFRES POUR LA FOURNITURE ET LA LIVRAISON DE 

CARBURANT DIESEL 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un appel d’offres sur invitation soit préparé et transmis pour la 

fourniture et la livraison de carburant diesel. 

           

 Adopté. 

 

 

ACCEPTATION DE L’OFFRE D’EUROVIA QUÉBEC POUR LES TRAVAUX DE PAVAGE 

SUR LA RUE DE LA MÉTAIRIE ET POUR LA FOURNITURE ET L’INSTALLATION DE 

CADRES AJUSTABLES SUR LE CHEMIN SELBY 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu d’accepter l’offre d’EUROVIA QUÉBEC datée du 9 juillet 2020 au 

montant de 30 768,50 $, plus les taxes applicables, pour le pavage de deux sections sur la 

rue de la Métairie, ainsi que pour l’enlèvement et l’installation de cadres ajustables sur le 

chemin Selby, lesquels travaux sont prévus dans la programmation annuelle au programme 

TECQ.    

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 

 

 

ACCEPTATION DE L’OFFRE DE LE GROUPE JLD-LAGUË POUR LES ÉQUIPEMENTS DU 

TRACTEUR JOHN DEERE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu d’accepter l’offre numéro 159616 de LE GROUPE JLD-LAGUË 

pour l’équipement du tracteur John Deere qui servira au déneigement des trottoirs 

municipaux. L’équipement inclut un souffleur, une lame et une saleuse. Le montant total 

de la facture s’élève à 14 605 $ plus les taxes applicables. Cet achat fera l’objet d’un 

contrat de crédit-bail à venir. 

 

 Adopté. 

 

Le certificat de disponibilité de crédits sera émis lors de l’acceptation de l’offre de 

financement par crédit-bail. 

 

 
 
URBANISME 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

 

ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

NOMINATION D’UN REPRESENTANT MUNICIPAL OBV DE LA BAIE MISSISQUOI 

 
Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal nomme M. François Tremblay, à titre de 

représentant municipal pour siéger au collège municipal de l’OBV de la Baie Missisquoi. 

           

 Adopté. 
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SPORTS ET LOISIRS 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

AUTORISATION DE SIGNATURE DE L’ADDENDUM À LA CONVENTION D’AFFILIATION AU 

CENTRE RÉGIONAL DE SERVICES AUX BIBLIOTHÈQUES PUBLIQUES DE LA 

MONTÉRÉGIE INC. 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise le maire, Pierre Janecek et la 

directrice générale et greffière, Mélanie Thibault, à signer au nom de la Ville de Dunham 

l’addendum à la convention d’affiliation au Centre régional de services aux bibliothèques 

publiques de la Montérégie Inc. 

 Adopté. 

 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
VARIA 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions au conseil municipal : 

 

 M. Gilles Nadeau - chemin Selby – travaux de pavage. 

 M. André Pinsonneault - 1
ère

 édition - Noël à l’eau au lac Selby ; 

- rue Baillon – problématiques de 

stationnement et de vitesse,  et demande de 

modification de la signalisation pour avoir des 

panneaux d’arrêts dans tous les sens à 

l’intersection et un panneau avisant du cul-de-

sac.   

 M. Gilles Nadeau - félicitations pour le spectacle du 1
er
 août 2020 

au parc derrière l’hôtel de ville. 

 M. Jean Deslauriers -  comptes payables. 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit close.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
 

216-20 

217-20 



 

 
ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 1
er

 Septembre 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : Hôtel de Ville de Dunham 

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau 

Jules Bunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ADMINISTRATION 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée du mois d’août 2020 soit 

accepté tel que rédigé. 

 Adopté. 

 
PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Aucune question posée. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 
 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 1
er
 septembre 2020, 

représentant des déboursés de 731 507,73 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement 

desdits comptes, par les chèques # 37491 à # 37577 inclusivement. 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au remboursement de madame Nicole 

Gingras pour des achats de masques au montant de 34,48 $ et monsieur Patrick Cournoyer 

pour des réparations de son véhicule selon entente pour un montant de 195,64 $. 

Que soit autorisé le remboursement de taxes municipales d’un montant de 113,22 $ pour la 

propriété sise au 1098, chemin Dymond. 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la subvention de 15000 $ 

au Centre de service scolaire du Val-des-Cerfs pour la construction du terrain de soccer à 

l’école de la Clé-des-Champs. 

Que soit autorisé le versement de la retenue à Sintra Inc. au montant de 17 273,55 $ et dont 

le numéro de facture est le 25-18363 D1F. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 379 902,24 $, le solde des dépenses de 384 222,38 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur, sous réserve de virements budgétaires à 

effectuer. 
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SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

ADMINISTRATION — FINANCES 

 

TRANSFERT DES PROFITS DE LA LEVÉE DE FONDS À LA FONDATION DU MAIRE DE 

DUNHAM 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que soit autorisé le transfert des profits de la levée de fonds à 

l’organisme charitable Fondation du Maire de Dunham, soit le montant suivant : 

 

Levée de fonds ........................................ 2 766,00 $  

 Adopté. 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT PROJET DE REGLEMENT NO 402-20 RELATIF A LA GESTION 

CONTRACTUELLE 

 

Monsieur le conseiller Léo Simondeau donne avis de motion à l’effet qu’il présentera ou 

fera en sorte que soit présenté un règlement relatif à la gestion contractuelle. 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
 
402-20 relatif à la gestion 

contractuelle. 

 

DEMANDE D’AIDE FINANCIERE AUX GOUVERNEMENTS POUR LES FRAIS ENGENDRES 

DANS LE CADRE DE LA COVID-19 PAR LA VILLE DE DUNHAM 

 
CONSIDERANT QU’ avec la crise de la COVID-19, les municipalités et villes se sont 

mises au service de leurs citoyens pour assurer leur sécurité et 

leur bien-être ; 

 

CONSIDERANT QUE  les municipalités et villes ont dû mettre en place des mesures de 

protection et de sensibilisation importantes dans leur milieu ; 

 

CONSIDERANT QUE les municipalités et villes ont composé avec des défis nouveaux 

tout en adoptant des stratégies diverses pour soutenir les 

contribuables et les entreprises, telle la suspension des intérêts 

sur les montants de taxes dus ou le report du paiement des taxes ; 

 

CONSIDERANT QUE ces décisions ont causé, à des degrés variables, des pertes 

financières importantes qui pourraient se prolonger ; 

 

CONSIDERANT QUE  les municipalités et villes ont aussi assisté à une baisse 

importante de leurs revenus liés à des services tarifés ; 

 

CONSIDERANT QUE parmi les impacts précis observés sur le terrain ou à prévoir, on 

dénote entre autres : la baisse importante des revenus liés aux 

services tarifés, la baisse de revenus fiscaux découlant du 

fléchissement de l’activité économique, la baisse du nombre de 

constats émis par la Sûreté du Québec et donc des sommes 

versées aux municipalités, la baisse générale des demandes de 

permis, le soutien accru aux organismes communautaires, les 

coûts engendrés par l’adaptation des activités municipales aux 

normes sanitaires en vigueur ; 
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CONSIDERANT QUE les conséquences de la pandémie excèdent clairement les 

paramètres habituels des responsabilités municipales, et ce, peu 

importe la taille des municipalités ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu d’appuyer la résolution no CE-20-07-13 de la MRC Le Val-

Saint-François et la résolution no 438-0820 de la MRC Brome-Missisquoi, et de 

demander aux gouvernements provincial et fédéral de prévoir une aide financière quant 

aux impacts de la COVID-19 encourus par les municipalités locales et régionales. 

 

De demander au gouvernement du Québec de préciser les règles quant aux dépenses 

remboursées aux municipalités, en lien avec la COVID-19. 

 

Que cette résolution soit transmise à la Fédération québécoise des municipalités, à 

l’Union des municipalités du Québec, aux municipalités du territoire de la MRC 

Brome-Missisquoi, à la MRC Brome-Missisquoi, aux députées Isabelle Charest et Lyne 

Bessette, et à la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation. 

 

 Adopté. 

 

ENGAGEMENT D’UN BRIGADIER SCOLAIRE  
  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham engage au poste de brigadier scolaire 

monsieur Richard de Andrada Werner ; 

 

  le rôle principal du titulaire sera d’assurer la sécurité des écoliers aux endroits à 

risque au moment de la rentrée et de la sortie des classes. De plus, ce rôle 

représente un exemple pour les jeunes piétons dans leur apprentissage des règles 

qui leur permettent de se déplacer en toute sécurité. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 22000 141.  

 

 

VOIRIE — TRAVAUX PUBLICS 

 

AMENAGEMENT D’UNE PISTE MULTIFONCTIONNELLE EN BORDURE DE LA ROUTE 202 

 
Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham demande à la firme Tetra Tech QI Inc. de 

soumettre une offre de service pour la préparation des plans, devis et estimé, ainsi que la 

préparation des documents relatifs à la permission de voirie à obtenir du ministère des 

Transports dans le cadre du projet d’aménagement d’une piste multifonctionnelle en 

bordure de la route 202. 

 

 Adopté. 

 

TRAVAUX PROLONGEMENT RUE DAIGLE-AQUA 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham autorise les dépenses relatives aux travaux 

de prolongement de la rue Daigle-Aqua. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 710. 
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OFFRE TRAITEMENT DE L’ABRASIF 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham accepte l’offre de Multi-Routes Inc. datée 

du 1
er
 septembre 2020 pour les services de pré-trempage de l’abrasif au montant de 

6,16$/tonne.  

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 33000 635. 

 

 

MODIFICATION DE LA SIGNALISATION SUR LES RUES BAILLON ET DE BAGOT 

 

ATTENDU QUE  la Municipalité a reçu des plaintes concernant la sécurité routière à 

l’intersection de la rue Baillon et de la rue de Bagot ; 

 

ATTENDU QUE  les deux rues sont étroites et que l’espace est limité ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande de modifier la 

signalisation de la façon suivante : 

 

- ajout de panneaux d’arrêt dans tous les sens à l’intersection ; 

- ajout de panneaux interdisant le stationnement en bordure de rue sur 

l’ensemble des deux rues ; 

- ajout de panneaux avisant qu’il s’agit de rues sans issue.  

 Adopté. 

 

 

OFFRE POUR LE PAVAGE DES ENTREES SUR LES CHEMINS SELBY ET NOISEUX ET 

DIVERSES REPARATIONS D’ASPHALTE SUR LE TERRITOIRE DE DUNHAM 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre de Pavage Racine et 

Genest datée du 27 août 2020, au montant de 9 200 $ plus les taxes applicables pour les 

travaux de pavage, incluant certaines entrées de cour suite à la réfection des chemins 

Selby et Noiseux. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 521, en tenant compte d’un virement budgétaire 

à effectuer. 

 

 

LOCATION D’UNE BENNE CHAUFFANTE POUR ASPHALTE (NIDS DE POULE) 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour la location 

d’une benne chauffante pour asphalte chaude pour une période de deux semaines, afin 

de permettre le colmatage de nids de poule. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 516. 
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PROBLEMATIQUE DE VITESSE SUR LE 10
E
 RANG 

 

ATTENDU QUE  la Municipalité a reçu des plaintes concernant la sécurité routière 

dans une zone comportant une importante densification ; 

 

ATTENDU QUE  la route est très passante et que la vitesse est un enjeu important de 

sécurité pour les familles de ce secteur ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal demande de modifier la 

signalisation de la façon suivante : 

 

- modification à la baisse de la vitesse maximale permise, soit 70 km/h à partir 

de la route 104 sur 2,7 kilomètres, puis 50 km/h sur un tronçon de 1 kilomètre, 

puis 70 km/h jusqu’à l’intersection du chemin Maska ; 

 

- mise en place de panneaux signalant la présence d’enfants. 

 

 Adopté. 

 

 
URBANISME 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE 20-05 - 4525 A 4551, CHEMIN GODBOUT - 3103-

8342 QUEBEC INC. 

  

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-05 présentée 

par 3103-8342 Québec Inc. visant à autoriser une opération cadastrale afin de séparer 

l’aire de droits acquis de 5 000 mètres carrés autour d’une des résidences existantes. 

Les limites du lot créé engendrent une non-conformité par rapport à trois (3) bâtiments 

agricoles existants :  

 

- le premier bâtiment sera implanté à 1,97 mètre de la ligne avant du nouveau lot 

créé, en dérogation à la grille de zonage A-2 qui indique que la marge avant est 

de 15 mètres ;  

 

- le second bâtiment sera implanté à 11,22 mètres de la ligne avant du nouveau 

lot créé, en dérogation à la grille de zonage A-2 qui indique que la marge avant 

est de 15 mètres ; 

 

- le dernier bâtiment sera implanté à 1,13 mètre de la ligne arrière du nouveau lot 

créé, en dérogation à la grille de zonage A-2 qui indique que la marge arrière 

est de 10 mètres.   

 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE 20-06 - LOT 6 323 081 - 9147-3090 QUEBEC INC. 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-06 présentée 

par 9147-3090 Québec Inc. ayant pour effet de permettre la construction d’un garage 

détaché de 100 mètres carrés en dérogation à l’article 92, alinéa b, du règlement de 

zonage # 382-19 qui indique que la superficie maximale est de 80 mètres carrés sur les 

lots d’une superficie supérieure à 1 500 mètres carrés. 

 

Que le conseil municipal autorise l’implantation d’une porte de 3,63 mètres en façade et 

rappelle que l’architecture du bâtiment, ainsi que de la maison, devront faire l’objet 

d’une autre analyse, puisque le terrain est assujetti au règlement relatif au PIIA.  

  

 Adopté. 
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DEMANDE A LA CPTAQ - MONSIEUR DENIS LAFLAMME - 4099, CHEMIN SELBY 
 

CONSIDÉRANT QUE  la réglementation municipale autorise des lots d’une superficie 

de 12 057,3 mètres carrés ; 

 

CONSIDÉRANT QUE  l’analyse des critères indiqués dans la LPTAA relève de la 

CPTAQ et que le présent projet respecte autant la 

réglementation d’urbanisme que le plan d’urbanisme de la Ville 

de Dunham ; 

 

CONSIDÉRANT QUE  la partie rajoutée aura comme effet de rendre l’implantation du 

bâtiment principal conforme à la réglementation municipale ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, le conseil municipal appuie la demande à la CPTAQ de monsieur Denis 

Laflamme, laquelle vise le morcellement d’une superficie de 1,205 hectare qui sera vendu 

au propriétaire du lot 4 238 534, dont la superficie est de 5 000 mètres carrés.  

 

 Adopté. 

 

 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

CONTRAT D’ENTRETIEN – GENERATRICES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la signature des contrats 

d’entretien avec la compagnie Drumco Énergie Inc. et ce, pour toutes les nouvelles 

génératrices installées en 2020.   

 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE D’AUTORISATION MINISTERIELLE POUR L’OCTROI D’UN CONTRAT DE GRE A 

GRE AVEC SANI-ÉCO INC. 
 

CONSIDÉRANT QUE l’industrie du recyclage au Québec vit actuellement une crise sans 

précédent, laquelle a fait couler beaucoup d’encre dans les derniers 

mois et cette situation n’épargne pas la Ville de Dunham, ci-après la 

« Ville » ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ en vertu de l’article 573.3.1 de la Loi sur les cités et villes, RLRQ, c. 

C-19, ci-après la « Loi », la Ville désire déposer une demande 

d’autorisation ministérielle afin de conclure un contrat de gré à gré 

pour le service de traitement des matières recyclables avec son 

cocontractant, Sani-Éco Inc., suivant un processus régional de 

négociation ; 

 

CONSIDÉRANT QUE dans le contexte, il y a un risque réel pour la Ville de Dunham que le 

résultat d’un appel d’offres public implique une augmentation 

majeure de la dépense pour le traitement des matières recyclables ; 

 

CONSIDÉRANT QUE Sani-Éco Inc. est l’unique centre de tri des matières recyclables 

encore ouvert dans la région, et que tous transferts vers des régions 

éloignées impliqueraient non seulement une hausse des coûts, mais 

également une augmentation importante des gaz à effet de serre, 

ainsi que des problématiques importantes liées au transport et à la 

main d’œuvre ; 

  

CONSIDÉRANT QUE la Ville de Dunham désire, par ce contrat, intégrer les mêmes 

conditions telles que négociées régionalement entre le fournisseur de 

service et la MRC Brome-Missisquoi ; 
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CONSIDÉRANT QUE par une lecture de certaines dispositions des accords de libéralisation 

des marchés, nous vous soumettons que la présente situation est 

visée par une exception relative à l’extrême urgence et à 

l’imprévisibilité, laquelle est notamment prévue de par : 

‐ l’article 573 (1) d) de l’Accord de libre-échange canadien 

(ALEC) ; 

‐ l’article 9.14 (1) d) de l’Accord de commerce et de 

coopération entre le Québec et l’Ontario (ACCQO) ; 

‐ l’article 19.12 (1) d) de l’Accord économique et 

commercial global (AECG) ; 

‐ l’effet de l’article 2.1 de l’Accord de libéralisation des 

marchés publics du Québec et du Nouveau-Brunswick 

(AQNB), lequel renvoie aux dispositions de l’Accord sur le 

commerce intérieur (maintenant remplacé par l’ALEC) 1 ; 

 

CONSIDÉRANT QUE la présente situation n’a aucunement pour but de contourner les 

dispositions d’appels d’offres publics ni de limiter de quelque 

manière que ce soit la concurrence. La présente demande vise au 

contraire, à répondre à une situation d’extrême urgence et 

d’imprévisibilité propre au contexte actuel de l’industrie du 

traitement des matières recyclables au Québec et plus 

particulièrement, dans le cas qui nous occupe, sur le territoire de la 

Ville de Dunham. 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

            Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

            appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que la présente résolution abroge et remplace la résolution 191-

20. 

 

Que le conseil municipal demande à la direction générale de transmettre à la ministre des 

Affaires municipales et de l’Habitation, madame Andrée Laforest, une demande 

d’autorisation, afin de pouvoir conclure un contrat de gré à gré avec le centre de tri des 

matières recyclables Sani-Éco Inc., selon les termes du contrat mutuellement accepté par 

les deux parties. 

 

Que le conseil municipal tient à rappeler que cette demande est cruciale pour assurer la 

pérennité d’une situation actuellement imprévisible et extrêmement urgente pour la 

Municipalité. 

 

Que le conseil municipal continuera de s’impliquer avec les instances régionales, afin de 

poursuivre les démarches visant à améliorer la qualité du recyclage et favorisera la 

collaboration régionale pour la recherche de solutions et ainsi favoriser la qualité de 

l’environnement. 

 

Que le conseil municipal autorise le maire, monsieur Pierre Janecek, et la directrice 

générale, madame Mélanie Thibault, à signer au nom de la Ville de Dunham le contrat 

avec Sani-Éco Inc., lequel contrat entrera en vigueur de la manière indiquée par le 

ministère des Affaires municipales et de l’Habitation, le cas échéant. 

  

 Adopté.  

 
 

AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT NO 403-20 CONCERNANT LA 

GESTION DES INSTALLATIONS SEPTIQUES DES RESIDENCES ISOLEES ET LA 

COMPENSATION A APPLIQUER 

 
Monsieur le conseiller François Tremblay donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement concernant la gestion des installations 

septiques des résidences isolées et la compensation à appliquer.  

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de règlement no
 
403-20 concernant la gestion des 

installations septiques des résidences isolées et la compensation à appliquer.  
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SPORTS ET LOISIRS 

 

ADHESION A LOISIR ET SPORT MONTEREGIE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour l’adhésion de la 

Ville à Loisir et Sport Montérégie. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70120 494. 

 

 

 

CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

BUREAU D’ACCUEIL TOURISTIQUE ET BIBLIOTHÈQUE – RESSOURCES HUMAINES 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise madame Eve Sano-Gélinas à 

travailler jusqu’à concurrence de quatorze (14) heures au Bureau d’Accueil Touristique, 

soit une fin de semaine sur deux au cours des mois de septembre et d’octobre et ce, à la 

condition qu’elle ajuste ses heures en fonction des périodes de paie, afin de ne pas 

dépasser son nombre d’heures hebdomadaires normalement rémunérées.  

 

Que le conseil municipal autorise la modification pour une période indéterminée de 

l’horaire de travail de madame Maguy Carpentier, responsable de la bibliothèque et 

responsable de la gestion du Centre d’art. Durant cette période, le nombre d’heures de 

travail hebdomadaire sera de vingt-huit (28). De plus, considérant que la période de 

probation de madame Carpentier est complétée, cette dernière aura également droit à 

tous les avantages collectifs offerts aux employés municipaux permanents. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 62200 141 et 02 70230 141, ainsi qu’aux postes des 

contributions d’employeur s’y rapportant. 

 
 

 

SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

Monsieur le conseiller Kevin Mitchell rapporte un cas possible de la rage du raton laveur 

dans le secteur des Prairies. Il demande que l’information du ministère de l’Environnement 

et des ressources naturelles soit accessible sur le site Internet de la Municipalité. 

 

 

 

SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
 
VARIA 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 
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QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Les personnes suivantes ont posé des questions au conseil municipal : 

 

 M. François Charbonneau - précision concernant le terrain de l’ancien 

hôtel du lac Selby où sera construit 3 grosses 

bâtisses mais pas de triplex ; 

  - proposition de tenir la présentation de la 

traverse piétonnière au lac Selby le samedi à 

midi ; 

  - information au public concernant la 

présentation au lac Selby de M. Charles 

Lussier qui a remarqué que l’écologie du lac 

est tributaire de la zone près du barrage 

(poumon du lac) ; 

  - lavage des bateaux qui sont mis à l’eau au lac 

Selby. 

 

 M. André Pinsonneault - présence de la SQ le 16 août 2020 au lac 

Selby et problématique de mettre leur 

embarcation à l’eau ; 

  - mauvaise connexion Internet au lac Selby 

(côté rue Baillon et autres rues de ce secteur). 

 

 M. Louis Laperrière - demande au conseil municipal de déplacer la 

date de présentation du projet de la descente 

piétonnière au lac Selby. 

 

 M. Gilles Nadeau - trous à l’entrée du stationnement du conteneur 

de recyclage de verre ; 

  - demande de publiciser l’information de la 

présentation de la traverse piétonnière du lac 

Selby dans le Quoi de neuf ? @ Dunham. 
 

 M. Jean Martel - lors des travaux de pavage de la rue de la 

Métairie, les camions ont endommagé la 

courbe en traitement de surface ; 

  - information au public concernant les 

spectacles à l’église Sainte-Croix. 

 

 Mme Sylvie Gagnon - mauvais état du chemin Godbout, entre 

Frelighsburg et Dunham ; 

  - possibilité de réduire la limite de vitesse et 

d’ajouter des panneaux de signalisation  

   « Attention à nos enfants » sur le chemin 

Godbout ; 

  - élagage des arbres sur le chemin Godbout. 

 

 M. Laurent Chatelle - contenu de la présentation de la traverse 

piétonnière au lac Selby et demande au 

conseil municipal de changer la date. 

 

 
 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée.  

 

 Adopté. 

 

 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

Nicole Gingras, trésorier 
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E : Lundi, le 14 septembre 2020 

 

H E U R E : 19 h 

 

L I E U : Hôtel de ville de Dunham 

 
*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES  PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

 

    MM. Kevin Mitchell 

   François Tremblay 

   Gaston Chamberland    Gaston Chamberland  

   Léo Simoneau 

   Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais 

 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Adoption de l’ordre du jour ; 

2. Virements budgétaires ; 

3. Adoption règlement no 402-20 relatif à la gestion contractuelle ; 

4. Autorisation de dépôt d’une demande d’aide financière pour la mise à jour de la 

politique MADA ; 

5. Nomination du représentant municipal pour le suivi, la demande d’aide financière et la 

signature de la convention ; 

6. Condition de travail employée de la bibliothèque ; 

7. Questions du public ; 

8. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  

 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 
CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 
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En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

VIREMENTS BUDGETAIRES 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la trésorière, madame Nicole 

Gingras, à procéder aux virements budgétaires proposés. 

       

 Adopté. 

 

ADOPTION REGLEMENT NO 402-20 RELATIF A LA GESTION CONTRACTUELLE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le règlement no 402-20 relatif à la gestion contractuelle soit et 

est adopté. 

    

 Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet 

de règlement a été remise aux membres du conseil municipal plus de 2 jours avant la 

présente séance. 

 

AUTORISATION DE DEPOT D’UNE DEMANDE D’AIDE FINANCIERE POUR LA MISE A JOUR 

DE LA POLITIQUE MADA 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise madame Ève Sano-Gélinas à 

déposer une demande d’aide financière pour la mise à jour de la politique MADA. 

     

 Adopté. 

 

NOMINATION DU REPRESENTANT MUNICIPAL POUR LE SUIVI, LA DEMANDE D’AIDE 

FINANCIERE ET LA SIGNATURE DE LA CONVENTION 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal nomme madame Ève Sano-Gélinas pour 

faire la demande et le suivi de la demande d’aide financière pour la mise à jour de la 

politique MADA de la Ville de Dunham, ainsi qu’agir à titre de signataire de la 

convention à intervenir entre les parties. 

       

 Adopté. 
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CONDITION DE TRAVAIL EMPLOYEE DE LA BIBLIOTHEQUE 
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’horaire habituel de travail de madame Marianne Bérubé-

Lefebvre, sera de 16 heures par semaine. Il s’agit d’un emploi permanent à temps partiel. 

       

 Adopté. 

 

 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

  

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 
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ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 6 octobre 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : En visioconférence sur la plateforme ZOOM 

 

 
*** LE CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau  

Jules Bunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successives et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil municipal et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 
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ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du mois de septembre 

2020, ainsi que le procès-verbal de la séance extraordinaire du 14 septembre 2020 soient 

acceptés tels que rédigés. 

 Adopté. 

 
 
PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée. 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 6 octobre 2020, représentant 

des déboursés de 179 263,41 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits 

comptes, par les chèques # 37458 à #37558 inclusivement. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au remboursement de madame Nicole 

Gingras pour des achats de masques et désinfectant pour un montant de 160,89 $, de 

madame Mélanie Thibault pour des achats de masques et de gel désinfectant pour un 

montant de 165,12 $ et de madame Patricia Chamberlin pour l’achat de friandises 

d’Halloween pour un montant de 218,31 $. 

 

Qu’il soit procédé au paiement des factures 020722 et 020812 d’Excavation St-Pierre et 

Tremblay Inc. dans le cadre des travaux de raccordement du poste de la Sûreté du Québec 

pour un montant de 309 693,48 $. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la cotisation annuelle 

(2020-2021) à la Chambre de commerce de Brome-Missisquoi pour un montant de 

281,69 $. 

 

Que soit autorisée la dépense et qu’il soit procédé au paiement de la facture WR80123 de 

Camions BL Inc. pour un montant de 18 603,08 $ pour la réparation du camion 13-01. 

 

Que soit autorisé le remboursement de la subvention reçue au montant de 16 800 $ dans le 

cadre du Programme d’accès aux plans d’eau pour la pêche récréative. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 150 371,53 $, le solde des dépenses de 374 270,13 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur, sous réserve de virements budgétaires à 

effectuer. 

 
 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 
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ADMINISTRATION – FINANCES  

 

PROCÉDURE MAINTIEN EN MATIÈRE D’ÉQUITÉ SALARIALE ET MISE EN PLACE D’UNE 

NOUVELLE CONVENTION DE TRAVAIL POUR LES EMPLOYÉ(E)S NON SYNDIQUÉ(E)S 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre de Perreault & Associés 

datée du 30 septembre 2020 et autorise la dépense pour l’évaluation du maintien 

d’équité salariale ainsi que la mise en place d’une structure de rémunération globale 

incluant une structure salariale répondant à l’équité interne pour les employé(e)s non 

régit(e)s par une convention collective ainsi qu’une politique de rémunération, selon 

l’offre suivante : 

 

 - maintien de l’équité salariale  .......... 150 $/h (pour un minimum de 26 heures) 

 - rémunération globale  ................... 6 000 $ 

 

  Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 419 (virement budgétaire à effectuer).  

 

 

POSTE D’AGENTE A L’ACCUEIL 

 
ATTENDU QUE selon les besoins du service administratif, il y a lieu de créer un 

nouveau poste d’agente à l’accueil ; 

 

ATTENDU QUE madame Patricia Chamberlin occupe le poste temporairement depuis 

le 13 août 2019 ; 

  

IL EST : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que madame Patricia Chamberlin soit officiellement embauchée 

à titre d’agente à l’accueil de la Ville de Dunham à compter de la présente. Cette 

dernière aura droit aux avantages sociaux offerts aux employés réguliers (REER 

collectif, assurance collective) et son salaire sera établi selon l’entente intervenue entre 

madame Chamberlin et la Ville de Dunham. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 141 ainsi qu’aux postes de contributions 

d’employeur s’y rapportant. 

 

 

ENTRETIEN DES BATIMENTS MUNICIPAUX 

 

CONSIDERANT QUE  plusieurs petites rénovations pour l'entretien des bâtiments 

municipaux doivent être effectuées ; 

 

En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour les réparations 

selon le rapport émis par la direction générale. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 19000 522, 02 32000 522 et 02 70230 522. 
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AUTORISATION DE DEPLOIEMENT DE LA FIBRE OPTIQUE SUR LE TERRITOIRE DE 

DUNHAM  
 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la compagnie IHR Télécom Inc. à 

procéder au déploiement de la fibre optique sur le territoire de la Ville de Dunham. 

 

 Adopté. 

 

 

 

RESOLUTION AUTORISANT L’AUGMENTATION DE LA MARGE DE CREDIT BANCAIRE 

 
Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 
et unanimement résolu qu’une demande soit faite à la Caisse Desjardins de Brome-

Missisquoi afin que la marge de crédit opérationnelle, actuellement de 700 000 $ soit 

renouvelée et majorée à 1 000 000 $, afin de pourvoir au paiement des dépenses 

d’administration générale en attendant la perception des taxes municipales et autres 

revenus de la Municipalité. 

 

Que la trésorière, madame Nicole Gingras, soit autorisée à signer les documents 

nécessaires pour et au nom de la Municipalité. 

 
 Adopté. 

 

 

 
VOIRIE – TRAVAUX PUBLICS  

 

OFFRE POUR LE DENEIGEMENT ET EPANDAGE D’ABRASIF DU SECTEUR 2 (EAST 

DUNHAM) 

 

CONSIDERANT QUE  les contrats de déneigement par appel d’offres public ont connu 

une hausse de prix substantielle au courant des dernières années ;  

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal abroge, par la présente, la résolution no 

211-20. 

 

Que le conseil municipal accepte l’offre reçue le 14 septembre 2020 d’Excavation 

Dominic Carey Inc. au montant de 3 425 $ plus les taxes applicables, par kilomètre, pour 

un total de 20,6 kilomètres. 

 

Que l’offre reçue par courriel le 14 septembre 2020 soit considérée comme faisant partie 

intégrante de la présente résolution comme si elle y était tout au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 33000 443 pour le versement de décembre 2020 

(virement budgétaire à effectuer). 
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OUVERTURE D’UN POSTE DE SURVEILLANT 

 

CONSIDERANT QUE  la Ville désire créer un poste de surveillant de nuit pour les routes 

l’hiver ; 

 

CONSIDERANT QUE  la Ville devra s’entendre avec le syndicat pour l’ajout de cette 

fonction à la convention collective, ainsi que les détails 

concernant la nature spécifique applicable à cette fonction ;  

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle Marineau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham autorise la direction générale à conclure 

une lettre d’entente avec le syndicat. 

 

Que le conseil municipal, une fois la lettre d’entente signée avec le syndicat, autorise la 

direction générale à afficher le poste selon les dispositions prévues à la convention 

collective des employées et employés municipaux du Québec (CSQ) pour la Ville de 

Dunham. 

 

 Adopté. 

 

 

AJOUT D’EQUIPEMENT SUR LE FORD F-550 

 
Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham autorise la dépense relative à l’installation 

des équipements à neige sur le camion Ford F-550. 

 

Que le conseil municipal accepte l’offre de Soudure Brault Inc. datée du 1
er
 octobre 2020 

au montant de 19 657 $ plus les taxes applicables.  

 

Que l’offre de Soudure Brault Inc. datée du 1
er
 octobre 2020, soit considérée comme 

faisant partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était tout au long 

reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 760 (virement budgétaire à effectuer). 

 

 

DIRECTIVES DE CHANGEMENT - RACCORDEMENT DU POSTE DE LA SURETE DU 

QUEBEC 

 
CONSIDERANT QUE  dans le cadre des travaux de raccordement du poste de la Sûreté 

du Québec, certaines modifications aux plans initiaux ont dû être 

apportées en fonction de problématiques impondérables 

rencontrées durant les travaux ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal prend acte des directives de 

changements et autorise la signature desdits documents par la directrice générale. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10210 721 (virement budgétaire à effectuer). 
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SURVEILLANCE DE CHANTIER – RACCORDEMENT DU POSTE DE LA SURETE DU 

QUEBEC 

 
CONSIDERANT QUE  dans le cadre des travaux de raccordement du poste de la Sûreté 

du Québec, le calendrier des travaux devra être prolongé ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise les dépenses relatives à la 

surveillance de chantier au tarif horaire établi préalablement dans l’offre de service de 

FNX Innov. Inc. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10210 721 (virement budgétaire à effectuer). 

 

 

PAVAGE SUR DIVERSES ZONES 
 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense relative au pavage 

de diverses zones, soit celles sur le chemin Noiseux et la rue Daudelin nécessitant des 

interventions rapides. 

 

Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 521 (virement budgétaire à effectuer). 

 

 

ENTENTE NEIGES USEES VILLE DE BEDFORD SAISON 2020-2021 
 

CONSIDÉRANT QUE  la Ville de Bedford dispose d’un site autorisé de dépôt de neiges 

usées, en vertu d’un certificat d’autorisation émis le 16 septembre 

2003 par le MINISTÈRE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE, DE 

L’ENVIRONNEMENT ET DES PARCS (MDDEP) ;  

 

CONSIDÉRANT QUE  la Ville de Dunham aimerait utiliser ce site de dépôt de neiges 

usées pour l’hiver 2020-2021 et que la Ville de Bedford y 

consent, moyennant des frais raisonnables ; 

 

CONSIDÉRANT QUE le nombre de voyages de neiges usées devrait se situer à 

approximativement à cent (100) seulement et que le site de dépôt 

de neiges usées de Bedford a la capacité de les recevoir ; 

 

En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham accepte les conditions suivantes de la 

Ville de Bedford pour l’utilisation de son site de dépôt de neiges usées : 

 

 Que le nombre de voyages soit d’approximativement cent (100) ; 

 Que le prix soit de 52 $ par voyage ; 

 Que le prix minimum soit de 3 121 $ pour la saison 2020-2021. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 33000 499. 
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VENTE D’UN VÉHICULE ET D’ÉQUIPEMENTS USAGÉS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le véhicule et les équipements usagés suivants soient mis en 

vente par voie de soumission ou par le Centre de services partagés du Québec : 

 

- génératrice à tracteur ; 

- lumières extérieures : lot de 10 unités ; 

- camion International 1990 ; 

- 3 génératrices. 

    

 Adopté. 

 

 

DEMANDE DE SOUMISSIONS POUR LA PREPARATION DES PLANS ET DEVIS 

PRELIMINAIRES ET DES DEMANDES DE SUBVENTION DANS LE CADRE DU PIIRL 

(ROUTES ET PONCEAUX) 
 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la directrice générale à 

demander des soumissions pour la préparation des plans et devis préliminaires et des 

demandes de subvention dans le cadre du PIIRL (routes et ponceaux). 

 

 Adopté. 

 

 

ACCEPTATION DE L’OFFRE DE CONCASSAGE PELLETIER POUR LA FOURNITURE ET 

LE TRANSPORT DE L’ABRASIF 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham autorise la dépense relative à l’achat 

d’abrasif pour la saison hivernale 2020-2021. 

 

Que le conseil municipal accepte l’offre de Concassage Pelletier datée du 15 septembre 

2020, selon les termes suivants : 

 

- abrasif ¼ net  ......................... 11,50 $/tonne métrique 

- abrasif 1/16 - 3/16  ................ 14,00 $/tonne métrique 

- livraison  ...................................5,60 $/tonne métrique 

 

Que l’offre de Concassage Pelletier datée du 15 septembre 2020, soit considérée comme 

faisant partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était tout au long 

reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense aux postes budgétaires # 02 33000 499 et 02 33000 622. 

 

 
URBANISME 

 

COMITE LAC SELBY 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal, par la présente résolution, désire 

constituer un comité de consultation pour la mise en place d’un parc et d’une descente 

au lac Selby. 
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Que le conseil municipal veut mettre en place un comité constitué de quinze 

(15) personnes réparties de la façon suivante : 

 

- un (1) représentant de la rue Larose ; 

- un (1) représentant de la rue Jetté ; 

- un (1) représentant du chemin Selby ; 

- un (1) représentant de la rue Wilkinson ; 

- un (1) représentant pour les rues : André, Duplessis, Guy, Métivier, Ostiguy, 

Ouellette, Papineau, Valiquette et Wood ; 

- un (1) représentant pour les rues : Bagot, Baillon, Daigle, Deux-Montagnes, 

Dorchester, Johnson, Pine, Plomteux, Portneuf, Vaughan et Walters ; 

- six (6) représentants pour l’ensemble des autres secteurs ; 

- trois (3) membres du conseil municipal. 

 

Adopté. 

 

ADOPTION DU RÈGLEMENT NO 403-20 CONCERNANT LA GESTION DES 

INSTALLATIONS SEPTIQUES DES RÉSIDENCES ISOLÉES ET LA COMPENSATION À 

APPLIQUER 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay,   

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 
et unanimement résolu que le « Règlement no 403-20 concernant la gestion des 

installations septiques des résidences isolées et la compensation à appliquer » soit et est 

adopté. 

  

 Adopté. 

 

AVIS DE MOTION PREMIER PROJET DE REGLEMENT NO 404-20 INTITULE  

« REGLEMENT NO 404-20 MODIFIANT LE REGLEMENT DE CONSTRUCTION NO 384-19 

AYANT POUR EFFET D’INTEGRER DES NORMES SUR LES CLAPETS ANTI-RETOURS » 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement modifiant le Règlement de zonage no 384-

19 afin d’intégrer les normes sur les clapets anti-retours. 

 

Il est procédé au dépôt du premier projet de règlement intitulé « Règlement no 404-20 

modifiant le Règlement de construction no 384-19 ayant pour effet d’intégrer des 
normes sur les clapets anti-retours ». 

 

ADOPTION DU PREMIER PROJET DE REGLEMENT NO 404-20 INTITULE 

« REGLEMENT NO 404-20 MODIFIANT LE REGLEMENT DE CONSTRUCTION NO 384-19 

AYANT POUR EFFET D’INTEGRER DES NORMES SUR LES CLAPETS ANTI-RETOURS » 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le premier projet de règlement intitulé « Règlement no 404-20 
modifiant le Règlement de construction no 384-19 ayant pour effet d’intégrer des 

normes sur les clapets anti-retours » soit adopté. 

 

 Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet de 
règlement a été remise aux membres du conseil plus de 2 jours avant la présente séance. 

  

 

AVIS DE MOTION PREMIER PROJET DE REGLEMENT NO 405-20 AYANT POUR EFFET 

DE MODIFIER L’ANNEXE A -TERMINOLOGIE DU REGLEMENT DE ZONAGE NO 382-19 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement  ayant pour effet de modifier l’annexe A - 

Terminologie du Règlement de zonage no 382-19. 

 
Il est procédé au dépôt du premier projet de règlement « Règlement no 405-20 ayant 

pour effet de modifier l’annexe A - Terminologie du Règlement de zonage no 382-19 ». 
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ADOPTION DU PREMIER PROJET DE REGLEMENT NO 405-20 AYANT POUR EFFET DE 

MODIFIER L’ANNEXE A - TERMINOLOGIE DU REGLEMENT DE ZONAGE NO 382-19 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le premier projet de règlement « Règlement no 405-20 ayant 

pour effet de modifier l’annexe A - Terminologie du Règlement de zonage numéro 382-

19 » soit adopté. 

 

 Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet de 

règlement a été remise aux membres du conseil plus de 2 jours avant la présente séance.  

 

 

DEMANDE DE DEROGATION MINEURE DM-20-07 - LOT 5 895 409 - RUE DES ACACIAS 

- FONCIER SOLIDAIRE BROME-MISSISQUOI 

 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à un avis favorable du COMITÉ CONSULTATIF 

D’URBANISME, soit autorisée la demande de dérogation mineure DM-20-07 présentée 

par le Foncier Solidaire Brome-Missisquoi, ayant pour effet de permettre la subdivision 

cadastrale du lot 5 895 409 en deux lots. Les deux lots créés seraient non conformes 

relativement à leurs frontages qui seraient respectivement de 15 mètres et 19,37 mètres 

en dérogation avec les articles 30 et 38 du règlement de lotissement numéro 383-19. 

 

Lot 1 : superficie de 6 268,4 mètres carrés et frontage de 15 mètres ; 

Lot 2 : superficie de 5 575,9 mètres carrés et frontage de 19,37 mètres. 

 

Adopté. 

 

 

RESOLUTION DE NOMINATION DE LA PERSONNE DUMENT AUTORISEE POUR 

L’APPLICATION DES REGLEMENTS DE LA VILLE DE DUNHAM 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que madame Andréanne Ouellette de la firme GESTIM INC. soit 

nommée à titre d’inspectrice municipale lors du remplacement pour son congé de 

maternité de l’inspectrice régulière de la Municipalité, madame Andréanne Godbout. 

 

Que pendant ce remplacement, madame Andréanne Ouellette soit nommée 

temporairement, pour la durée du congé de maternité de madame Godbout, comme 

représentante et dûment autorisée pour l’application des règlements de la Ville de 

Dunham, conformément à l’offre de service datée du 21 mai 2020. 

 

Voir à l’application de tous les règlements relevant du poste d’inspecteur municipal 

incluant, mais sans s’y limiter, les règlements suivants : 

 

  Règlement de zonage ; 

  Règlement de lotissement ; 

  Règlement de construction ; 

 Règlements administratifs sur l’émission des permis et certificats ; 

 Règlements sur les PAE, PIIA et le Règlement sur les dérogations mineures ; 

 Règlement sur l’évacuation et le traitement des eaux usées des résidences isolées ; 

 Règlement sur le captage des eaux souterraines ; 

 Les règlements de contrôle intérimaire de la MRC Brome-Missisquoi ; 

 Règlement concernant la paix, l’ordre et les nuisances. 

 

Qu’elle soit également autorisée à constater les infractions aux règlements et à émettre les 

avis et constats d’infraction requis. 

 

 Adopté. 

  

273-20 

274-20 

275-20 



 

 

 

DEMANDE DE PIIA 20-03 - 152, RUE LAROSE - MME JULIE MARCHESSEAULT 

 

CONSIDERANT  la demande de PIIA visant la reconstruction d’un cabanon en 

marge arrière, dans la bande riveraine du lac Selby. Le bâtiment 

proposé sera implanté à 5 mètres de la ligne des hautes eaux et 

les 5 mètres seront laissés à l’état naturel ; 

 

CONSIDERANT QUE    la santé et la qualité de l’eau du lac sont primordiales et que 

l’ensemble des actions posées autour du lac doit favoriser son 

maintien ou son amélioration ; 

 

CONSIDERANT QUE   le lot 3 981 324 a une superficie extrêmement limitée et que 

l’implantation de la bande riveraine a eu raison de l’espace 

disponible pour la construction d’un bâtiment accessoire ; 

 

CONSIDERANT QUE  le paragraphe 4 de l’article 189 du Règlement de zonage # 382-

19 permet l’implantation d’un bâtiment à l’intérieur d’une bande 

riveraine à 5 mètres de la ligne des hautes eaux, en laissant les 

5 mètres à l’état naturel ; 

 

CONSIDERANT QUE  la densité du terrain est telle que le terrain ne permet pas 

l’implantation d’un autre bâtiment accessoire puisque le CES de 

0,25 % est presque atteint ; 

 

CONSIDERANT QUE  toute future demande de permis pour l’implantation d’un 

bâtiment accessoire serait refusée ; 

 

CONSIDERANT QUE   le CCU émet un avis favorable à la demande de PIIA 20-03 ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que, suite à une recommandation favorable du COMITÉ 

CONSULTATIF D’URBANISME (CCU), les travaux suivants, assujettis au PIIA, soient 

autorisés : 

 

- la reconstruction d’un cabanon en marge arrière, dans la bande riveraine du lac 

Selby. Le bâtiment proposé sera implanté à 5 mètres de la ligne des hautes 

eaux et les 5 mètres seront laissés à l’état naturel. 

 

Adopté. 

 

 

ATTEINTE AUX POUVOIRS DE ZONAGE DES MUNICIPALITES ET A LA CAPACITE DES 

CITOYENS DE SE PRONONCER SUR LA REGLEMENTATION DE LEUR MILIEU DE VIE 

 

CONSIDÉRANT  l’opposition du milieu municipal concernant les intentions du 

gouvernement du Québec inscrites dans le projet de loi 49 déposé 

à l’automne 2019 de modifier le pouvoir de réglementation des 

municipalités en matière de zonage en ce qui a trait aux 

établissements d’hébergement touristique exploités dans les 

résidences principales (location de type Airbnb) ; 

 

CONSIDÉRANT QUE cette modification législative aura comme effet de retirer aux 

municipalités le pouvoir d’interdire les locations de type Airbnb 

pour les résidences principales sur leur territoire, un pouvoir 

essentiel, notamment pour gérer les problèmes de nuisance 

découlant de ce type de location dans nos communautés ; 

 

CONSIDÉRANT QUE la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation, Andrée 

Laforest, a inclus ces dispositions litigieuses dans le projet de 

loi 67, Loi instaurant un nouveau régime d’aménagement dans les 

zones inondables des lacs et des cours d’eau, octroyant 

temporairement aux municipalités des pouvoirs visant à répondre 
à certains besoins et modifiant diverses dispositions, déposé à 

l’Assemblée nationale le 30 septembre 2020 ;  

  

276-20 

277-20 



 

 

 

CONSIDÉRANT QUE le pouvoir d’adopter des règlements de zonage déterminant et 

encadrant les usages est un pouvoir fondamental confié aux 

municipalités, lié à leur responsabilité de gérer l’aménagement de 

leur territoire, inscrite dans la Loi sur l’aménagement et 

l’urbanisme ; 

 

CONSIDÉRANT  l’importance pour les municipalités de pouvoir interdire les 

établissements d’hébergement touristique exploités dans des 

résidences principales (location de type Airbnb) dans les zones où 

cet usage pourrait être incompatible avec le milieu ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est inacceptable que le gouvernement du Québec envisage de 

retirer un pouvoir de zonage aux municipalités alors que 

l’Assemblée nationale a reconnu à plusieurs reprises leur 

responsabilité de maintenir un milieu de vie de qualité, sécuritaire 

et sain ; 

 

CONSIDÉRANT QUE  cette intention du gouvernement va à l’encontre de la 

reconnaissance des gouvernements de proximité par l’Assemblée 

nationale en 2016 ; 

 

CONSIDÉRANT QUE  cette intention du gouvernement retire également aux citoyens la 

possibilité de se prononcer sur la réglementation de leur milieu de 

vie, comme le prévoient les procédures lors d’un processus de 

modification au zonage dans une municipalité ; 

 

CONSIDÉRANT l’absence de motifs clairs du gouvernement du Québec pour retirer 

ce pouvoir de zonage aux municipalités avec un projet de loi ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal indique au gouvernement du Québec ainsi 

qu’aux membres de l’Assemblée nationale son opposition à l’article 81 du projet de loi 67, 

Loi instaurant un nouveau régime d’aménagement dans les zones inondables des lacs et 
des cours d’eau, octroyant temporairement aux municipalités des pouvoirs visant à 

répondre à certains besoins et modifiant diverses dispositions, étant donné qu’il retire un 

pouvoir essentiel aux municipalités. 

 

Que le conseil municipal indique au gouvernement que cet article du projet de loi 67 est un 

affront aux gouvernements de proximité. 

 

Que le conseil municipal demande au gouvernement du Québec de retirer l’article 81 du 

projet de loi 67 pour le laisser dans le projet de loi 49 pour laisser place à la discussion afin 
de trouver une solution raisonnable permettant aux municipalités de conserver leur pouvoir 

de zonage et d’assumer leur responsabilité de maintenir un milieu de vie de qualité, 

sécuritaire et sain, et de conserver le droit des citoyens de se prononcer sur la 

réglementation de leur milieu de vie. 

 

Que copie de cette résolution soit envoyée au premier ministre du Québec, M. François 

Legault, à la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation, Mme Andrée Laforest, à 

la ministre du Tourisme, Mme Caroline Proulx, à la Cheffe de l’Opposition officielle, 

Mme Dominique Anglade, à la chef de la deuxième opposition, Mme Manon Massé, au 

chef de la troisième opposition, M. Pascal Bérubé, à la députée de notre circonscription et 

aux membres de la commission parlementaire sur l’aménagement du territoire de 

l’Assemblée nationale. 

 

Que copie de cette résolution soit également envoyée à la Fédération québécoise des 

municipalités (FQM) et aux médias de notre région.  

 

 Adopté. 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

SERVITUDE DE NON-ALIENATION DES LOTS 3 980 585 ET 3 980 589 
 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le maire et la greffière soient autorisés à signer, pour et au nom 

de la municipalité, un acte notarié en vue de la prohibition d’aliéner séparément les 

lots 3 980 585 et 3 980 589 du cadastre du Québec qui sont situés de part et d’autre sur la 

rue Baillon, afin de rencontrer les exigences de la Municipalité pour la construction d’un 

bâtiment accessoire sur le lot 3 980 589 pour desservir la résidence située sur le 

lot 3 980 585. 

 

 Adopté. 

 

 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

CAMION DE COLLECTE DES MATIERES RESIDUELLES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la direction générale à publier 

un appel d’offres public pour la fourniture et la livraison d’un camion pour la collecte 

des matières résiduelles. 

 

 Adopté. 

 

 

AUTORISATION D’APPEL D’OFFRES POUR LE SERVICE DE VIDANGE DES FOSSES 

SEPTIQUES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la direction générale à publier 

un appel d’offres public pour le service de vidanges des fosses septiques pour une 

période de 2 ans. 

 Adopté. 

 

ANALYSE RESEAU D’EGOUT 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay  

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour une analyse 

sommaire de la capacité actuelle de la station de pompage numéro PR-6. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41400 499. 

 

 
SPORTS ET LOISIRS 

 

TERRAIN RUE WILKINSON ARPENTAGE POUR VENTE D’UNE PORTION DU TERRAIN 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour la préparation 

des documents nécessaires à la vente d’une portion du lot 3 980 438. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 411. 

 

278-20 

279-20 

280-20 

281-20 

282-20 



 

 

 
CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 
 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT DU PROJET DE REGLEMENT 406-20 /RM-410 CONCERNANT 

LE CONTROLE DES ANIMAUX 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement concernant le contrôle des animaux 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire d’en 

faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au plus 

tard deux jours ouvrables avant la séance à laquelle il doit être adopté et si, lors de cette 

séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du projet de « Règlement no
 
406-20/RM-410 concernant le 

contrôle des animaux ». 
 

 
 
SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 

DEMANDE D’AUTORISATION POUR LA GUIGNOLEE DU DR JULIEN 2020 

 
Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise l’organisme Main dans la Main 

à tenir une Guignolée le samedi 12 décembre 2020, de 9 h à 16 h, à l’intersection de la 

route 202 et 213. 

 

 Adopté. 

 

 

 

DEMANDE D’AIDE FINANCIERE -  MARCHE DE NOËL VIRTUEL 2020 

 

Il est :  
 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et résolu qu’une aide financière de 2 000 $ soit accordée pour l’organisation du 

Marché de Noël virtuel des Pas Pressés sous réserve que les marchands ou 

organismes de Dunham puissent participer s’ils le désirent.  
  

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote.  

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell 

 François Tremblay 

 Gaston Chamberland 

 Jules Bunelle-Marineau 

 Guillaume Brais, conseillers 

 

Vote contre : M. le conseiller Léo Simoneau 

 

 Adopté sur division. 

 
Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 70120 990. 

 

 

  

283-20 

284-20 

285-20 



 

 

 

RECOLTE DES GENERATIONS  
 

Il est : 
 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle Marineau 

 

et résolu que le conseil municipal accepte de verser une 2
e
 partie de la subvention 

prévue à la résolution no 93-20, soit un montant de 1 372 $, la balance de la 

subvention sera versée lorsque le projet aura été complété. 
  

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote.  

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell 

 François Tremblay 

 Gaston Chamberland 

 Jules Bunelle-Marineau 

 Guillaume Brais, conseillers 

 

Vote contre : M. le conseiller Léo Simoneau 

 

 Adopté sur division. 

 
Cette dépense a déjà fait l’objet d’une certification de crédits à la résolution no 093-20. 

 

 
VARIA 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 

QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 
 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée.  

 

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

 

_____________________________  
Nicole Gingras, trésorier 

286-20 
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

D A T E : Lundi 26 octobre 2020 

 

H E U R E : 18 h 

 

L I E U : Visioconférence 

 
*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

 

    MM. Kevin Mitchell 

   François Tremblay 

   Gaston Chamberland    Gaston Chamberland  

   Léo Simoneau 

   Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais 

 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Adoption de l’ordre du jour ; 

2. Autorisation de paiement pour l’achat des équipements de déneigement pour le 

tracteur John Deere ; 

3. Questions du public ; 

4. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  

 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 Adopté. 

288-20 



 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell  

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

 

AUTORISATION DE PAIEMENT POUR L’ACHAT DES EQUIPEMENTS DE DENEIGEMENT 

POUR LE TRACTEUR JOHN DEERE 

 

CONSIDERANT QUE  les taux de crédit-bail offerts pour la location d’achat des 

équipements de déneigement pour le tracteur John Deere sont très 

élevés ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise le paiement à même le surplus 

d’exercice pour financer cette dépense. 

  

 Adopté. 

 
Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10320 760.  

 

 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

  

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

 

_____________________________  
Nicole Gingras, trésorier 

 

 

 

 

289-20 
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ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 3 novembre 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : En visioconférence sur la plateforme ZOOM 

 

 
*** LE CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau  

Jules Bunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis 

clos et que les membres du conseil municipal et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

  

292-20 
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ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du mois d’octobre 

2020, ainsi que le procès-verbal de la séance extraordinaire du 26 octobre 2020 soient 

acceptés tels que rédigés. 

 

 Adopté. 

 
 
PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 

CALENDRIER DES SEANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 2021 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le calendrier des séances ordinaires du conseil municipal, pour 

2021, soit établi selon le Règlement no 304-11 sur la régie interne des séances du conseil de 

la Ville de Dunham, soit aux dates et heures suivantes :   

 

• Mardi, 12 janvier 2021 à 19 h 30 (deuxième mardi du mois – congé des Fêtes) ; 

• Mardi, 2 février 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 2 mars 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 6 avril 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 4 mai 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 8 juin 2021 à 19 h 30 (deuxième mardi du mois - délai pour comptes 

payables) ; 

• Mardi, 6 juillet 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 10 août 2021 à 19 h 30 (deuxième mardi du mois – congé estival) ; 

• Mardi, 7 septembre 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 5 octobre 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 2 novembre 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

• Mardi, 7 décembre 2021 à 19 h 30 (premier mardi du mois) ; 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la directrice générale et greffière 

à publier le calendrier des séances du conseil pour l’année 2021. 

 

Toutes ces séances auront lieu à l’hôtel de ville de Dunham, sis au 3777, rue Principale. 

  

 Adopté. 

 

COMPTES PAYABLES 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 3 novembre 2020, représentant 

des déboursés de 534 399,29 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits 

comptes, par les chèques # 37575 à # 37669 inclusivement. 

 

Que soient autorisées les dépenses (ordinateur : 1 123,25 $ et analyse de sol : 287,44 $) et 

le paiement à madame Mélanie Thibault, pour un montant total de 1 410,69 $. 

 

Que soit autorisée la dépense (imprimante : 380,84 $) et le paiement à madame Patricia 

Chamberlin. 

 

Que soit autorisée la dépense (frais de postes : 74,65 $) et le paiement à madame Nicole 

Gingras. 

 

294-20 

295-20 

296-20 



 

 

 

Que soit autorisée la dépense et le paiement d’un montant de 8 613,64 $ pour le traitement 

de scellant sur les rues Bonaventure et Laprairie, facture # 23910, de Entreprise Bourget 

Inc., en référence à la résolution no 182-20. 

 

Que soit autorisée la dépense et le paiement de la facture # 13767 de Duotel Inc., pour le 

renouvellement du contrat d’entretien du système téléphonique, pour la période du 

14 novembre 2020 au 14 novembre 2021, au montant de 517,38 $. 

 

Que soit autorisée la dépense et le paiement de la publicité dans le Semainier Paroissial, 

pour la période de novembre 2020 à novembre 2021, pour un montant de 195,46 $. 

 

Que soit autorisé le paiement de 2 500 $ au comité Culture et patrimoine, selon la 

résolution no 064-20 ; le chèque sera libellé au nom de La Fabrique Sainte-Croix de 

Dunham. 

 

Que soit autorisée la dépense pour le traitement de l’abrasif pour un montant total de 

31 290,30 $, moins les crédits applicables aux factures # 37905 et # 38001, au montant de 

14 900,76 $, et que soit autorisé le paiement à Multi-Routes Inc., pour un montant total de 

30 755,63 $. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 379 385,09 $, le solde des dépenses de 199 462,49 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur, sous réserve de virements budgétaires à 

effectuer. 

 

 

NOMINATION MAIRE SUPPLEANT ET SUBSTITUT A LA MRC POUR L’ANNEE 2021 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseiller du district # 4 soit nommé maire suppléant et 

représentant substitut à la MRC pour les mois de janvier, février, mars et avril 2021. 

 

Que le conseiller du district # 5 soit nommé maire suppléant et représentant substitut à la 

MRC pour les mois de mai, juin, juillet et août 2021. 

 

Que le conseiller du district # 6 soit nommé maire suppléant et représentant substitut à la 

MRC pour les mois de septembre, octobre, novembre et décembre 2021. 

 

 Adopté. 

 

 

NOMINATION REPRESENTANTS AU PACTE BROME-MISSISQUOI 2021 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que monsieur le maire, Pierre Janecek, et monsieur le conseiller, 

Jules Brunelle-Marineau, soient nommés comme représentants de la Ville de Dunham au 

comité local d’analyse (centre) du pacte Brome-Missisquoi 2021. 

 

 Adopté. 

 

 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 

 

 

  

297-20 

298-20 



 

 

 

ADMINISTRATION – FINANCES  

 

FERMETURE DES BUREAUX – PERIODE DES FETES 2020-2021 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que les bureaux de l’hôtel de ville soient fermés aux dates 

suivantes, en raison de la période des Fêtes 2020-2021 :  

 

 du 23 décembre 2020 à 16 h 30 au 4 janvier 2021 à 8 h 30. 

 

Adopté. 

 

 

ADOPTION DES PREVISIONS BUDGETAIRES 2021 – REGIE INTERMUNICIPALE DE 

GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE BROME-MISSISQUOI (RIGMRBM) 

 

CONSIDÉRANT les prévisions budgétaires pour la période du 1er janvier au 

31 décembre 2021 déposées par la RIGMRBM ; 

 

CONSIDÉRANT QUE la Ville de Dunham doit, conformément à l’alinéa 3 de 

l’article 468.34 de la Loi sur les cités et villes, approuver le 

budget de la RIGMRBM ; 

 

CONSIDERANT QUE  ce budget prévoit des dépenses de fonctionnement, d’activités 

financières, et d’investissements totalisant 7 957 400 $, des 

affectations totalisant 570 000 $, des revenus totalisant de          

6 346 000 $ et l’utilisation d’un règlement d’emprunt de               

2 181 400 $ ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu d’approuver, tel que présenté et adopté par la RIGMRBM le 

13 octobre 2020, le budget 2021 de la RIGMRBM. 

 

Adopté. 

 

 

AUTORISATION POUR L’INSTALLATION D’UNE TÊTE D’ÉQUIPEMENT TDL IHR (TÊTE 

DE LIGNE) 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay  

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise IHR Télécom à installer la tête 

de ligne pour le réseau de fibre optique sur le territoire de la Ville de Dunham. 

 

 

 Adopté. 

 

 

DEPOT DES ETATS COMPARATIFS AU 30 SEPTEMBRE 2020 

 

La directrice générale dépose le rapport sur les états comparatifs au 30 septembre 2020. 

 

 

 

 

  

299-20 

300-20 

301-20 



 

 

 

ENTRETIEN DU SYSTEME DE CLIMATISATION HOTEL DE VILLE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour l’entretien du 

système de climatisation (4 visites annuelles), telle que présentée par Climatisation 

Roger Demers Inc., au montant de 1 295 $ plus les taxes applicables. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 19000 522 pour la dépense à effectuer en 2020 (la 

balance sera incluse au budget 2021). 

 

 

DEPOT DE LA LISTE DES PERSONNES ENDETTEES POUR TAXES 

 

La directrice générale dépose la liste des personnes endettées pour taxes en date du 29 

octobre 2020. 

  

 

JOURNAUX – VŒUX DE NOËL CONSEIL MUNICIPAL 

 

Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour la publication 

des vœux de Noël dans le journal Le St-Armand (205 $) et le journal local Le Guide 

(351 $) de la part du conseil municipal pour un montant total de 556 $ plus les taxes 

applicables. 

 

Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 13000 349. 

 
VOIRIE – TRAVAUX PUBLICS  

 

AVIS DE MOTION ET DEPOT DU PROJET DE REGLEMENT NO 408-20 – REGLEMENT 

D’EMPRUNT 

 

Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, par la présente : 

 

 - donne avis de motion, qu’il sera adopté, à une séance subséquente, le 

Règlement numéro 408-20 décrétant des dépenses en immobilisations et 

un emprunt de 1 400 000 $ (parapluie) ; 

 

- dépose le Projet du Règlement no 408-20 décrétant des dépenses en 

immobilisations et un emprunt de 1 400 000 $ (parapluie). 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet de 

règlement a été remise aux membres du conseil plus de 2 jours avant la présente séance. 

 

ACCEPTATION DE L’OFFRE DE LA MUNICIPALITÉ DE SAINT-IGNACE-DE-

STANBRIDGE POUR LE DÉNEIGEMENT DU CHEMIN ST-IGNACE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’offre de la Municipalité de St-Ignace-de-Stanbridge pour 

l’entretien d’hiver, soit le déneigement et l’épandage de sel ou d’abrasifs (incluant les 

matériaux), pour la portion du chemin St-Ignace sur le territoire de Dunham - 1,6 km - 

entre la limite de Dunham et St-Ignace et le 10e rang, au taux de 4 375 $/kilomètre pour 

la saison 2020-2021 soit acceptée. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 33000 443 pour le paiement à effectuer en décembre 

2020 (la balance de paiement sera incluse au budget 2021). 

302-20 

303-20 

304-20 

305-20 



 

 

 

OFFRE DE SERVICES PROFESSIONNELS POUR UNE PISTE MULTIFONCTIONNELLE SUR 

LA ROUTE 202 

 

CONSIDERANT   l’offre de la firme Tetra Tech QI datée du 28 octobre 2020 ; 

 

Il est : 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham accepte l’offre de services # 43466TT au 

montant de 18 500 $ plus les taxes applicables. 

 

Que l’offre de Tetra Tech QI datée du 28 octobre 2020, soit considérée comme faisant 

partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était tout au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 411. 

 

 

SERVICE D’ARPENTAGE POUR LES TRAVAUX 2021 ET LA PISTE 

MULTIFONCTIONNELLE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal de la Ville de Dunham autorise la dépense 

pour la préparation des relevés d’arpentage nécessaires pour la préparation des plans et 

devis dans le cadre des travaux prévus en 2021 et pour la piste multifonctionnelle sur la 

route 202. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 419. 

 

 

POSTES D’OPÉRATEURS-JOURNALIERS (OCCASIONNEL DÉNEIGEMENT) 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise l’appel de candidatures pour 

deux (2) employés saisonniers occasionnels pour la période hivernale. 

 

Que les salaires et conditions applicables sont ceux prévus à la convention collective 

des employées et employés municipaux du Québec, section Ville de Dunham. 

 

 Adopté. 

 

 

AUTORISATION DE DEPENSES DANS LE CADRE DES TRAVAUX DE PROLONGEMENT DE 

L’AQUEDUC 

 

CONSIDERANT QUE  dans le cadre des travaux de raccordement du poste de la Sûreté 

du Québec, le calendrier des travaux devra être prolongé ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise les dépenses relatives à la 

surveillance de bureau au tarif horaire de 175 $ plus les taxes applicables par jour pour 

les journées excédant les 40 jours prévus au devis, pour les services de FNX Innov. Inc. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10210 721. 

306-20 
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URBANISME 

 

DEPOT DU RAPPORT DU COMITE CONSULTATIF EN URBANISME 

 

La directrice générale dépose le rapport du comité consultatif d’urbanisme daté du 19 

octobre 2020. 

 

 

AVIS DE MOTION PREMIER PROJET DE REGLEMENT « PREMIER PROJET DE 

REGLEMENT NO 407-20 MODIFIANT LE REGLEMENT DE ZONAGE NO 382-19 AFIN DE 

CREER LA ZONE CR-7 AU DETRIMENT DE LA ZONE CR-2 » 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement ayant pour effet de modifier le Règlement 

de zonage no 382-19 afin de créer la zone CR-7 au détriment de la zone CR-2.  

 

Il est procédé au dépôt du premier projet de règlement « Premier Projet de Règlement 

no 407-20 modifiant le Règlement de zonage no 382-19 afin de créer la zone CR-7 au 
détriment de la zone CR-2 ». 

 

 

ADOPTION DU PREMIER PROJET DE REGLEMENT « PREMIER PROJET DE REGLEMENT 

NO 407-20 MODIFIANT LE REGLEMENT DE ZONAGE NO 382-19 AFIN DE CREER LA 

ZONE CR-7 AU DETRIMENT DE LA ZONE CR-2 » 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le premier projet de règlement « Premier Projet de Règlement 

no 407-20 modifiant le Règlement de zonage no 382-19 afin de créer la zone CR-7 au 

détriment de la zone CR-2 » soit adopté. 

 

 Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du projet de 

règlement a été remise aux membres du conseil plus de 2 jours avant la présente séance. 
 
 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

DEMANDE DE SOUMISSIONS - OPERATION DU RESEAU D’EGOUT SANITAIRE ET USINE 

D’EPURATION 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la directrice générale à 

demander des soumissions pour l’opération du réseau d’égout sanitaire et usine 

d’épuration. 

 

 Adopté. 

 

 

OFFRE DE SERVICE POUR LA MESURE DES BOUES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense pour la mesure des 

boues et accepte l’offre de Simo au montant de 2 000 $ plus les taxes applicables. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 41500 522. 

 

 

 
 
  

310-20 

311-20 

312-20 

313-20 



 

 

 
SPORTS ET LOISIRS 

 

DEMANDE D’AUTORISATION DE TRAVERSES DE ROUTES POUR LE SENTIER DE 

MOTONEIGE 

  

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise le Club de motoneige Baie 

Missisquoi à emprunter diverses traverses de routes sur le territoire de la Ville de 

Dunham.  

 

 Adopté. 

 

 

ENTRETIEN DES SENTIERS DE RAQUETTE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la dépense de 3 000 $ pour 

l’entretien des sentiers de raquette en trois (3) versements, soit fin janvier, fin mars et 

fin décembre 2021.    

 

 Adopté. 

 

 

COMITE LAC SELBY 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal a reçu douze (12) demandes de personnes 

désirant être membre du comité ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte les douze (12) candidatures et 

nomme à titre de représentants élus, monsieur le maire, Pierre Janecek, et messieurs les 

conseillers François Tremblay et Gaston Chamberland. 

 

 Adopté. 

 

 
CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

PRESENTATION D’UNE DEMANDE D’AIDE FINANCIERE POUR LA FORMATION DES 

POMPIERS 

        

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham doit modifier la résolution no 200-20 adoptée à la 

séance ordinaire tenue le 7 juillet 2020, afin d’ajouter un pompier à sa 

demande initiale ; 

 

ATTENDU QUE le Règlement sur les conditions pour exercer au sein d’un service de 

sécurité incendie municipal prévoit les exigences de formation pour les 

pompiers des services de sécurité incendie afin d’assurer une 

qualification professionnelle minimale ; 

 

ATTENDU QUE  ce règlement s’inscrit dans une volonté de garantir aux municipalités la 

formation d’équipes de pompiers possédant les compétences et les 

habiletés nécessaires pour intervenir efficacement en situation 

d’urgence ; 

 

 

 

 

314-20 

315-20 

316-20 

317-20 



 

 

 

ATTENDU QU’ en décembre 2014, le gouvernement du Québec a établi le Programme 

d’aide financière pour la formation des pompiers volontaires ou à 

temps partiel ;   

 

ATTENDU QUE  ce programme a pour objectif principal d’apporter aux organisations 

municipales une aide financière leur permettant de disposer d’un 

nombre suffisant de pompiers qualifiés pour agir efficacement et de 

manière sécuritaire en situation d’urgence ; 

 

ATTENDU QUE  ce programme vise également à favoriser l’acquisition des 

compétences et des habiletés de base requises par les pompiers 

volontaires ou à temps partiel qui exercent au sein des services de 

sécurité incendie municipaux ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham désire bénéficier de l’aide financière offerte par ce 

programme ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham prévoit la formation de deux (2) pompiers pour le 

programme Pompier I au cours de la prochaine année pour répondre 

efficacement et de manière sécuritaire à des situations d’urgence sur 

son territoire ; 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham doit transmettre sa demande au ministère de la 

Sécurité publique par l’intermédiaire de la MRC Brome-Missisquoi en 

conformité avec l’article 6 du Programme ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

      

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu de présenter une demande d’aide financière pour la formation de 

ces pompiers dans le cadre du Programme d’aide financière pour la formation des 

pompiers volontaires ou à temps partiel au ministère de la Sécurité publique et de 

transmettre cette demande à la MRC Brome-Missisquoi. 

 

 Adopté. 

 
 
SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 
Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
 
VARIA 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 

 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée.  

 Adopté. 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

_____________________________  
Nicole Gingras, trésorier 

318-20 



 

 
ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E : Mardi 10 novembre 2020 

 

H E U R E : 17 h 

 

L I E U : Hôtel de ville de Dunham (avec captation vidéo) 

 

*** LE CONSEIL DE LA VILLE DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE, À 

HUIS CLOS, AVEC CAPTATION VIDÉO. CHACUNE DE CES PERSONNES PRÉSENTES 

S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

 

    MM. Kevin Mitchell 

   François Tremblay 

   Gaston Chamberland    Gaston Chamberland  

   Léo Simoneau 

   Guillaume Brais 

 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault. 

 

  Le conseiller Jules Brunelle-Marineau est absent. 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Adoption de l’ordre du jour ; 

2. Adoption du règlement no 408-20- Règlement d’emprunt (parapluie) ; 

3. Procuration générale 2020 à la SAAQ ; 

4. Autorisation de paiement – projet prolongement réseau d’aqueduc et directives de 

changements ; 

5. Questions du public (par courriel) ; 

6. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  

 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

En conséquence, il est : 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook.  

 Adopté. 

319-20 



 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

 

ADOPTION DU REGLEMENT NO 408-20 – REGLEMENT D’EMPRUNT 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le « Règlement no 408-20 décrétant des dépenses en 

immobilisations et un emprunt de 1 400 000 $ (parapluie)» soit et est adopté. 

 

 Adopté. 

 

Aux fins de demander une dispense de lecture lors de son adoption, une copie du 
règlement a été remise aux membres du conseil plus de deux (2) jours avant la présente 

séance. 
 

 

PROCURATION GENERALE 2020-2021 A LA SAAQ 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que les personnes suivantes soient mandatées par procuration 

pour représenter la Ville de Dunham dans toutes les transactions en personne au bureau 

de la Société de l’Assurance Automobile du Québec (SAAQ) pour la période du 11 

novembre 2020 au 4 février 2021 : 

 

• Mélanie Thibault, directrice générale ; 

• Nicole Gingras, trésorière ; 

• Patrick Cournoyer, directeur du service incendie ; 

• James Sherry, surintendant voirie. 

 

 Adopté. 

 

 

AUTORISATION DE PAIEMENT - PROJET PROLONGEMENT RÉSEAU D’AQUEDUC ET 

DIRECTIVES DE CHANGEMENTS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et résolu que les directives de changement DC4 et DC5 soient acceptées et que les 

dépenses liées à ces dernières soient autorisées. 

 

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote.  

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell  

 François Tremblay  

 Gaston Chamberland  

 Guillaume Brais 

 

Vote contre :  M. le conseiller Léo Simoneau 

 

 Adopté sur division. 
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QUESTIONS DU PUBLIC  

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Francois Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

 

  Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

_____________________________  

Nicole Gingras, trésorière  
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E : Jeudi 26 novembre 2020 

 

H E U R E : 19 h 

 

L I E U : Visioconférence 

 

*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE 

EXTRAORDINAIRE PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. 

CHACUNE DE CES PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

 

    MM. Kevin Mitchell 

   François Tremblay 

   Gaston Chamberland    Gaston Chamberland  

   Léo Simoneau 

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais 

 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault. 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Séance à huis clos par visioconférence ; 

2. Adoption de l’ordre du jour ; 

3. Correction du numéro de dossier sur la résolution no 306-20 ; 

4. Soumission pour la préparation des plans et devis préliminaires et le dépôt des 

demandes de subvention dans le cadre du PIIRL ; 

5. Autorisation de paiement décompte # 3 — Raccordement du futur poste de la SQ ; 

6. Entente de développement culturel 2021-2022-2023 ; 

7. Projet dans le cadre du programme Cœur villageois ; 

8. Proposition de local pour le Bureau d’Accueil Touristique - saison 2021 ; 

9. Résolution concernant le taux applicable pour la gestion des eaux usées ; 

10. Vente d’une portion de terrain sur la rue Wilkinson ; 

11. Projet de « BeerGarden » Brasserie Dunham ; 

12. Entente de location pour la Cantine au parc de l’Envol ; 

13. Travaux de prolongement rue Daigle-Aqua ; 

14. Questions du public (par courriel) ; 

15. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  

 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 
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CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

 

En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

Adopté. 

 

 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 

 

 

CORRECTION DU NUMERO DE DOSSIER SUR LA RESOLUTION NO 306-20 

 

CONSIDÉRANT QU’ une erreur s’est glissée dans le numéro d’offre de service de la 

firme Tetratech QI à la résolution no 306-20 ; 

 

Il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell,  

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que la résolution no 306-20 soit modifiée afin que le numéro de 

l’offre de service soit le suivant : 43446TT. 

 

 Adopté. 

 

 

SOUMISSION POUR LA PREPARATION DES PLANS ET DEVIS PRELIMINAIRES ET LE 

DEPOT DES DEMANDES DE SUBVENTION DANS LE CADRE DU PIIRL 

  

CONSIDERANT   l’offre de la firme Tetra Tech QI datée du 16 novembre 2020 ; 

 

Il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham accepte l’offre de services # 43447TT au 

montant de 20 850 $ plus les taxes applicables, pour les services professionnels dans la 

préparation des demandes d’aide financière pour le volet « Redressement des 

infrastructures routières locales (RIRL) et Accélération des investissements sur le réseau 

routier local (AIRRL) ». 

 

Que l’offre de Tetra Tech QI datée du 16 novembre 2020, soit considérée comme faisant 

partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était toute au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 
Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 02 32000 411 dont le montant sera prévu au budget 2021. 
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AUTORISATION DE PAIEMENT DÉCOMPTE # 3 — RACCORDEMENT DU FUTUR POSTE DE 

LA SQ 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et résolu que le conseil municipal autorise les dépenses et le paiement du décompte # 3, 

soit la facture # 021071 de Excavation St-Pierre & Tremblay Inc. au montant de 

225 450,22 $, selon la recommandation de la firme d’ingénierie FNX Innov, datée du 

16 novembre 2020. 

 

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote.  

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell  

 François Tremblay  

 Gaston Chamberland  

 Jules Brunelle-Marineau 

 Guillaume Brais 

 

Vote contre :  M. le conseiller Léo Simoneau 

  

 Adopté sur division. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de cette 

dépense au poste budgétaire # 03 10210 721.                  

 

 

ENTENTE DE DÉVELOPPEMENT CULTUREL 2021-2022-2023 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham possède une politique culturelle depuis 2015 ; 

 

ATTENDU QUE le ministère de la Culture et des Communications a fait une 

proposition financière à la Ville de Dunham à hauteur de 30 000 $ 

sur trois (3) ans dans le cadre d’une future entente de 

développement culturel (2021-2022-2023) ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal désigne la directrice générale, 

madame Mélanie Thibault, comme mandataire du projet et signataire de la convention, 

et nomme la coordonnatrice des arts, culture et projets spéciaux, madame Ève Sano-

Gélinas, comme personne responsable de la mise en œuvre des projets. 

 

Que le conseil municipal s’engage par la présente résolution à défrayer sa contribution 

au projet, soit un montant de 30 000 $ sur trois (3) ans, dans le cadre de l’entente de 

développement culturel 2021-2022-2023.  

 

Adopté. 

 

 

PROJET DANS LE CADRE DU PROGRAMME CŒUR VILLAGEOIS 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham fait partie du réseau des Cœurs villageois 

depuis 2017 et souhaite poursuivre ses démarches de revitalisation 

de son centre-ville ; 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham veut améliorer l’attractivité, l’animation et le 

dynamisme afin de mettre en valeur son cœur villageois pendant 

la saison hivernale ; 

 

ATTENDU QUE Tourisme Cantons-de-l’Est est porteur du projet « Concept 

d’aménagement hivernal des Cœurs villageois », développé en 

collaboration avec l’organisme « Rues Principales », et déposera 

en janvier 2021 un projet au Fonds de développement de l’offre 

touristique pour la réalisation de ce projet dans plusieurs Cœurs 

villageois ; 
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En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham souhaite appuyer et participer au projet 

de Tourisme Cantons-de-l’Est dans toutes les démarches qui soutiendront sa réalisation. 

 

Que la Ville de Dunham s’engage à mettre à disposition ses ressources humaines, à 

apporter sa contribution monétaire au projet à partir de son fonds de roulement et de son 

entente de développement culturel, en respectant la mise de fonds minimale de 10 %. 

 

Que le conseil municipal donne son appui au projet de « Concept d’aménagement 

hivernal des Cœurs villageois » et l’engagement à contribuer financièrement jusqu’à 

hauteur de 5 500 $. 

 

Adopté. 

 

 

RÉSOLUTION CONCERNANT LE TAUX APPLICABLE POUR LA GESTION DES EAUX USÉES 

 

CONSIDERANT QUE la compagnie Viandes Dunham Inc. utilise le réseau d’égout 

municipal pour la gestion de ses eaux usées ; 

 

CONSIDERANT QUE la Ville de Dunham applique un taux de 1,62 $ le mètre cube ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal confirme le taux de 1,62 $ le mètre 

cube pour la gestion des eaux usées qui sont déversées dans le réseau d’égout 

municipal pour les années 2020 et 2021. 

 

Adopté. 

 

 

VENTE D’UNE PORTION DE TERRAIN SUR LA RUE WILKINSON 

 

ATTENDU QUE la Ville de Dunham veut vendre une partie du lot 3 980 438 

représentant 366,6 mètres carrés ; 

 

ATTENDU QUE la propriétaire du lot 3 980 669 (adjacent), madame Danielle Dussault, 

a déjà déclaré son intérêt pour cette portion de lot ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal confirme sa volonté de vendre cette 

portion du lot 3 980 438 pour une superficie de 366,6 mètres carrés. 

 

Que le conseil municipal demande un montant de 11 573,56 $ pour la portion de 366,6 

mètres carrés du lot 3 980 348 à madame Danielle Dussault. 

 

Que les frais de transaction sont à la charge de l’acheteur. 

 

Que le maire, monsieur Pierre Janecek, ou en son absence le maire suppléant et la 

greffière, madame Mélanie Thibault, ou en son absence la greffière adjointe, madame 

Nicole Gingras, soient autorisés à signer, pour et au nom de la municipalité, l’acte 

notarié et tous les autres documents nécessaires. 

 

Adopté. 
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19 h 13 : Monsieur le conseiller François Tremblay déclare qu’il se retire de la table du 

conseil pour les délibérations sur le prochain point en raison d’intérêts pécuniaires. 

 

PROJET DE « BEERGARDEN » BRASSERIE DUNHAM 

 

ATTENDU QUE le propriétaire (9247-9237 Québec Inc.) du lot 3 979 573, a présenté 

un intérêt pour l’acquisition d’une parcelle de terrain du lot 

3 979 570 ; 

 

ATTENDU QUE l’offre de la compagnie 9247-9237 Québec Inc. est au montant de     

13 500 $ pour 1 900 mètres carrés. Que le paiement serait effectué sur 

une période de trois (3) ans avec un taux d’intérêt de 1 % 

annuellement ; 

 

ATTENDU QUE l’offre est conditionnelle à l’acceptation du projet par le conseil 

municipal et à l’étude de celui-ci par les membres du CCU et le comité 

de travail à être formé ; 

 

ATTENDU QUE l’offre est également conditionnelle à l’adoption de la modification de 

règlementation de zonage autorisant la mise en place de leur projet de 

« BEERGARDEN », ainsi qu’aux règles qui seront exigées pour une saine 

cohabitation du projet de « BEERGARDEN » avec la population 

avoisinante ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et résolu que le conseil municipal confirme sa volonté de vendre cette portion du 

lot 3 979 570 pour une superficie de 1 900 mètres carrés. 

 

Que le conseil municipal demande un montant de 13 500 $ pour la portion de 1 900 

mètres carrés du lot 3 979 570 à la compagnie 9247-9237 Québec Inc. et accepte le 

terme de trois (3) ans au taux de 1 % d’intérêt annuellement. 

 

Que les frais de transaction et de lotissement seront à la charge de l’acheteur. 

 

Que le maire, monsieur Pierre Janecek, ou en son absence le maire suppléant et la 

greffière, madame Mélanie Thibault, ou en son absence la greffière adjointe, madame 

Nicole Gingras, soient autorisés à signer, pour et au nom de la municipalité, l’acte 

notarié et tous les autres documents nécessaires lorsque toutes les conditions énumérées 

aux attendus auront été remplies. 

 

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote.  

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell   

 Gaston Chamberland  

 Jules Brunelle-Marineau 

 Guillaume Brais 

 

Vote contre :  M. le conseiller Léo Simoneau 

 

 Adopté sur division. 

 

19 h 18 : Monsieur le conseiller François Tremblay reprend son siège. 

 

 

TRAVAUX DE PROLONGEMENT RUE DAIGLE-AQUA 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre de Excavation STR 

datée du 16 novembre 2020 au montant de 19 645 $ plus les taxes applicables, pour les 

travaux de prolongement de la rue Daigle-Aqua. 

 

Adopté. 
 

Cette dépense a déjà fait l’objet d’un certificat de disponibilité de crédit à la résolution 

no 226-20. 
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QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

La personne suivante a posé des questions par courriel : 

 

 M. Normand Hébert - Quel est le montant total déboursé à cette date 

et quel sera le coût total du raccordement du 

nouveau poste de la SQ ? 

  - Est-ce que le prolongement de la rue Daigle-

Aqua doit se faire dans le cadre du nouveau 

poste de la SQ ? 

  - Pourquoi vendre une portion du terrain de la 

rue Wilkinson et quelle grandeur ? 

   

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

 

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

_____________________________  

Nicole Gingras, trésorière  
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ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E :  Mardi 1er décembre 2020 

H E U R E :  19 h 30 

L I E U : En visioconférence sur la plateforme ZOOM 

 

 
*** LE CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE ORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : M Pierre Janecek, maire  

 

MM. Kevin Mitchell 

François Tremblay 

Gaston Chamberland 

Léo Simoneau  

Jules Brunelle-Marineau 

   Guillaume Brais, conseillers 

 

ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ADMINISTRATION 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT  le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une période 

initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet état 

d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours successifs et 

que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT  l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services sociaux 

qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et qui autorise 

les membres à prendre part, délibérer et voter à une séance par tout 

moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la population, 

des membres du conseil municipal et des officiers municipaux que la 

présente séance soit tenue à huis clos et que les membres du conseil 

et les officiers municipaux soient autorisés à y être présents et à 

prendre part, délibérer et voter à la séance par visioconférence ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis clos 

et que les membres du conseil municipal et les officiers municipaux puissent y participer 

par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

 

ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 

 Adopté. 
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ACCEPTATION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du mois de novembre 

2020, ainsi que les procès-verbaux des séances extraordinaires du 10 novembre et du 26 

novembre 2020 soient acceptés tels que rédigés. 

 

 Adopté. 

 
 

PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

Monsieur le maire fait un retour sur les questions du public de la dernière 

assemblée extraordinaire du 26 novembre 2020. 

 

 

COMPTES PAYABLES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la liste des comptes payables au 1er décembre 2020, 

représentant des déboursés de 186 476,34 $, soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement 

desdits comptes, par les chèques # 37692 à # 37764 inclusivement. 

 

Que soient autorisés la dépense et le paiement de la facture # 655124 d’Oxygène Granby 

d’un montant de 141,90 $ pour la location de bonbonnes pour la période du 1er décembre 

2020 au 30 novembre 2021. 

 

Que soient autorisés la dépense et le paiement d’un montant de 599,08 $ à la Croix Rouge 

Canadienne pour l’entente de services aux sinistrés pour la période d’octobre 2020 à 

septembre 2021. 

 

 Adopté. 

 
Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 116 664,34 $, le solde des dépenses de 69 232,61 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur et une somme de 579,39 $ affectera l’exercice 

financier 2021, sous réserve de virements budgétaires à effectuer.  

 

 

COMITÉS DU CONSEIL 2021 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

  

et unanimement résolu que monsieur le conseiller Gaston Chamberland demeure président 

du Comité consultatif d’urbanisme (CCU) et que monsieur Jules Brunelle-Marineau soit 

nommé membre du CCU. 

 

Que monsieur le maire, Pierre Janecek, et monsieur le conseiller du district # 1, Kevin 

Mitchell, soient nommés comme représentants de la Ville à la Régie Intermunicipale de 

Gestion des Matières Résiduelles de Brome-Missisquoi (RIGMRBM). 

 

Que tous les membres du conseil participent aux cinq (5) comités suivants et que la 

présidence soit établie ainsi : 

 

 Administration/Finances : Monsieur le maire Pierre Janecek, président ; 

  Voirie/travaux publics : Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, président ; 

 Hygiène du milieu : Monsieur le conseiller François Tremblay, président ; 

  Sécurité publique/Communications : Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

président ; 

  Culture/Tourisme/Sports et loisirs : Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

président. 
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Tous les 2e lundi du mois : « Rencontre comités », où les responsables de chacun des 

services (voirie, sécurité publique, loisirs, culture, projets spéciaux, etc.) viennent 

rencontrer le conseil municipal, ainsi que d’autres intervenants, au besoin (urbanisme, 

comptabilité, hygiène du milieu, etc.). 

 

Dernier lundi du mois : caucus préparatoire à l’assemblée, comme présentement, et 

d’autres rencontres au besoin. 

 Adopté. 

 

 
SUIVI DES DOSSIERS 

 

La directrice générale donne un compte-rendu sur l’état des dossiers en cours. 

 

ORGANISMES PARAMUNICIPAUX  

 

Les membres du conseil responsables donnent les principaux dossiers en cours à la MRC, 

au CLD et à la REGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES MATIERES RESIDUELLES DE 

BROME-MISSISQUOI. 

 
ADMINISTRATION – FINANCES  

 

AUTORISATION DE SIGNATURE DE L’ENTENTE INTERMUNICIPALE CONCERNANT 

L’EXERCICE DE LA COMPÉTENCE EN MATIÈRE DE VENTE D’IMMEUBLES POUR DÉFAUT 

DE PAIEMENT DE TAXES SUR LE TERRITOIRE DE LA VILLE DE DUNHAM PAR LA MRC 

BROME-MISSISQUOI 

 

CONSIDÉRANT QUE  la Ville de Dunham aimerait conclure une entente par laquelle cette 

dernière délèguerait sa compétence concernant la vente de ses 

immeubles pour défaut de paiement de taxes à la MRC Brome-

Missisquoi ; 

 

CONSIDÉRANT QUE les parties désirent se prévaloir des dispositions des articles 569 et 

suivants du Code municipal et des articles 468 et suivants de la Loi 

sur les cités et villes, le tout, afin d’encadrer ladite entente ;  

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu d’autoriser la signature de l’entente intermunicipale concernant 

l’exercice de la compétence en matière de vente d’immeubles pour défaut de paiement de 

taxes sur le territoire de la Ville de Dunham par la MRC Brome-Missisquoi, et ce, par 

monsieur le maire, Pierre Janecek et par la directrice générale, madame Mélanie Thibault. 

 

 Adopté. 

 

REMBOURSEMENT DE TAXES MUNICIPALES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que les remboursements de taxes municipales suivants soient 

effectués : 

 

Matricule Montant Période 

5506-12-5051 199,35 $ 16/08/2020 à 09/11/2020 

5506-12-5051 121,95 $ 10/11/2020 à 31/12/2020 

6094-16-8900 219,30 $ 01/10/2020 à 31/12/2020 

6095-87-3983 442,34 $ 09/06/2020 à 31/12/2020 

6601-21-6760 543,25 $ 2019 

6601-21-6760 1 200,41 $ 2020 

     

Le tout selon le document préparé par la trésorière à cet effet. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de 

cette dépense aux postes budgétaires # 02 13000 896 et 02 13000 992. 

342-20 

343-20 



 

 

 

CONTRATS DES EMPLOYES CADRES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise monsieur le maire, Pierre Janecek, 

à signer pour et au nom de la Ville, les contrats de travail avec les employés cadres. 

 

 Adopté. 

 

 
OFFRE POUR LA CONFECTION DES PANNEAUX DE BIENVENUE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre datée du 26 novembre 2020 

de monsieur Vincent Deronde pour la confection et la fabrication de trois (3) panneaux de 

bienvenue de la Ville au montant de 9 000 $ plus les taxes applicables, lesquels seront 

livrables en juin 2021. Le dépôt de 5 000 $ sera effectué en janvier 2021. 

 

Que la soumission de monsieur Vincent Deronde, datée du 26 novembre 2020, soit 

considérée comme faisant partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était 

toute au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 03 10690 760 au budget 2021.  
 

 
VOIRIE – TRAVAUX PUBLICS  

 
POSTE DE SURVEILLANT DE NUIT 

 

 

POSTES D’OPÉRATEURS-JOURNALIERS (OCCASIONNEL DÉNEIGEMENT) 

 

 
URBANISME 

 

DEPOT DU RAPPORT DU COMITE CONSULTATIF EN URBANISME 

 

La directrice générale dépose le rapport du Comité consultatif d’urbanisme daté du 16 

novembre 2020. 

 
 
ENVIRONNEMENT/HYGIÈNE DU MILIEU 

 

SOUMISSIONS - OPERATION DU RESEAU D’EGOUT SANITAIRE ET USINE D’EPURATION 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que soit acceptée la proposition 20201217, du 30 novembre 2020, 

de la firme Aquatech, Société de gestion de l’eau Inc., pour des services professionnels 

pour l’exploitation des ouvrages de traitement des eaux usées municipales et qu’un 

montant de trente-neuf mille neuf cent deux dollars et quarante cents (39 902,40 $) plus les 

taxes applicables, soit autorisé à cette fin pour l’année 2021. 

 

Que la soumission de la firme Aquatech, Société de gestion de l’eau Inc., datée du 30 

novembre 2020, soit considérée comme faisant partie intégrante de la présente résolution 

comme si elle y était toute au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 02 41500 499 au budget 2021.  
 

  

344-20 

345-20 

346-20 



 

 

 

RÉSULTAT DE L’OUVERTURE DES SOUMISSIONS – APPEL D’OFFRES POUR LE CAMION 

DE COLLECTE DES MATIÈRES RÉSIDUELLES 

 

CONSIDÉRANT  l’ouverture le 16 novembre 2020, à 10 h 01, des soumissions pour 

le camion 10 roues avec benne pour les matières résiduelles et le 

recyclage ; 

 

CONSIDÉRANT QUE le résultat de l’ouverture des soumissions se lit comme suit : 

 

 

CONSIDÉRANT QUE la soumission a été analysée et est conforme au devis ; 

 

En conséquence, il est :  

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’offre de Camion BL, Div. 

Service mécanique mobile B.L. Inc., pour la fourniture d’un camion 10 roues avec benne 

pour les matières résiduelles et le recyclage, au montant de trois cent soixante-deux mille 

deux cent cinq dollars et soixante-quatorze cents (362 205,74 $), incluant les taxes 

applicables. 

 

Que le conseil municipal accepte l’offre de Camion BL, Div. Service mécanique mobile 

B.L. Inc., pour les garanties prolongées au montant de dix-neuf mille cinq dollars et trente-

sept cents (19 005,37 $), incluant les taxes applicables.  

 

Que le conseil municipal ne peut statuer sur l’option de crédit-bail puisque le 

soumissionnaire ne peut garantir le taux de financement. 

 

Que les documents d’appel d’offres, la soumission pour un camion 10 roues avec benne 

pour les matières résiduelles et le recyclage et tous les documents accompagnant la 

soumission soient considérés comme faisant partie intégrante de la présente résolution 

comme si elle y était toute au long reproduite. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 03 10420 740 du budget 2022.  
 

 

RÉSULTAT DE L’OUVERTURE DES SOUMISSIONS – APPEL D’OFFRES POUR LA VIDANGE 

DES FOSSES SEPTIQUES 

 

CONSIDÉRANT  l’ouverture le 30 novembre 2020, à 10 h 01, des soumissions pour 

la vidange, disposition des boues des fosses septiques pour le 

territoire de la Ville de Dunham ;  

 

CONSIDÉRANT QUE le résultat de l’ouverture des soumissions se lit comme suit : 

 

Nom du soumissionnaire Prix (taxes incluses) 

Camion BL, Div. Service mécanique mobile B.L. Inc.  362 205,74 $ 

* Option garanties prolongées 19 005,37 $ 

* Coût total du financement (taxes incluses) 20 484,20 $ 

Nom du soumissionnaire  2021 2022 

Sanivac  

9363-9888 Québec Inc.  

A. Prix par fosse 
(moins de 1 000 gallons) 

198,00 $ 198,00 $ 

B. Nombre de fosses  614 592 

C. Prix par fosse 
(plus de 1 000 gallons) 

198,00 $ 198,00 $ 

D. Nombre de fosses 20 20 

Sous-total : 

(A x B) + (C x D) 
125 532,00 $ 121 176,00 $ 

TPS : 6 276,60 $ 6 058,80 $ 

TVQ : 12 521,82 $ 12 087,31 $ 

Grand total : 144 330,42 $ 139 322,11 $ 

347-20 

348-20 



 

 

CONSIDÉRANT QUE la soumission a été analysée et est conforme au devis ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’entreprise a reçu une autorisation à soumissionner de la REA ; 

 
En conséquence, il est :  

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que ce conseil municipal accepte l’offre de Sanivac – 9363-9888 

Québec Inc. pour la vidange, disposition des boues des fosses septiques pour le territoire de 

la Ville de Dunham 2021-2022, au montant total, pour 2021, de cent quarante-quatre mille 

trois cent trente dollars et quarante-deux cents (144 330,42 $), incluant les taxes 

applicables, et un montant total, pour 2022, de cent trente-neuf mille trois cent vingt-deux 

dollars et onze cents (139 322,11 $), incluant les taxes applicables. 

 

Que les documents d’appel d’offres, la soumission pour la vidange, disposition des boues 

des fosses septiques pour le territoire de la Ville de Dunham 2021-2022 et tous les 

documents accompagnant la soumission soient considérés comme faisant partie intégrante 

de la présente résolution comme si elle y était toute au long reproduite. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 02 49000 499 au budget 2021.  
 
SPORTS ET LOISIRS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
CULTURE/PROMOTION TOURISTIQUE 

 

OFFRE DE SERVICES POUR LA CONCEPTION DE CIRCUITS HISTORIQUES DE LA VILLE DE 

DUNHAM 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que soit acceptée la proposition, datée du 23 novembre 2020, de 

monsieur Kevin Ross, pour des services de conception de circuits historiques de la Ville de 

Dunham et qu’un montant de 13 000 $ plus les taxes applicables, soit autorisé à cette fin 

pour l’année 2021. 

 

Que la soumission de monsieur Kevin Ross, datée du 23 novembre 2020, soit considérée 

comme faisant partie intégrante de la présente résolution comme si elle y était toute au long 

reproduite. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 02 70250 499 au budget 2021.  
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE/COMMUNICATIONS 

 

Aucun point apporté, aucun nouveau dossier discuté. 

 
SUBVENTIONS/APPUIS/PARTICIPATIONS 

 
DEMANDE DE REMBOURSEMENT 2020 – L’APELS 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’un montant de 2 455,77 $ soit remboursé à L’ASSOCIATION 

POUR LA PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT DU LAC SELBY (L’APELS), suite aux 

dépenses effectuées dans le cadre de la participation au réseau de surveillance des lacs et 

des analyses d’eau effectuées en 2020, l’impression et la distribution du journal Le Héron, 

le site Internet et autres dépenses de communication, ainsi que la participation au projet de 

cartographie, photo et vidéo par drone au lac Selby. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de 

cette dépense au poste budgétaire # 02 47000 499. 

349-20 

350-20 



 

 

 
DEMANDE DE DON DE L’ORGANISME OASIS SANTÉ MENTALE GRANBY ET RÉGION 

 

  
DEMANDE AU PACTE BROME-MISSISQUOI – PROJET « VERT TON DUNHAM » 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal appuie la demande déposée au Pacte 

Brome-Missisquoi 2021 par l’organisme la Récolte des Générations pour le projet « Vert 

ton Dunham ». 

 

Que le conseil municipal s’engage à verser un montant de 2 000 $ comme appui au projet 

en 2021 et qu’il s’engage à fournir les services d’arrosage pour la saison estivale 2021. 

  

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 02 63900 990 au budget 2021.  
 

 
VARIA 

 

DEMANDE DE SOUTIEN FINANCIER DU JOURNAL LE ST-ARMAND 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte de verser un montant de 300 $ en 

soutien au journal Le St-Armand pour 2021. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste budgétaire 

# 02 19000 996 au budget 2021.  
 

 

 
QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 

La personne suivante a posé des questions par courriel : 

 

 M. Laurent Chatelle - J’aimerais savoir le revenu annuel total estimé 

pour le nouveau poste de police détachement 

Dunham. 

 

- Quel est le revenu annuel que la Ville va 

chercher pour le poste de police de la SQ 

(présentement) ? 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland,  

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée.  

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

 

_____________________________  
Nicole Gingras, trésorier 

351-20 
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

BUDGET 2021 ET PROGRAMME TRIENNAL 2021-2022-2023 
 

D A T E : Mercredi 16 décembre 2020 
 
H E U R E : 17 h 

 

L I E U : Visioconférence 
 
*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

   MM. Kevin Mitchell 

  François Tremblay 

  Gaston Chamberland    

  Léo Simoneau 

  Jules Brunelle-Marineau 

  Guillaume Brais 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ORDRE DU JOUR 

1. Séance à huis clos par visioconférence ; 

2. Adoption de l’ordre du jour ; 

3. Adoption des prévisions budgétaires 2021 ; 

4. Adoption du programme triennal d’immobilisations 2021-2022-2023 ; 

5. Période de questions portant exclusivement sur les points 3 et 4 ; 

6. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  
 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence ; 

En conséquence, il est : 

Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 

 

 Adopté. 

354-20 



 

 

 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 Adopté. 

 

ADOPTION DES PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2021 

 

La directrice générale fait lecture des principaux items qui composent le budget 2021 de 

la municipalité et en donne les détails : 

 

BUDGET 2021 

 

REVENUS MONTANT 

Taxes 4 498 326 $ 

Paiement tenant lieu de taxes 12 930 $ 

Services rendus aux organismes municipaux 226 170 $ 

Autres recettes de sources locales 404 875 $ 

Cession d’actifs 250 000 $ 

Transferts 614 085 $ 

Remboursement emprunt programme TECQ (gouv. du Québec) 45 250 $ 

Subvention RIRL & AIRRL 1 976 620 $ 

Appropriation surplus exercice précédent 348 575 $ 

Appropriation réserve voirie 8 345 $ 

TOTAL DES REVENUS 8 385 176 $ 

  

CHARGES MONTANT 

Administration générale 950 139 $ 

Sécurité publique 1 062 461 $ 

Transport 1 841 323 $ 

Hygiène du milieu 870 046 $ 

Urbanisme 152 915 $ 

Tourisme et promotion commerciale 165 825 $ 

Loisirs et culture 429 137 $ 

Frais de financement 64 425 $ 

TOTAL DES CHARGES 5 536 271 $ 

  

CONCILIATION À DES FINS FISCALES MONTANT 

Investissements (immobilisations) 2 626 290 $ 

Remboursement contrats de crédit-bail 148 280 $ 

Remboursement fonds de roulement 74 335 $ 

TOTAL DES CONCILIATIONS À DES FINS FISCALES 2 848 905 $ 

  

TOTAL DES CHARGES ET DES CONCILIATIONS À DES 

FINS FISCALES 
8 385 176 $ 

 

Après étude, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais,  

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et résolu que les prévisions budgétaires 2021 soient adoptées telles que présentées ci-

dessus, le tout correspondant au chiffrier détaillé daté du 16 décembre 2020 et 

documents connexes. 

 

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote. 

 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell 

 François Tremblay  

 Gaston Chamberland 

 Jules Brunelle-Marineau  

 Guillaume Brais 

 

Vote contre : M. le conseiller Léo Simoneau 

 Pour la portion du budget touchant les dispositions actifs (terrains) et  

 le budget du tourisme. 

 Adopté sur division. 

355-20 

356-20 



 

 

ADOPTION DU PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATIONS 2021-2022-2023 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que le programme d’immobilisations 2021-2022-2023 soit 

adopté tel que montré au document préparé à cet effet par la trésorière, à savoir : 

 

PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATIONS 2021-2022-2023 

DÉPENSES 2021 2022 2023 TOTAL 

Administration 

Achat ameublement bureau 3 000 $ 2 000 $ 3 000 $ 8 000 $ 

Achat équipement informatique et de 
bureau 5 000 $ 5 000 $ 5 000 $ 15 000 $ 

TOTAL 8 000 $ 7 000 $ 8 000 $ 23 000 $ 

Sécurité publique 

Achat divers équipements d’incendie 0 $ 10 000 $ 10 000 $ 20 000 $ 

TOTAL 0 $ 10 000 $ 10 000 $ 20 000 $ 

Transport routier 

Améliorations locales (taxe d’accise – 
programme TECQ) 0 $ 750 000 $ 284 379 $ 1 034 379 $ 

Améliorations locales (taxe d’accise – 
programme PIIRL) 2 102 538 $ 500 000 $ 500 000 $ 3 102 538 $ 

Améliorations locales 162 834 $ 300 000 $ 300 000 $ 762 834 $ 

Dôme réserve abrasif 175 000 $ 0 $ 0 $ 175 000 $ 

Achat camionnette 32 000 $ 0 $ 0 $ 32 000 $ 

Achat panneaux affichage vitesse 15 000 $ 0 $ 0 $ 15 000 $ 

Achat camion et équipement 
déneigement 0 $ 300 000 $ 0 $ 300 000 $ 

Achat niveleuse 0 $ 0 $ 500 000 $ 500 000 $ 

Achat équipement de voirie 41 000 $ 40 000 $ 40 000 $ 121 000 $ 

Éclairage de rues (nouveaux 
luminaires) 5 000 $ 5 000 $ 5 000 $ 15 000 $ 

TOTAL 2 533 372 $ 1 895 000 $ 1 629 379 $ 6 057 751 $ 

Hygiène du milieu 

Panneaux de contrôle 47 000 $ 0 $ 0 $ 47 000 $ 

Amélioration accès servitudes 25 000 $ 0 $ 0 $ 25 000 $ 

Camion ordures 0 $ 348 100 $ 0 $ 348 100 $ 

Achat équipement réseau égout et 
réserve 0 $ 50 000 $ 50 000 $ 100 000 $ 

TOTAL 72 000 $ 398 100 $ 50 000 $ 520 100 $ 

Tourisme et promotion commerciale 

Bureau touristique – ameublement 
bureau 1 500 $ 0 $ 0 $ 1 500 $ 

Bureau touristique – amélioration 
locative 2 000 $ 1 500 $ 1 500 $ 5 000 $ 

Panneaux d’accueil 9 500 $   9 500 $ 

TOTAL 13 000 $ 1 500 $ 1 500 $ 16 000 $ 

Loisirs & Culture 

Mobilier et aménagement parc 75 000 $ 10 000$ 10 000 $ 95 000 $ 

Bibliothèque, ameublement et 
équipement 3 500 $ 2 000 $ 2 000 $ 7 500 $ 

Achat de livres bibliothèque municipale 13 000 $ 13 000 $ 13 000 $ 39 000 $ 

TOTAL 91 500 $ 25 000 $ 25 000 $ 141 500 $ 

TOTAL DES DÉPENSES 2 717 872 $ 2 336 600 $ 1 723 879 $ 6 778 351 $ 

 

FINANCEMENT 2021 2022 2023 TOTAL 

Contrats crédit-bail 32 000 $ 648 100 $ 500 000 $ 1 273 505 $ 

Transfert taxe d’accise sur l’essence 0 $ 750 000 $ 284 379 $ 1 034 379 $ 

Règlement d’emprunt 408-20 125 918 $ 125 918 $ 125 918 $ 377 754 $ 

Emprunt Dôme 175 000 $ 0 $ 0 $ 175 000 $ 

Subvention PIIRL 1 976 620 $ 500 000 $ 500 000 $ 2 976 620 $ 

Affectation activités de fonctionnement 
(revenus fonds général) 408 334 $ 312 582 $ 313 582 $ 941 093 $ 

TOTAL FINANCEMENT 2 717 872 $ 2 336 600 $ 1 723 879 $ 6 778 351 $ 

 Adopté. 

357-20 



 

 

 

QUESTIONS DU PUBLIC 
 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 

 
 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

  

 Adopté. 

 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 
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ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

D A T E : Mercredi 16 décembre 2020 
 
H E U R E : 17 h 30 

 

L I E U : Visioconférence 
 
*** LE CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE DUNHAM SIÈGE EN SÉANCE EXTRAORDINAIRE 

PAR VOIE DE VISIOCONFÉRENCE SUR LA PLATEFORME ZOOM. CHACUNE DE CES 

PERSONNES PRÉSENTES S’EST IDENTIFIÉE INDIVIDUELLEMENT *** 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : M. Pierre Janecek, maire  

   MM. Kevin Mitchell 

  François Tremblay 

  Gaston Chamberland    

  Léo Simoneau 

  Jules Brunelle-Marineau 

  Guillaume Brais 

  ainsi que la greffière, Mme Mélanie Thibault 

 

 
ORDRE DU JOUR 

1. Séance à huis clos par visioconférence ; 

2. Adoption de l’ordre du jour ; 

3. Comptes payables ; 

4. Virements budgétaires ; 

5. Affectation du surplus de l’exercice 2020 ; 

6. Salaires 2021 ; 

7. Taux d’intérêt sur comptes impayés 2021 ; 

8. Avis de motion et dépôt du Projet de Règlement no 409-21 concernant l’imposition 

des taxes et compensations pour l’année 2021 ; 

9. Avis de motion et dépôt du Projet de Règlement no 410-21 établissant la tarification 

des biens, services ou activités du SSID ; 

10. Programme d’aide à la voirie locale – Volet Projets Particuliers d’Amélioration – 

Circonscription électorale de Brome-Missisquoi / Dossier no 00029371-1 – 46050 

(16) – 2020-06-01 – 43 ; 

11. Programme d’aide à la voirie locale volet Entretien des routes locales dossier  

# 2020-46050-16-0177 ; 

12. Demande au Pacte Brome-Missisquoi 2021 ; 

13. Proposition de local pour le Bureau d’Accueil Touristique – saison 2021 ; 

14. Engagement surveillant de nuit (voirie) ; 

15. Entente – lot 3 798 812 ; 

16. Questions du public ; 

17. Levée de l’assemblée. 

 

L’avis de convocation a été signifié comme prévu par la Loi sur les cités et villes.  
 

 

SÉANCE À HUIS CLOS PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une 

période initiale de dix jours ; 

 

CONSIDÉRANT QUE ce décret a été prolongé par d’autres décrets qui prolongent cet 

état d’urgence pour des périodes additionnelles de dix jours 

successifs et que l’état d’urgence est toujours effectif ; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’arrêté 2020-004 de la ministre de la Santé et des Services 

sociaux qui permet au conseil municipal de siéger à huis clos et 

qui autorise les membres à prendre part, délibérer et voter à une 

séance par tout moyen de communication ; 

  

359-20 



 

 

 

CONSIDÉRANT QU’ il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil municipal et des officiers 

municipaux que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 

membres du conseil et les officiers municipaux soient autorisés à 

y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par 

visioconférence; 

 

En conséquence, il est : 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal accepte que la présente séance soit 

tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux puissent y 

participer par visioconférence. 

 

Que la visioconférence soit enregistrée et soit disponible sur le site Internet de la 

Municipalité et sur sa page Facebook. 
 Adopté. 

 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que l’ordre du jour soit accepté. 

 Adopté. 

 

COMPTES PAYABLES 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et résolu que la liste des comptes payables au 16 décembre 2020, représentant des 

déboursés de 69 922,89$ soit acceptée et qu’il soit procédé au paiement desdits 

comptes, par les chèques # 37782 à # 37831 inclusivement. 

Que soient autorisés la dépense et le paiement de la facture # 021203 à Excavation St-

Pierre & Tremblay Inc. d’un montant de 338 192,39 $, pour les travaux de 

raccordement de l’aqueduc. 

Que soient autorisées les dépenses suivantes : un montant de 27 679,99 $ pour 

l’assurance collective des employés, ainsi qu’un montant de 27 820,61 $ pour 

l’entretien des cours d’eau. 

Que soient autorisés la dépense et le paiement à monsieur Jacques Boulais d’un 

montant de 1 065,66 $, pour le remboursement des frais suivants : bottes de sécurité, 

lunettes de sécurité et facture de cellulaire. 

Que soient autorisés la dépense et le paiement à monsieur Patrick Cournoyer d’un 

montant de 627,25 $, pour le remboursement des frais suivants : réparation camion et 

achat d’un porte-voix. 

Que soient autorisés le paiement de la facture # CA04.0.001.8001967 à Eurovia Québec 

Construction Inc. d’un montant de 24 665,97 $, pour le paiement de la retenue dans le 

cadre des travaux effectués sur le chemin Maska en 2019.  

Monsieur le maire Pierre Janecek appelle le vote. 

Votent pour : MM. les conseillers Kevin Mitchell 

  François Tremblay  

  Gaston Chamberland 

  Jules Brunelle-Marineau  

  Guillaume Brais 

Vote contre : M. le conseiller Léo Simoneau 

 Pour la portion du paiement de la facture à Excavation St-Pierre  

 & Tremblay Inc. 

 Adopté sur division. 
 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de ces 

dépenses pour un montant total de 455 303,31 $, le solde des dépenses de 34 671,45 $ 

ayant fait l’objet d’un certificat antérieur, sous réserve de virements budgétaires à 

effectuer.  
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VIREMENTS BUDGÉTAIRES 

 

ATTENDU QUE  le conseil prend acte de la liste des virements budgétaires soumise par 

la trésorière ; 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la trésorière soit autorisée à effectuer les transferts 

budgétaires présentés pour l’année financière 2020. 

 Adopté. 

 

AFFECTATION DU SURPLUS DE L’EXERCICE 2020 

 

CONSIDÉRANT QUE  le conseil municipal veut affecter une partie du surplus de 

l’exercice financier 2020 ; 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la trésorière à effectuer les 

affectations suivantes : 

COMPTE DESCRIPTION MONTANT 

59 15901 000 Affectation – Entente MCCQ et sentier 55 000 $ 

59 15903 000 Affectation entretien des cours d’eau 122 000 $ 

59 15902 000 Affectation – Équipement de voirie 15 000 $ 

 

 Adopté. 

SALAIRES 2021 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller François Tremblay, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu qu’une augmentation générale de 2 % des salaires soit accordée 

aux employés réguliers de la Municipalité non régis par une convention collective, au 

1er janvier 2021. 

 

Que la part de l’employeur au REER collectif soit de 5 %, à condition que l’employé 

contribue au moins pour 1 %.   

 Adopté. 

 

TAUX D’INTÉRÊT SUR COMPTES IMPAYÉS 2021 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu  que le taux d’intérêt sur les comptes impayés soit modifié pour 

2021, et qu’il passe de 15 % à 10 % par année. 

 Adopté. 

 

AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT NO 409-21 CONCERNANT 

L’IMPOSITION DES TAXES ET COMPENSATIONS POUR L’ANNÉE 2021 

 

Monsieur le conseiller Gaston Chamberland donne avis de motion à l’effet qu’il 

présentera ou fera en sorte que soit présenté un règlement concernant l’imposition des 

taxes et compensations pour l’année 2021. 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire 

d’en faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au 

plus tard deux (2) jours ouvrables avant la séance à laquelle le règlement doit être 

adopté et si, lors de cette séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir 

lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du Projet de Règlement no 409-21 concernant l’imposition des 

taxes et compensations pour l’année 2021. 
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AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT NO 410-21 ÉTABLISSANT LA 

TARIFICATION DES BIENS, SERVICES OU ACTIVITÉS DU SSID 

 

Monsieur le conseiller Guillaume Brais donne avis de motion à l’effet qu’il présentera 

ou fera en sorte que soit présenté un règlement établissant la tarification des biens, 

services ou activités du SSID. 

 

Ce règlement pourra être adopté à une séance ultérieure sans qu’il ne soit nécessaire 

d’en faire lecture complète, si une copie du projet est remise aux membres du conseil au 

plus tard deux (2) jours ouvrables avant la séance à laquelle le règlement doit être 

adopté et si, lors de cette séance, tous les membres du conseil présents déclarent l’avoir 

lu et renoncent à sa lecture. 

 

Il est procédé au dépôt du Projet de Règlement no 410-21 établissant la tarification des 

biens, services ou activités du SSID. 

 

 

PROGRAMME D’AIDE À LA VOIRIE LOCALE – VOLET PROJETS PARTICULIERS 

D’AMÉLIORATION – CIRCONSCRIPTION ÉLECTORALE DE BROME-MISSISQUOI / 

DOSSIER NO 00029371-1 – 46050 (16) – 2020-06-01 – 43 

 

ATTENDU QUE  le conseil de la Ville de Dunham a pris connaissance des modalités 

d’application du Volet Projets Particuliers d’Amélioration (PPA) du 

Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) et s’engage à les 

respecter ; 

 

ATTENDU QUE le réseau routier pour lequel une demande d’aide financière a été 

octroyée est de compétence municipale et est admissible au PAVL ; 

 

ATTENDU QUE les travaux ont été réalisés dans l’année civile au cours de laquelle le 

ministre les a autorisés ; 

 

ATTENDU QUE les travaux réalisés ou les frais inhérents sont admissibles au PAVL ; 

 

ATTENDU QUE le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été dûment rempli ; 

 

ATTENDU QUE  la transmission de la reddition des comptes des projets a été effectuée 

à la fin de la réalisation des travaux ou au plus tard le 31 décembre 

2020 de l’année civile au cours de laquelle le ministre les a autorisés ; 

 

ATTENDU QUE le versement est conditionnel à l’acceptation, par le ministre, de la 

reddition des comptes relative au projet ; 

 

ATTENDU QUE si la reddition des comptes est jugée conforme, le ministre fait un 

versement aux municipalités en fonction de la liste des travaux qu’il a 

approuvés, sans toutefois excéder le montant maximal de l’aide tel 

qu’il apparaît à la lettre d’annonce ; 

 

ATTENDU QUE les autres sources de financement des travaux ont été déclarées ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau 

 

et unanimement résolu que le conseil de la Ville de Dunham approuve les dépenses 

d’un montant de 39 687,71 $ relatives aux travaux d’amélioration réalisés et aux frais 

inhérents admissibles mentionnés au formulaire V-0321, conformément aux exigences 

du ministère des Transports du Québec, et reconnaît qu’en cas de non-respect de celles-

ci, l’aide financière sera résiliée. 

 

 Adopté. 
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PROGRAMME D’AIDE À LA VOIRIE LOCALE VOLET ENTRETIEN DES ROUTES LOCALES 

DOSSIER # 2020-46050-16-0177 

 

ATTENDU QUE  le ministère des Transports a versé une compensation 546 845 $ pour 

l’entretien du réseau routier local pour l’année civile ; 

 

ATTENDU QUE  les compensations distribuées à la Municipalité visent l’entretien 

courant et préventif des routes locales 1 et 2, ainsi que les éléments des 

ponts situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la 

Municipalité ; 

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham informe le ministère des Transports de 

l’utilisation des compensations visant l’entretien courant et préventif des routes locales 

1 et 2, ainsi que les éléments des ponts situés sur ces routes, dont la responsabilité 

incombe à la Municipalité, conformément aux objectifs du Programme d’aide à 

l’entretien du réseau routier local. 

 Adopté. 

 

 

DEMANDE AU PACTE BROME-MISSISQUOI 2021 

 

ATTENDU QUE  la Ville de Dunham désire développer le projet de la Maison des vins 

de Brome-Missisquoi annexée à son Bureau d’Accueil Touristique ; 

 

ATTENDU QUE  le CLD Brome-Missisquoi et le Comité des vignerons de Brome-

Missisquoi se sont montrés intéressés à développer un tel projet sur le 

territoire et que, par sa localisation, Dunham est la ville la mieux 

désignée pour accueillir le projet ; 

 

ATTENDU QU’ afin d’aller chercher les ressources adéquates et d’être accompagnée 

dans la mise en place de la Maison des vins de Brome-Missisquoi, la 

Ville de Dunham a besoin de ressources financières supplémentaires ; 

 

ATTENDU QUE nous avons confirmé auprès de la MRC Brome-Missisquoi la 

recevabilité d’une seconde demande reliée au projet de la Maison des 

vins ;  

 

Pour ces motifs, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Jules Brunelle-Marineau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais 

 

et unanimement résolu que la Ville de Dunham dépose une seconde demande au Pacte 

Brome-Missisquoi pour le développement de la Maison des vins de Brome-Missisquoi 

en janvier 2021 dont le montant s’élève à 14 116 $. 

 

Que la Ville de Dunham s’engage à défrayer sa part de l’investissement s’élevant à 

5 654 $. 

 Adopté. 

 

 

PROPOSITION DE LOCAL POUR LE BUREAU D’ACCUEIL TOURISTIQUE – SAISON 2021 

 

CONSIDÉRANT QUE  le local actuel dédié au Bureau d’Accueil Touristique (BAT) est 

de nature temporaire ; 

 

CONSIDÉRANT QUE  le projet de la Maison des vins de Brome-Missisquoi, d’envergure 

régionale, aura la chance de s’implanter à Dunham et que cela 

nécessite un local adéquat et situé au centre-ville avec pignon sur 

rue ; 

 

CONSIDÉRANT  la rareté des opportunités de location commerciale de qualité à 

Dunham ; 

 

 

369-20 

370-20 



 

 

En conséquence, il est : 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Guillaume Brais, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la signature d’un bail d’un (1) 

an pour la location du local commercial situé au 3740, rue Principale, en vue d’y établir 

son Bureau d’Accueil Touristique (BAT) et la Maison des vins de Brome-Missisquoi, 

aux conditions suivantes : 

 

- Début du bail : le bail prendra acte le 1er mars 2021 au montant de 750 $/mois 

(électricité, service Internet en sus). 

 

Que le conseil municipal autorise le maire à signer pour et au nom de la Ville de 

Dunham, le bail commercial. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie que cette dépense affectera le poste 

budgétaire # 02 62200 511.  
 

ENGAGEMENT SURVEILLANT DE NUIT (VOIRIE) 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Léo Simoneau, 

 appuyé par Monsieur le conseiller Kevin Mitchell 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal autorise l’engagement de monsieur 

Chaine McIntyre Daudelin au poste de surveillant de nuit. Les conditions d’emploi sont 

celles prescrites par la convention collective intervenue entre le Syndicat des employées 

et employés municipaux du Québec (CSQ) et la Ville de Dunham. 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de 

cette dépense au poste budgétaire # 02 32000 141 et contributions de l’employeur 

s’y rapportant.  
 

ENTENTE – LOT 3 798 812 

 

 Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

 appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que le conseil municipal entérine l’entente convenue entre la 

Ville de Dunham et les propriétaires du lot 3 798 812, laquelle a été signée par 

monsieur le maire Pierre Janecek, pour et au nom de la Ville de Dunham. 

 

Que le conseil municipal autorise la dépense et les paiements prévus à l’entente. 

 

 Adopté. 

 

Je, Nicole Gingras, trésorier, certifie qu’il y a des crédits disponibles aux fins de 

cette dépense au poste budgétaire # 03 10210 721. 
 

QUESTIONS DU PUBLIC 
 

Séance à huis clos et par visioconférence. Aucun public présent. 

 

La population a été invitée à présenter ses questions par courriel. Une réponse écrite 

leur parviendra dans les meilleurs délais. 
 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par Monsieur le conseiller Gaston Chamberland, 

appuyé par Monsieur le conseiller François Tremblay 

 

et unanimement résolu que l’assemblée soit levée. 

 Adopté. 

 

_____________________________        ______________________________ 

Pierre Janecek, maire Mélanie Thibault, greffière 

 

_____________________________        

Nicole Gingras, trésorier 
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